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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> Com pais moradores 
de Lagoa Bonita do 

Sul, a bebê nasceu em 
hospital de referência em 

Alegrete no último dia 7. 
Desde então está sob os 

cuidados da UTI Neonatal 
e olhar atento da mãe e 

do pai, demonstrando
sua força e lutando desde 

os primeiros momentos 
de vida 

>> ESPECIAL Edição traz caderno com histórias de representantes de Colonos e Motoristas. Uma homenagem 
aos profi ssionais que neste 25 de julho celebram mais uma data na qual se renova a esperança por dias melhores
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ARROIO DO TIGRE
Festa do Colono e 
Motorista inicia amanhã
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34 ANOS
Especial de Lagoão 
encartado nesta edição
Suplemento

Júlia, a 
pequena 
guerreira 

de 520 
gramas

No campo ou na estrada, duas classes 
que contribuem para o desenvolvimento
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SELEÇÃO, CONTA COMIG
O

Gazeta da Serra

SERÃO 4 SORTEIOS
1º SORTEIO: 31 de agosto

2º SORTEIO: 28 de setembro
3º SORTEIO: 26 de outubro

4 baldinhos de pipoca + 4 camisetas
personalizadas

4º SORTEIO: 18 de novembro
4 baldinhos de pipoca + 4 camisetas

personalizadas + 1 TV 32"

SORTEIOS AO VIVO
NA RÁDIO GAZETA 98.1

Como estão os seus preparativos para a Copa do Mundo?
Assine ou renove seu plano do Jornal Gazeta da Serra e concorra a prêmios que deixarão

a sua torcida com muito mais emoção.
Período da promoção: 1º de agosto a 18 de novembro.
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Novo escritório Nepomuceno Advogados foi inaugurado nesta 
quarta-feira, 20 de julho, data em que se totalizam 3 anos de 
atuação no município de Sobradinho - RS.

“Temos somente a agradecer, a Deus e ao povo de nossa 
região, pela confiança em nosso trabalho, o qual é pautado 

no respeito e dedicação para com cada cliente e realizado 
com muito amor! Que venham muitos anos ao lado de 

nossa gente, tendo em vista que sou natural de Lagoão - RS, 
me considero filho da região Centro  Serra, lugar que tem 

nos acolhido tão bem!” Vinícius Nepomuceno
A equipe é composta por cinco profissionais:
Eduarda Nepomuceno - Acadêmica de Direito;
Fernanda Zafanelli - Assistente Jurídica;
Stênio Stein - Advogado OAB/ES 36246;
Tailine Alchieri - Advogada OAB/RS 117 235 e
Vinicius Nepomuceno - Advogado OAB/RS 106 993.
Localizado na Av. João Antônio, nº 888, no Centro de Sobradinho, com 

fone para contato: (51) 3742 1747.  Venha nos visitar!

OAB/RS 12 362
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As manchetes 
em 30/07/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

ESPORTE

>> Sobradinho: O presidente do Sindicato dos Hospi-
tais dos Vales do Rio Pardo e Taquari, Ozório Sampaio 
Menezes, faz algumas observações e questionamentos a 
respeito da municipalização na distribuição e número de 
Autorização de Internações Hospitalares (AIHS) por par-
te do governo do Estado. Entende Ozório que a distri-
buição das AIHs pelo município não melhorará em nada 
o atendimento, podendo até piorar. Haverá dificuldades 
com mais este ônus ao município, sem que em contrapar-
tida tenha sido dada uma estrutura econômica preparan-
do-o adequadamente para tal encargo, salienta Ozório.

LIVROS E SONHOS

Hunter participa do Circuito 
Decathlon em Canoas

* Miguel Limberger
Membro fundador da Academia

Era uma vez um cara que foi morar em Santa Cruz. Traba-
lhava de dia e cursava letras na Unisc à noite. Trabalhava em 
um jornal e, igual seus estudos, amava o que fazia.

Havia saído de um segundo grau, hoje ensino médio, com 
um inglês e literatura quase zero. Mas, tropeçando ia seguin-
do em frente.

Perguntei ao meu professor de literatura qual a diferença en-
tre o conto e a crônica. 

No conto a gente cria uma história com suas artimanhas do 
enredo e faz com que esta ficção se pareça uma verdade. Ao 
contrário, na crônica a gente pega um assunto rreal  e vai re-
buscando e colocando seus adendos e faz com que tudo se pare-
ça uma ficção. Ambos são literatura  e seu encanto depende da 
maestria e desenrolar do autor. Já no texto jornalístico se pega 
uma verdade e a descreve em toda sua realidade. 

Foi então que no primeiro concurso de contos promovido 
pela Unisc, em 1983, eu tirei o primeiro lugar recebendo o tro-
féu “coruja”. Foi o impulso para eu ter publicado três livros 
de contos, e outros. 

Diz Moacyr Scliar, que prefaciou um de meus livros, que o 
conto “é um processo por demais criativo, pois está ali o po-
der da síntese”, já que em um romance ou novela o autor dis-
põe de 200 ou mais páginas para narrar uma história, enquan-
to que no conto tem apenas duas ou três páginas para desen-
volver toda sua história ou narrativa. 

Já a novela é uma história longa e rebuscada, que mesmo ten-
do em seu conteúdo várias histórias de amor, o seu cerne prin-
cipal não é o amor e sim são vários fatos diferentes, como bri-
ga por patrimônio, por corrupção, por traição, por política e 
tal. Muitas vezes a novela não tem seu desfecho para deixar que 
o leitor conclua a obra de acordo com sua mentalidade, para 
ter uma espécie de participação no texto.  Neste sentido escre-
vi “Ultrapassando Revoluções”, em 1991, onde meu persona-
gem passa por vários fatos históricos de nosso Rio Grande. E 
não tem trama amorosa. 

O Romance sim, o tema principal é o amor. Situações de na-
moro, ou problemas de casal, ou de família, mesmo tendo des-
vios para outros temas, mas sempre tendo como centro princi-
pal uma história de amor. 

Quando meu filho Maickel era pequeno eu comprava muitos 
livrinhos de histórias para ele ler. Eu também lia textos a noite 
antes de ele dormir ou inventava historinhas. Com a filha Ma-
xsuelly ela quase me obrigava a inventar historinhas para ela 
poder dormir. Eu me requebrava improvisando historiais infan-
tis. Foi assim que eles desenvolveram o senso de leitura e escri-
ta. Os dois classificaram contos no concurso “Jornalista Vala-
cir Cremonese”, a filha com apenas 8 anos. Hoje são bons pro-
fissionais e escrevem muito bem. 

Assim, abrindo portas para cultura e literatura, é o concur-
so Jornalista Valacir Cremonese, que tem revelado uma leva de 
bons criadores de histórias, ou seja, a caminho de se tornarem 
escritores. Gente que lê bastante e escreve bem e que logo já es-
tarão publicando seus livros. 

A Academia Centro Serra de Letras, que fui um dos funda-
dores, já tem mais de dez anos divulgando e demarcando a his-
tória cultural da região, através de seus membros e livros. Indo 
agora para o “Gente e História” terceira edição, é uma obra 
que ficará para sempre como base de pesquisa para os nossos 
filhos e netos. Estas obras divulgam os protagonistas que de-
senvolveram os nossos municípios e feitos. 

O livro “Vertentes” já com três edições publicadas, são tex-
tos de todas as modalidades escritos por nós membros da Aca-
demia e alguns convidados. Na Academia quase todos os seus 
membros possuem relevantes obras publicadas. A Academia é 
um espelho cultural de nossa região Centro Serra.

Agora, como uma límpida vertente, está para ser publicado 
o livro “Sementes” com textos de crianças e jovens até 18 anos. 
Gurizada que vão se revelando através da escrita e que são ver-
dadeiras sementes para muitas e belas futuras profissões. Este 
livro abre portas e é realmente uma semente que fará germinar 
talentos e sonhos.

Eis um concurso Valacir, uma Academia e suas obras, um pu-
jante Centro Serra, que muito me orgulho e admiro. Tudo isto é 
um incentivo e reconhecimento de tudo que temos e fizemos para 
o nosso desenvolvimento. E assim somos felizes para sempre.

>> Grupo de alunos Escola Luiz 
Colombelli. Apresentação do 
teatro Sitio do Picapau Amarelo 
na Feira do Livro em Ibarama.

No último domingo, 17 de julho, 
o atleta sobradinhense, Ander-

son Hunter, participou do 1° Circui-
to Decathlon de Corrida, em Cano-
as – RS, onde conquistou  o 3° lu-
gar no geral. Ele concluiu a prova 
de 10 km com o tempo de 35 mi-
nutos e 4 segundos.  

Hunter agradece seus patroci-
nadores pelo apoio: Sicredi, Gru-
ppen, LuMilitares, Academia Cor-
po e Movimento e Prefeitura Mu-
nicipal de Sobradinho.

Na oportunidade, também re-
presentando o município de Sobra-
dinho, participou da prova o atleta 
Alcemar Santos, que ficou na 10ª 
posição em sua categoria, de 45 a 
49 anos, completando o percurso 
de 10 km com o tempo de 59 mi-
nutos. Alcemar participou da pro-
va com sua esposa Roselei dos San-
tos, sendo sua guia por quase todo 
o percurso.

DIVULGAÇÃO
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>> Senhor, 
abençoe nossa 
semana. Com-
preendemos 
que a alegria 
não é um pe-
cado, sacrifício 
não é uma vir-
tude.
Paulo Coelho

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> A independência 
do Brasil, que com-
pleta 200 anos, e a 
imigração alemã 
têm relação direta.”

Os alemães e a independência
Na segunda-feira, quando se comemora o Dia do Colono e 

do Motorista, homenageando na mesma data os colonizadores 
alemães e os motoristas, que transportam passageiros e 
riquezas, transcorrem os 198 anos desde a chegada dos 
primeiros colonos alemães à atual São Leopoldo, em 1824. Essa 
data, do início da colonização com europeus no Sul do Brasil, 
merece reflexão pelas inúmeras marcas que permanecem 
até os dias atuais, a apenas dois anos de se completarem 
dois séculos desde que pioneiros e descendentes passaram a 
contribuir para o desenvolvimento do país.

Referir a imigração alemã é referir a independência do 
Brasil, pois as duas situações estão relacionadas. Basta 
lembrar que a independência em relação a Portugal completa 
200 anos no próximo dia 7 de setembro, e menos de dois 
anos depois chegaram os primeiros colonos alemães. Por que 
isso? Simplesmente porque a princesa Leopoldina (esposa 
de Dom Pedro I, herdeiro do Rei Dom João VI, de Portugal) 
era do clã dos Habsburgos, nascida em Viena. Com o Brasil 
independente, ela convenceu Dom Pedro, seu marido, e as 
lideranças da Corte brasileira, a se valerem de força-tarefa 
de cidadãos das regiões germânicas para povoar e cuidar 
do novo País.

Dona Leopoldina veio ao Rio de Janeiro em 1817, no 
casamento que uniu os Bragança portugueses com os 
Habsgurgos austríacos, união que muito interessava aos dois 
lados. Para os portugueses, era o laço com uma das mais fortes 
famílias dirigentes da história, capaz de ampliar as relações 
diplomáticas e de comércio com toda a Europa, e desviando 
da influência dos ingleses, que se preocupavam apenas 
com os seus interesses e negócios, e não exatamente com o 
progresso do Brasil. Para os austríacos, era a oportunidade 

de ouro de fazer 
frente à influência 
inglesa, tomando 
o Brasil,  terra de 
mui tas  r iquezas , 
como parceiro em 
negócios. O resultado 
é que Leopoldina nem 
havia desembarcado 

no Rio e já dezenas de pesquisadores e artistas chegavam 
à nova terra para ajudar a torná-la conhecida e respeitada 
na Europa, algo que não ocorrera nos 300 anos anteriores.

Esclarecida e intelectual como era, Leopoldina foi o 
contraponto cerebral para o passional Dom Pedro. A tal 
ponto que os documentos já mostram à profusão de quem 
foi a tomada de decisão para a independência. Dom Pedro 
viajava por São Paulo e relutava em fazer frente ao pai e 
à nação em que nasceu, Portugal. Em setembro de 1822, 
Dona Leopoldina, depois de fazer reuniões com expoentes 
na Corte, no Rio, enviou ao marido uma carta, em plena 
viagem, determinando que ele não perdesse tempo, e antes 
mesmo de retornar ao Rio declarasse a independência. Foi o 
que ele fez, literalmente a mando da esposa. Ainda em São 
Paulo, fez o gesto que entrou para a história, e pouco importa 
que tenha erguido uma espada; importa é que declarou a 
independência.

E logo na sequência a mesma Leopoldina orientou o 
marido e ainda a José Bonifácio que o país só poderia lutar 
para se manter independente, enfrentando todos os inimigos, 
se formasse um exército próprio, ainda que provisório. 
Foi assim que José Bonifácio de Andrada e Silva e outros 
agentes recrutaram na Europa voluntários que se dispunham 
a formar, por anos, o Exército de mercenários. Campanhas 
lideradas por emissários, como Georg Anton von Schäfer, 
sensibilizaram muitos cidadãos dos territórios germânicos, 
que de fato vieram por dois motivos: um, integrar o Exército 
imperial brasileiro, sob paga; e outro, começar a ocupar 
terras, na condição de pequenos proprietários, para criar 
uma alternativa ao trabalho escravo com negros trazidos da 
África, numa época em que a escravidão já era muito mal 
vista no mundo todo. E, no entanto, o Brasil ainda precisaria 
de mais de seis décadas para enfim proclamar a abolição 
da escravatura. Neste ano, em que se celebram os 200 
anos desde a independência, e os 198 desde a chegada dos 
primeiros colonizadores alemães, a princesa Dona Leopoldina 
é uma personagem-chave a ser lembrada.

Homenagem de fé e ternura aos idosos!
No desejo de prestar uma justa 

homenagem aos idosos, contamos 
com a colaboração do Seminarista 
Robson Raddatz Ramos – cursa o 3° 
ano de Teologia na FAPAS, em Santa 
Maria – e expressa, com sabedoria e 
afeto, a atenção que deve ser dedica-
da aos idosos, conforme seu texto:

“Dão fruto mesmo na velhice” 
(Sl 92,15)

“Vivemos em um mundo globali-
zado, cheio de informações, ativida-
des e em constante atualização, mas 
parece que não conseguimos ‘globali-
zar’ nossas etapas da vida: as crian-
ças querem crescer e os jovens a in-
dependência, por sua vez os adultos, 
muito ocupados com seus afazeres, 
querem ser ricos e os idosos, ah, nos-
sos queridos idosos, vovôs e vovós.

Lembramos dos avós no dia vin-
te e quatro de julho, mas queria re-
cordar também os idosos em geral, eles são guerreiros, em 
primeiro lugar por terem vencido o medo, medo de estar 
velho que, no imaginário coletivo, significa estar ultrapas-
sado, vencido e descartado, por isso, passaram a ser velhos, 
as rugas não os impedem de viver, de dar risadas e apro-
veitar seu tempo, pelo contrário, sua sabedoria fala do va-
lor da vida e que ainda há tempo.

É verdade que a velhice não é uma etapa fácil, tanto 
para ser vivida, quanto para ser compreendida, mas somos 
convidados a agradecer pelos passos já dados e, principal-

mente, a continuar olhando para o 
futuro, mesmo que as forças faltem 
para quem já trabalhou o suficiente, 
ou que a consciência já não seja das 
melhores, ou ainda, que uma doença 
abale a fé ou as certezas que temos.

Neste sentido, o Papa Francisco 
escreveu uma mensagem, pensando 
no Segundo dia mundial dos avós e 
idosos, que ocorrerá no dia vinte e 
quatro de julho, lembrando das pa-
lavras do Salmo 92,15: “dão fruto 
mesmo na velhice”, e que fruto se-
ria esse? Aquele que bem sabe um 
idoso: a ternura!

Que possamos tomar por exem-
plo de ternura São Joaquim e Santa 
Ana que, por tradição, são os avós 
de Jesus. Deste casal o Papa recor-
da a consciência, sábia e humilde, da 
fragilidade proporcionada pela ve-
lhice, na contraposição, aquilo que 

o Pontífice chama de ‘revolução da ternura’ que deve guar-
dar o mundo dos sofrimentos, assim como um avô guarda 
seu neto no colo.

Por fim, um convite, visite seu avô ou avó, ou idoso, no 
dia vinte e quatro, celebrem o dom da vida e façam deste 
dia uma grande partilha: de memórias, de projetos e de fé. 
Caso não haja nenhum familiar para visitar, procure um 
idoso e comece com ele uma grande amizade, que ninguém 
se sinta abandonado neste dia. Deus abençoe!”

Robson Raddatz Ramos
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No dia 18 de julho foi 
realizado o encontro 

do Grupo de PCDS  “Bons 
Amigos” e seus familia-
res, no Parque Municipal 
de Eventos. As atividades 
propostas pelas coorde-
nadoras do grupo e téc-
nicas do CRAS, psicólo-
ga Ana Carolina Rossoni 
e a assistente social Ka-
tiúcia Marques Coelho, 
foram em alusão ao Dia 
Internacional da Amiza-
de, comemorado neste 
dia 20 de julho. 

Foi elaborado, junta-
mente com o auxílio da 
artesã Iara Rathke, um 
artesanato de um pen-
dente em lã no formato 
de coração. Cada mem-
bro do grupo elaborou 
o seu e, após, participa-
ram de uma dinâmica de 
troca de corações, sendo 
mencionado o que aque-
la amizade significava 
em sua vida. 

O prefeito Luizinho 

Fagundes esteve presen-
te no encontro e parabe-
nizou a todos que traba-
lham junto ao grupo rea-
lizando um ótimo traba-
lho, oportunizando bons 
momentos a todos. Fa-
gundes também conver-
sou com os integrantes 

e, na oportunidade, os 
convidou para visitarem 
a Prefeitura e passar um 
dia com os funcionários 
públicos.

O próximo encontro 
do Grupo será no dia 29 
de agosto, no Parque de 
Eventos. 

No dia 19 de julho foi 
realizado o encontro do 
Grupo de Famílias do 
PAIF, na Sala de Projetos 
do CRAS. Na oportunida-
de foi dado início ao pro-
jeto “Bem me quero” – a 
importância do autocui-
dado. As coordenadoras 
do grupo e técnicas do 
CRAS, psicóloga Ana Ca-
rolina Rossoni e a assis-
tente social Katiúcia Mar-
ques Coelho apresenta-
ram aos participantes a 
proposta do projeto. 

O seu objetivo é abordar 
os diferentes tipos de au-
tocuidado, sendo estes 
emocional, pessoal, físico, 
social, espiritual, espacial, 
laboral e financeiro. O 
projeto “Bem me quero” 
– A importância do auto-
cuidado terá suas ativida-
des desenvolvidas no de-
correr de quatro encon-
tros do Grupo de Famílias, 
sendo que, no primeiro, 
foi trabalhado o Autocui-
dado Físico e Financeiro. 

Para  uma melhor 
orientação sobre os te-
mas, em um primeiro 
momento foi convidada 
Mônica Moser, servido-
ra pública e responsável 
pelo setor do Cadastro 
Único e do Programa Au-
xílio Brasil, para falar so-
bre o contexto geral do 
programa e os cuidados 
que se deve ter para não 
comprometer a renda, 
evitando endividamen-
tos e gastos desnecessá-
rios. Já para abordar o 
tema do Autocuidado Fí-
sico, foi convidada a pro-
fessora de Educação Físi-
ca, Vanessa Kobs, servi-

dora pública e professo-
ra dos projetos da Secre-
taria de Educação, Cultu-
ra e Desporto. Na opor-
tunidade ela realizou um 
exercício de dança, bem 
como, exercícios funcio-
nais e alongamento. 

No final do encontro 
também foi proposto 
para o grupo desafios a 
serem realizados em casa 
e em suas vidas, podendo 
até, virar um novo hábito 
saudável.

O próximo encontro do 
Grupo de Famílias-PAIF 
está previsto para o dia 
30 de agosto, na Sala de 
Projetos do CRAS.  

Os dias 12 e 19 de ju-
lho foram escolhidos pela 
Administração Municipal 
para a realização de “pau-
sas” no trabalho dos ges-
tores municipais. Conhe-
cedores dos reflexos emo-
cionais e mentais que o 
período de pandemia evi-
denciou em toda a popu-
lação, e não diferente dis-
so, na gestão municipal 
como um todo, percebeu-
-se a necessidade de re-
alizar pequenas pausas 
para dialogar sobre a to-
mada de decisões e, prin-
cipalmente, sobre a forma 
de escutar o que chega até 
a gestão.

As oficinas foram co-
ordenadas pela psicólo-
ga e servidora do muni-
cípio de Lagoa Bonita do 
Sul, desde os primeiros 
anos de existência, Lucia-
ne Trojahn, que abordou 

a Gestão e Liderança sob 
um novo olhar do ponto 
de vista neurocognitivo.

Durante as oficinas 
também foi aplicada uma 
avaliação das forças de ca-
ráter, onde foram identifi-
cadas as virtudes de cada 
um e sua forma de ver e 
agir, ferramenta que pos-
sibilitou ampliar o auto-
conhecimento dos partici-

pantes e contribuir para o 
entendimento de diversos 
aspectos pessoais e profis-
sionais que contribuem 
para o trabalho em equipe.

A Administração Mu-
nicipal agradece a dispo-
nibilidade da colega Lu-
ciane e já planeja ampliar 
esse olhar sob os mais di-
versos setores da gestão 
pública municipal.

O presidente do Conselho Municipal 
de Turismo (COMTUR), de Lagoa Boni-
ta do Sul, Cássio José Lazzari, e o inter-
locutor do Turismo, Marlon José Fiuza, 
estiveram reunidos com os integrantes 
da Câmara Setorial do Turismo e da As-
sociação de Turismo da Região Centro 
Serra, no Auditório da Universidade Fe-
deral do Pampa, em Caçapava do Sul. 

Participaram da reunião os interlo-
cutores e representantes dos municí-
pios de Arroio do Tigre, Cachoeira do 
Sul, Caçapava do Sul, Cerro Branco, Es-
trela Velha, Ibarama, Novo Cabrais, Pas-
sa Sete, Segredo e Sobradinho. Na pauta 
do evento estiveram assuntos como fi-
nanciamento para projetos de infraes-
trutura turística através do Badesul; 
possibilidades de captação de recursos 
na Cultura para os municípios através 
das Leis de Incentivo à Cultura; Unida-
des de Conservação e Administração 
de Parque Turísticos; apresentação do 
Polo de Geoturismo da Região Central e 

do Geoparque de Caçapava do Sul como 
Aspirante à certificação da Unesco.

O almoço foi realizado na Chácara do 
Forte e à tarde foi feita visitação ao Par-
que Municipal da Pedra do Segredo. Se-
gundo o presidente do COMTUR, Cás-
sio José Lazzari, representante da Ad-
ministração Municipal de Lagoa Boni-
ta do Sul, a reunião foi muito importan-
te. “Nossa região está começando a de-
senvolver as atividades turísticas. Nes-
te sentido foi uma oportunidade para 
buscarmos conhecimentos para obter 
recursos por meio das Leis de Incenti-
vos à Cultura estatuais e federais”. Cás-
sio também agradeceu ao Município de 
Segredo que disponibilizou o transpor-
te para todos os integrantes participa-
rem do encontro.

A Associação de Turismo da Região 
Centro Serra completa 10 anos de ati-
vidades no dia 23 de agosto. A próxima 
reunião vai ocorrer no dia 31 de agosto 
no município de Ibarama.

Grupo Bons Amigos dos PCDS 
esteve reunido

Um novo olhar à gestão e à liderança

Encontro do Grupo de Famílias - 
PAIF “Criando Oportunidades”

Representantes do município participam 
de reunião da Câmara Setorial do Turismo
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Na tarde do dia 8 de julho, ocor-
reu no Centro de Eventos do municí-
pio, uma formação para as merendei-
ras e serventes da Rede Municipal de 
Ensino. Na oportunidade a doutora 
em Ciência e Tecnologia dos Alimen-
tos, Angélica Olivier Bernardi, esteve 
repassando informações sobre a im-
portância do manipulador de alimen-
tos na garantia da entrega de alimen-
tos seguros aos estudantes, principal-

mente trabalhando na prevenção dos 
perigos de origem biológica, evitando 
assim qualquer tipo de Doença Trans-
mitida por Alimentos (DTA).

As funcionárias também realizaram 
algumas dinâmicas onde puderam en-
tender sobre a importância do traba-
lho ser realizado com dedicação e res-
ponsabilidade, compreendendo os fa-
tores que podem influenciar no pro-
cesso da manipulação.

Na tarde do dia 13 de julho, a secre-
tária de Desenvolvimento Econômico, 
Cultura e Turismo de Agudo, Djulia Re-
gina Ziemann, e as das soberanas, ra-
inha Jéssica e princesa Bibiana, esti-
veram em visita à Prefeitura Munici-
pal de Ibarama. 

Elas foram recebidas pela secretá-
ria de Administração, Lovani, e a ser-
vidora Samara.

Na oportunidade, as representantes 
de Agudo convidaram para a Volksfest 
in Agudo, que ocorre entre os dias 16 
e 25 de julho.

No dia 20 de julho ocorreu a recu-
peração das cabeceiras da ponte loca-
lizada entre Linha Cascata (interior de 
Ibarama) e Linha Araçá (interior de 

Lagoa Bonita do Sul), que foram dani-
ficadas pelas fortes chuvas da última 
semana. Com a recuperação, o tráfe-
go foi liberado.

O prefeito Valmor Mattana e o secre-
tário de Obras, Gildo Puntel, acom-

panharam nesta semana as obras de 
canalização de água na Rua Amabile 

Maria Bridi Sachett e, também, a cons-
trução dos Banheiros Públicos na Pra-
ça Júlio Olivier (Praça ao lado da Bri-
gada).

Prefeito e secretário acompanham 
obras no município

Cabeceiras da ponte entre Linha 
Cascata e Araçá são recuperadas

Soberanas de Agudo visitam o município

Merendeiras e serventes da Rede 
Municipal participam de formação
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Na segunda-feira, 18 
de julho, estiveram 

reunidos no CTG Can-
deeiro Serrano, durante 
o dia todo, para forma-
ção pedagógica, profes-
sores da Educação In-
fantil - Pré-Escola,  pro-
fessores do Ensino Fun-
damental, supervisões e 
direções das escolas da 
Rede Municipal de Ensi-
no de Segredo. 

O encontro foi minis-

trado pelas assessorias 
do Programa A União 
Faz a Vida/Sicredi, pro-
fessoras Cristiane Bis-
caino e Catiéle Mergen 
Boneli, que na oportuni-
dade abordaram o tema 
“BNCC na Prática”. 

Na ocasião, os profis-
sionais tiveram a opor-
tunidade de refletir so-
bre questões referentes 
ao conceito de compe-
tências X habilidade, su-

jeito integral e protago-
nista e temas contempo-
râneos. 

A Secretaria de Edu-
cação, Cultura e Turismo 
ressalta a importância 
dessas formações para 
a qualificação da prática 
do professor, em conso-
nância com os objetivos 
propostos pelas Diretri-
zes Curriculares Nacio-
nais e Base Nacional Co-
mum Curricular (BNCC).

Na segunda-feira, 18 
de julho, no turno da 
noite, estiveram reuni-
dos no CTG Candeeiro 
Serrano, os professo-
res de Educação Infan-
til, Creche e Pré-Esco-
la, monitores, atenden-
tes das escolas de Edu-
cação Infantil, supervi-
sões e direções das es-
colas da Rede Municipal 
de Ensino. 

N a  o p o r t u n i d a d e 
participaram de um 
encontro de forma-
ção ministrado pela 
professora doutora em 
Educação, Queila Vas-
concelos, assessora do 
Programa A União Faz a 
Vida/Sicredi, que abor-
dou o tema “Avaliação 
na Educação Infantil: 

Processos coletivos e 
individuais das crian-
ças”.

Na ocasião, os profis-
sionais tiveram a opor-
tunidade de refletir so-
bre diversas questões 
como “Para que serve a 
avaliação na Educação 
Infantil? Como acontece 
a avaliação de contexto, 
Avaliação Individual e 

a Avaliação coletiva”. A 
avaliação e os registros 
avaliativos que são en-
tregues às famílias ain-
da é um tema que re-
quer estudos e qualifi-
cação para alcançar os 
objetivos propostos pe-
las Diretrizes Curricu-
lares Nacionais e Base 
Nacional Comum Curi-
cular (BNCC).

No dia 18 de julho 
ocorreu na Escola Zoila 
Portela, as etapas 2, 3 e 
4 da Gincana Interesco-
lar, contando com a orga-
nização e participação da 
enfermeira Maria Eloisa 
Collognese, coordenado-
ra do PSE/Crescer Sau-
dável. 

A etapa n° 2 correspon-
de à verificação da situ-
ação vacinal, quando fo-
ram recolhidas as cartei-
rinhas de vacinação dos 
alunos matriculados na 
escola, professores e fun-

cionários, para serem ve-
rificadas pelas enfermei-
ras Rosecléa Ensslin e An-
gélica Dallazen. Nesta tar-
de também foi realizada 
a etapa n° 3, a promoção 
de atividade física, com o 
apoio da educadora físi-
ca Diovana Bertollo. Essa 
etapa ocorreu através de 
atletismo com obstáculos 
cronometrados, contan-
do com a participação dos 
alunos do 3º e 4° anos.

Após, foi realizado um 
piquenique saudável, 
com o objetivo de incen-

tivar a alimentação sau-
dável e prevenção da obe-
sidade.

A etapa n° 4 contou 
com o apoio da enfermei-
ra Maria Eloisa Collogne-
se e nutricionista Larissa 
Krening da Silva que, du-
rante o piquenique, reali-
zaram uma conversa com 
o objetivo de estimular 
uma alimentação adequa-
da na infância. 

A Gincana terá conti-
nuidade nas demais es-
colas municipais e esta-
duais de Segredo.

A Rede de Atendi-
mento Intersetorial é 
uma política constituída 
por um conjunto de ser-
viços, programas, pro-
jetos e benefícios. Nes-
te sentido, toda primei-
ra quinta-feira de cada 
mês, é realizada a reu-
nião da Rede de Aten-
dimento Intersetorial 
de Políticas Públicas e 
de Direitos, na sala de 
projetos do CRAS. Na 
oportunidade, buscan-
do a unificação do aten-
dimento e elaborar es-
tratégias para resolver 
os problemas de for-
ma conjunta, foram tra-
balhadas situações vi-
venciadas no dia a dia 
pelo CRAS, pela Secre-

taria Municipal de Saú-
de, Secretaria de Educa-
ção, escolas estaduais e 
municipais e pelo Con-
selho Tutelar. Neste dia 
ainda houve uma ava-
liação sobre a Rede de 
Atendimento, institui-
ção do objeto da pala-
vra e dinâmica de grupo.

A reunião visa dis-

cutir estratégias com o 
objetivo de promover o 
fortalecimento da Rede 
(Saúde, Educação, As-
sistência Social, Conse-
lho Tutelar), além de 
traçar ações e estraté-
gias mais efetivas para 
redução de problemas 
sociais que afetam a co-
munidade segredense.

A equipe da Rede Bem 
Cuidar de Segredo este-
ve reunida no dia 6 de 
julho, no turno da tar-
de, no ESF Bela Vista. Na 
ocasião, a equipe parti-
cipou da live sobre o sis-
tema de monitoramen-
to das ações desenvolvi-
das na Rede Bem Cuidar. 
Além do 2° Ciclo RBC/RS, 
foram tratados também 
sobre ações que serão 
desenvolvidas durante 
o segundo ciclo da RBC. 

As reuniões da equipe 
ocorrem a cada 15 dias, 
sendo importantes para 

o planejamento de ações 
do Programa da Rede 
Bem Cuidar. 

O Município aderiu à 
Rede Bem Cuidar no ano 

passado, a qual está au-
xiliando ainda mais na 
promoção da saúde da 
população idosa de Se-
gredo.

“BNCC na Prática” é tema de formação 
pedagógica para profissionais da educação 

II Gincana Interescolar ocorre em Segredo

Profissionais da Educação Infantil se 
reúnem para formação pedagógica 

sobre o tema avaliação

Rede de Atendimento Intersetorial 
realiza reunião mensal

Rede Bem Cuidar promove reunião
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Candidatas a soberanas da AFECOM 
Com grande alegria 

são anunciadas 
as candidatas a nova 
corte de soberanas da 
Associação da Festa 
do Colono e Motorista 
(AFECOM) de Lagoão. 

A escolha da rainha 
e princesas ocorrerá 
nesta sexta-feira, 22 de 
julho, no novo ginásio 
municipal, em frente 
ao Multiuso.

Confira quem são as 
candidatas e faça sua 
torcida!
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Vereadores de Sobradinho se reúnem 
para a 24ª sessão ordinária deste ano

>> LEGISLATIVO   Se fez presente na sessão ordinária o novo administrador do Hospital 
São João Evangelista, Vanoir Koehler, que explanou a atual situação da entidade

Nesta segunda-feira, 
18 de julho, os ve-

readores de Sobradinho 
estiveram reunidos no 
Plenário Ottmar Kessler 
para a 24ª sessão ordiná-
ria deste ano. Na ocasião, 
em pauta, sete projetos 
de lei foram apresenta-
dos, dos quais três fo-
ram aprovados por una-
nimidade e quatro foram 
baixados nas comissões 
para análise. Foi apre-
sentado ainda um pedido 
de providência e aprova-
da uma moção de apoio.

Acompanharam a ses-
são, o secretário munici-
pal da Saúde, Idelfonso 
Barbosa, além de alguns 
funcionários do Hospi-
tal São João Evangelista, 
acompanhando o admi-
nistrador Vanoir Koeh-
ler, que, a convite do pre-
sidente do Legislativo, Je-
ferson Matana, explicou a 
atual situação econômi-
ca da entidade e também 
relatou sobre as medidas 
que estão sendo tomadas 
quanto à casa de saúde, 
como a necessidade de 

estreitar os laços com a 
população. O prefeito Ar-
mando Mayerhofer tam-
bém se fez presente no 
momento.

A ordem do dia come-
çou com o Pedido de 
providência 57/2022 
do vereador Janderson 
Nunes: Que o Executi-
vo Municipal, através do 
setor competente, pro-
videncie a recuperação 
da estrada nas proximi-
dades da oficina do Eu-
rico, no Bairro Rio Bran-
co; Que o Executivo Mu-
nicipal, através do setor 
competente, faça a de-
sobstrução de um buei-
ro no Gramado, em di-
reção ao Engenho Ve-
lho, pois em dias chuvo-

sos a água está invadindo 
o asfalto; Que o Executi-
vo Municipal, através do 
setor competente, provi-
dencie a recuperação da 
entrada de acesso a resi-
dência de seu Brum, na 
localidade de Linha Her-
val; Que o Executivo Mu-
nicipal, através do setor 
competente, providen-
cie o conserto da Rua Re-
pública, no Bairro União.

Foi aprovada ainda a 
Moção de Apoio de au-
toria do vereador Ju-
lio Miguel Vieira e Iava 
Trevisan ao chamamen-
to de todos os aprovados 
na primeira fase do con-
curso vigente da Susepe-
-RS, para que sejam con-
vocados para a segunda 

fase (teste de aptidão físi-
ca), prevista no certame.

Tribuna:
Após a leitura da or-

dem do dia, os vereado-
res tiveram espaço de 5 
minutos para o uso da 
tribuna. O primeiro a 
usar-se da palavra foi o 
vereador Janderson Nu-
nes (PP), onde lamentou 
o fato do município con-
tratar, em certas opor-
tunidades, pessoas sem 
qualificação para alguns 
postos de trabalho, rela-
tando o caso de uma pes-
soa que chegou em um 
posto de saúde com sin-
tomas gripais, talvez sen-
do Covid-19, e por estar 
quase no horário de fe-

chamento da unidade, a 
funcionária não a aten-
deu, alegando que nin-
guém paga essa hora 
extra trabalhada. O ve-
reador questionou se 
uma pessoa com a ati-
tude mencionada mere-
ce exercer o cargo. Neste 
ponto, o vereador desta-
cou sobre o concurso pú-
blico, para colocar pesso-
as qualificadas nos seto-
res do Município. Pediu 
ao Executivo que repense 
e coloque pessoas qua-
lificadas para trabalhar. 
Janderson finalizou agra-
decendo ao prefeito pelo 
início da construção das 
casas populares, onde o 
aplainamento da área já 
ocorreu. A obra das ca-
sas populares é uma das 
antigas reivindicações do 
vereador.

Na sequência foi a 
vez do vereador Gerson 
Schirmer (MDB), desta-
cando a fala feita por Jan-
derson, onde o mesmo 
mencionou sobre a quali-
ficação dos profissionais 
em vários setores do Mu-
nicípio, salientando que 
o mesmo é favorável a 
estas colocações. Refor-
çou ainda que nunca será 

a favor desse tipo de ati-
tude de qualquer pessoa, 
esteja ela em certa posi-
ção, ou levantando certas 
cores partidárias. O mes-
mo destacou que se isso 
ainda não chegou até o 
prefeito, logo vai chegar, 
e serão tomadas as devi-
das providências. 

Quanto à questão do 
Hospital São João Evan-
gelista, o mesmo citou 
que à época, como era in-
jetado muito dinheiro de 
verbas públicas na enti-
dade, o mesmo já previa 
e pedia para que o en-
tão prefeito e Consórcio 
fizessem uma auditoria, 
para que realmente se 
descobrisse o “buraco 
negro”, e que se tomas-
sem providências para 
sanar essa demanda de 
não haver dinheiro nem 
para pagar os funcioná-
rios. O vereador destacou 
a chegada do novo admi-
nistrador da casa de saú-
de, salientando que, com 
um novo olhar, essa enti-
dade não venha a fechar, 
e que logo possa-se ter 
diversas atividades em 
decorrência de outras 
áreas que possam vir ser 
atendidas no município.

Os projetos de lei aprovados por 
unanimidade foram:

Projeto de Lei 105/2022: Que 
autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Suplementar no Orçamento 
de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30 de novembro de 2021, no valor 
de R$ 800.000,00. Esse recurso será 
utilizado para a aquisição de materiais 
para asfaltamento e pavimentação de 
diversas ruas. O Executivo salienta que 
recentemente foi adquirida uma usina 
de asfalto que está sendo instalada 
junto ao britador de Linha Herval.

Projeto de Lei 107/2022: Que 
autoriza o Poder Executivo Municipal 
a outorgar Concessão de Uso Oneroso, 
de um módulo (boxe) localizado no 
bem imóvel denominado Centro 
de Empreendedores Individuais 
(CEIS), à empreendedora individual 
Margarida Aparecida Ferreira França, 
com atividade de comércio de lanches.

Projeto de Lei 108/2022: Que 
dispõe sobre a locação de imóvel 
para a instalação de indústria do 
setor de bolsas e acessórios, e dá 

outras providências. Na justificativa 
do Projeto, o Executivo salienta que a 
proposição normativa é necessária para 
a manutenção da locação imobiliária, 
para continuidade das atividades 
da empresa Zorzo Bolsas Ltda, que 
já está instalada em imóvel locado 
pela municipalidade, matriculado 
sob nº 17.729 no Registro de Imóveis 
local, pertencente anteriormente a 
Odemir Antônio Parizotto, e locado 
pelo Município com base na Lei nº 
4.543/2019, ocasião em que o imóvel 
possuía um galpão industrial medindo 
638,38m².

C o n f o r m e  o  E x e c u t i v o ,  a 
necessidade de edição de nova 
Lei se dá pelo fato de que, além de 
ter havido troca de proprietário 
do imóvel (vendido pelo anterior 
locador Odemir Antônio Parizotto 
para Schunke Empreendimentos 
Imobiliários,  conforme R.5 da 
Matrícula 17.728, de modo que 
não cabe novo aditivo do anterior 
contrato), a documentação evidencia 
que a indústria concessionária do 

imóvel está solicitando a ampliação 
da locação, de modo a abranger uma 
área de 378,40m² recentemente 
agregada ao imóvel, a fim de ampliar 
a linha de produção e estrutura fabril, 
viabilizando a geração de mais postos 
de trabalho e renda local.

Os projetos de lei baixados nas 
comissões foram:

Projeto de Lei 110/2022: Que 
altera a carga horária, de 40 para 
30 horas semanais, do Cargo em 
Comissão de Assessor Jurídico. O 
Executivo destaca que a alteração da 
carga horária do cargo de Assessor 
Jurídico não trará qualquer aumento 
de despesas aos cofres públicos, 
e tampouco, qualquer prejuízo à 
atividade exercida pelo servidor junto 
ao Município. Salienta ainda que em 
momento anterior, a carga horária 
principal sempre foi de 20 horas 
semanais, a qual não obstaculizava a 
atuação do servidor contratado.

Projeto de Lei 111/2022: Que 
autoriza o Executivo Municipal abrir 

Crédito Suplementar no Orçamento 
de 2022, Lei Municipal nº 4.861, 
de 30 de novembro de 2021, no 
valor de R$ 51.000,00. Com esse 
Crédito Suplementar, serão adquiridos 
equipamentos odontológicos para 
a Secretaria Municipal de Saúde. De 
acordo com a justificativa do Projeto, 
a aquisição será através de recursos do 
Programa Rede Bem Cuidar-RS, e com 
contrapartida do Município.

Projeto de Lei 112/2022: Que 
autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Especial no Orçamento de 
2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 
de novembro de 2021, no valor de 
R$ 105.000,00. Esse Crédito Especial 
será utilizado na aquisição de um 
veículo, de equipamentos e materiais 
permanentes para a Secretaria de 
Saúde. Os recursos deste Crédito são 
oriundos de emenda parlamentar do 
deputado federal Pedro Westphalen, 
do PP, e contrapartida do Município.

Projeto de Lei  113/2022 : 
Referente ao plano de carreira dos 
agentes de Saúde e Endemias.

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

VICTOR PARANHOS
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Smartphone.

Na manhã da úl-
tima sexta-feira, 
15 de julho, par-

ticiparam do programa 
Giro Regional o novo 
presidente dos Bombei-
ros Voluntários de So-
bradinho, Marci Alves 
da Silveira Moura e tam-
bém o vice-presidente 
da corporação, Marlon 
José Fiuza, os quais des-
tacaram sobre a eleição 
da entidade, ocorrida 
na noite de quinta-fei-
ra, dia 14.

“É um desafio em co-
mandar a corporação 
dos bombeiros. Peço 
o apoio da população 
e também às Prefeitu-
ras conveniadas com a 
entidade e que já estão 
nos apoiando. Estamos 
aí para enfrentar o de-
safio e para resolver as 
batalhas do dia a dia”, 
comentou o presidente.

Marlon falou sobre 
os desafios, juntamen-
te com Marci e todos os 
bombeiros voluntários. 
“Importante destacar o 
trabalho em equipe que 
vai ser realizado por to-
dos, para trabalharmos 
e darmos o nosso me-
lhor para a população da 

região”, salientou.
A corporação dos 

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho atende 
os municípios de Pas-
sa Sete, Lagoa Bonita 
do Sul, Ibarama, Segre-
do e Sobradinho. Segun-
do Marlon, quem qui-
ser ingressar na equipe 
tem uma ficha de ins-
crição a ser preenchida, 
podendo ser respondi-
da na sede da corpora-
ção ou com os demais 
membros.

Ainda segundo o vi-
ce-presidente, todos os 
voluntários passam pe-
los devidos cursos para 
atuação na entidade e a 
ideia é conseguir novas 
formações para qualifi-
car os atendimentos. 

O presidente Marci 
também destacou um 
projeto que estuda a 
possibilidade da entida-
de conseguir um cami-
nhão Auto Escada de 20 
metros, pois na região 
já há prédios altos, e o 

equipamento irá contri-
buir nos atendimentos.

“Queremos agrade-
cer a todas as Prefeitu-
ras conveniadas com a 
corporação e também 
as Câmaras de Vereado-
res da região, que tam-
bém aprovam os repas-
ses para os Bombeiros 
Voluntários de Sobra-
dinho”, ressaltou Fiuza.

A nova diretoria que 
tomou posse na noite de 
ontem, dia 21, é compos-
ta pelo presidente Mar-
ci Alves da Silveira Mou-
ra, vice-presidente Mar-
lon José Fiuza, secretária 
Cristiane Winck, segun-
do secretário Joel Perei-
ra, primeiro tesoureiro 
Ezequiel Rodrigues dos 
Passos e segundo tesou-
reiro Elton dos Santos. 
Já o Conselho Fiscal é 
composto por Luiz An-
dré Evangelista, Elisan-
dro Heitor Koehler, Diei-
mis Luor Fagundes e os 
respectivos suplentes, 
Vinicius Dionísio Vicen-

te, Neimar João da Rosa 
Junior e Emelson Weber.

Foram anunciados 
também o nome do novo 
comandante operacio-
nal, Rudinei de Lima, 
e do vice-comandante, 
Idalgo Lovato.

Repasse
No dia 7 de julho, a 

Administração Munici-
pal realizou a entrega de 
uma ambulância para o 
Corpo de Bombeiros Vo-
luntários de Sobradinho. 
Segundo o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, esse 
repasse foi uma permu-
ta entre o Município e 
os Bombeiros Voluntá-
rios, uma vez que o ex-
-vereador Tuki Siman 
havia conseguido uma 
emenda parlamentar 
do deputado federal Af-
fonso Motta, no valor de 
R$ 142 mil, a qual seria 
para adquirir um carro 
para a corporação.

Como isso não foi pos-
sível, o Município adqui-
riu um veículo para a Se-
cretaria da Saúde e, em 
contrapartida, fez o re-
passe dessa ambulân-
cia equipada com maca e 
com cilindro de CO2 aos 
Bombeiros. Mayerhofer 
ressaltou que o municí-
pio fará o que estiver ao 
seu alcance para auxiliar 
nas atividades da corpo-
ração, a qual atende to-
dos municípios da re-
gião Centro Serra.

Corpo de Bombeiros Voluntários de 
Sobradinho elege nova diretoria

>> REGIÃO   Marci Moura e Marlon Fiuza são os novos 
presidente e vice da entidade

Raphael Capelari 
capelari@gazetadaserra.com.br

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

RAPHAEL CAPELARI

DIVULGAÇÃO/CBVS

    Os "reclamões" de plantão no trabalho

   Sabe aquele “carinha” que tá sempre reclamando de tudo e
de todos?
   Já teve a sensação que o mundo que você vive fica “menos
legal” após falar com essa pessoa???
   Saiba que essa condição de reclamar sinaliza que a pessoa
pode estar com DOR. Se isso não te diz nada, eu preciso que
você continue lendo o texto…
… há 200 mil anos, aproximadamente, o homo sapiens (NÓS)
viveu a maior parte do tempo fugindo dos grandes
predadores, com muitas dificuldades para encontrar comida e
para ficar isolados dos perigos da época. Há 12 mil anos
aconteceu a revolução agrícola, período onde o homem
conseguiu domesticar os animais e trabalhar com maior
precisão no plantio. Nessa escala de tempo, percebe-se que o
ser humano ficou 188 mil anos estimulados e adaptando-se
em um ambiente hostil. Se colocarmos em uma escala de 100
anos, isso representa 94 anos (Hostil) vivendo longe do topo
da cadeia alimentar.

   O cérebro adaptou-se nesse período , aguçando suas
percepções a estímulos que podem, de alguma forma,
extinguir a vida. Isso facilmente é identificado com artigos
científicos onde recorrentemente divulgam resultados em que
as pessoas dão mais atenção às emoções aversivas (tipo
medo) do que às de aproximação (tipo alegria). Um exemplo
disso é tentar lembrar de uma situação ruim - perceba que, ao
evocar a lembrança, você recorda dos detalhes. Agora tente
lembrar das férias mais legais da tua vida. Você consegue
contar toda ela em poucos minutos…dias e dias de férias.
Entendeu? A memória tende a registrar situações mais difíceis
do que as prazerosas decorrente da evolução e adaptação
dos mecanismos do cérebro.

   Agora você conseguirá compreender o reclamão…
…ele dá atenção a tudo que pode prejudicá-lo (o que não
significa que haja a condição hostil). É tão maluco que ele
chega a torcer para que as coisas deem erradas para que
exista lógica nos seu medos.

   No trabalho, esse comportamento pode ser prejudicial a
todos que estão próximos e que dependem do resultado do
agente que influencia por medo (quem reclama). Trata-se de
um medo por terceirização tipo “isso vai dar errado”, “nunca
vai dar certo” dentre outras expressões. Como diz o Cortela -
A frase predileta do pessimista é “que horror, alguém tem que
fazer alguma coisa!” A única coisa que o pessimista faz é
sentar e esperar dar errado. Aí você diz ‘mas não tá dando
errado’ e ele diz ‘espera que você vai ver”. Para TODOS os
envolvidos, isso compromete a capacidade de trabalhar por
um efeito psíquico chamado IDEOMOTOR. O sintoma visual
comportamental é procrastinação por serviços que antes
eram realizados, a falta de ousadia em encontrar soluções
dentre outros comportamentos.

   Além disso, de tanto validar os medos
desproporcionalmente, eles podem virar crenças para as
pessoas que são influenciadas. O que acha de melhorar nisso?

   A coragem não é a ausência de medo, é a capacidade de
enfrentar o medo para realizar as coisas. O medo é o que nos
prepara para não ficarmos vulneráveis. É fácil falarem que
temos sorte, quando acordamos todos os dias às 3h da
manhã para fazer o melhor para nossos clientes, e já
enfrentamos tantos momentos difíceis para chegar aonde
chegamos. A competência e a coragem são muito mais
importantes que a sorte.

   Então, vamos tomar um café? É por nossa conta!

Somos a MT Gestão Contábil
Ágil, consultiva e lucrativa para você e sua empresa!

e-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contatos: (51) 9 8056 0733
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Coral Cantare è Vivere celebra Bodas de Prata

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

>> 25 ANOS   Grupo formado por mulheres sobradinhenses leva a música e a cultura dos 
imigrantes italianos por onde passa

Criado em 24 de ju-
lho de 1997, o co-
ral Cantare è Vive-

re completa neste domin-
go, 25 anos de existência. 
Com o propósito de res-
gatar, através da música, 
valores culturais dos imi-
grantes italianos e trans-
miti-los às novas gera-
ções, seus integrantes, ao 
longo destes anos, viven-
ciaram muitos momen-
tos de interação, propor-
cionando a si e aos espec-
tadores benefícios como 
bem-estar, motivação, 
crescimento pessoal e re-
cordações.

Conforme a regente do 
grupo, Maria da Graça La-
zzari Bernardy, foi neces-
sário superar a barrei-
ra inicial, por a socieda-
de acreditar que o idoso 
deveria permanecer em 
casa, sem ter uma vida 
ativa. Além de sair para 
ensaios semanalmente, 
as participantes do coral 
já tiveram a oportunida-
de de conhecer diversas 
regiões e encantar o pú-
blico gaúcho e catarinen-
se, mostrando sim que é 
possível continuar fazen-
do a diferença na terceira 
idade. “Com o grupo que-
brou-se o paradigma de 
que o idoso não canta e 
fomos exemplo para mui-
tos municípios na criação 
de corais de idosos”, res-
salta a regente.

Os valores trazidos da 
Itália junto com os imi-
grantes, são marcas pre-
sentes na história da re-
gião Centro Serra. Entre 
eles está a cantoria, uma 
forma de amenizar a sau-
dade de quem ficou do ou-
tro lado do oceano e de 
buscar leveza em meio 
aos desafios na nova ter-
ra. “Cantavam, cantavam, 
cantavam... Trabalhavam 
cantando e cantando en-
contravam forças para en-
frentar os desafios”, en-
contra-se registrado no 
histórico do coral.

Foi buscando resgatar 
os valores culturais dos 

imigrantes que um gru-
po de senhoras sobradi-
nhenses, cuja idade mé-
dia era 70 anos, iniciaram 
uma série de articulações 
no intuito de formar um 
grupo de cantoria italia-
na. Em entrevista à Rádio 
Gazeta, uma das integran-
tes do grupo, Doroteia Ci-
des, destacou que o início 
se deu com sete senho-
ras que sentiam falta de 
se encontrar para cantar, 
conversar e queriam re-
tomar as ideias da reali-
zação de um filó.

A ideia expandiu-se du-
rante o 2º Congresso Eu-
carístico da Área Norte da 
Diocese de Cachoeira do 

Sul, realizado em 6 de ju-
lho de 1997, na Paróquia 
São Marcos, em Segredo. 
Poucos dias após, em 24 
de julho, ocorreu o pri-
meiro encontro de Canto-
ria Italiana, já com a pro-
fessora Maria da Graça e 
seu violão, companheiro 
inseparável. A sede dos 
primeiros encontros foi 
a casa de Eliza Da Cas Ca-
lheiro.

Ao longo dos meses o 
grupo foi sendo amplia-
do e pessoas mais jovens 
passaram a integrá-lo,  
tendo ainda a participa-
ção de Bárbara Bernardy 
com a flauta contralto, e o 
acordeonista Ivo António 

Roso, que segue acompa-
nhando as coralistas até 
os dias atuais. Foi aí que 
o grupo de cantoria ita-
liana se tornou “Cantare 
è Vivere”.

Realizando apresenta-
ções em Sobradinho e re-
gião, o coral deu vida a 
um sonho em 2001, quan-
do lançou o primeiro CD, 
sendo responsável pela 
gravação o regente, mú-
sico e compositor, o pro-
fessor Carmo Gregory, 
nos estúdios do Colégio 
Marista São Luiz, de San-
ta Cruz do Sul. O lança-
mento do CD teve direi-
to à festa, com missa de 
Ação de Graças celebrada 

na Matriz Nossa Senhora 
dos Navegantes pelo Bis-
po Dom Irineu Wilge, que 
veio a Sobradinho, espe-
cialmente para prestigiar 
o evento. 

A partir de 2005 o gru-
po passou a integrar a As-
sociação Cultural Italiana 
de Sobradinho (ACISO), 
recebendo desta forma 
subvenção da Prefeitura 
Municipal de Sobradinho.

Ao longo destes 25 
anos muitas vozes pas-
saram pelo coral e mui-
tas outras permanecem 
até hoje cantando e en-
cantando com muito ta-
lento e dedicação, afinal, 
a cada semana o encon-
tro de ensaio proporcio-
na integração e alegria, 
mas também é momento 
de estudos e trabalho com 
as cordas vocais.

Entre as apresentações 
realizadas pelo grupo 
está a realizada na Casa 
de Cultura Mário Quin-
tana, em Porto Alegre, 
por ocasião das come-
morações aos 130 anos 
da Imigração Italiana no 
Rio Grande do Sul, visitas 
aos hospitais de Sobra-
dinho com músicas na-
talinas, Oratórios de Na-
tal na igreja Matriz Nos-
sa Senhora dos Navegan-
tes, Projeto Cantare è Vi-
vere vai à Capela, levan-
do a música para todas 
as capelas da Paróquia 
Nossa Senhora dos Na-
vegantes, missas de en-
contro de famílias, mis-
sa no Santuário de Nos-
sa Senhora do Caravaggio 
em Farroupilha, missa no 
Santuário Madre Paulina, 
Nova Trento – SC, abertu-
ra do Fórum dos dirigen-
tes Municipais de Cultura 

em Porto Alegre, Festival 
Internacional de Vale Vê-
neto em São João do Polê-
sine, missa transmitida ao 
vivo pela Rede Vida, cele-
brando 157 anos de Santa 
Maria no Santuário da Ba-
sílica Medianeira e apre-
sentação no Theatro Tre-
ze de Maio em Santa Ma-
ria. Durante anos organi-
zou La Serata de Canzo-
ni Italiane e desde 2017 
promove o Filó do Can-
tare, sendo que no próxi-
mo dia 27 de agosto ocor-
rerá o Filó Italiano no Sa-
lão Paroquial Católico em 
parceria com a ACISO. Em 
2022 promove mais uma 
iniciativa, o Filó Itineran-
te. Além disso, represen-
ta Sobradinho em vários 
encontros de Corais no 
RS, tendo recebido tro-
féus como destaque na 
música.

Com 33 integrantes 
atualmente, o grupo Can-
tare è Vivere tem como 
coordenadora Suzana 
Maieron Zasso. Entre as 
participantes, a faixa etá-
ria chega a 90 anos de ida-
de, sendo muitas as ex-
periências compartilha-
das. “Agradecemos muito 
as pessoas que passaram 
pelo grupo e aquelas que 
permanecem hoje, com 
alegria, convivendo. Agra-
decemos também a todos 
que nos apoiam ao longo 
desta trajetória”, ressal-
tou Maria da Graça.

Um documentário pro-
duzido pelo sobradinhen-
se Alex Rech está previs-
to para ser lançado nes-
te ano em comemoração 
aos 25 anos da entidade, 
juntamente com celebra-
ção religiosa e confrater-
nização.

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

NATHANA REDIN
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - A se-
mana trará proximidade 
com a família e o resga-

te de antigos relacionamentos. 
Aproveite para reorganizar seus 
espaços. Com Júpiter em seu sig-
no, planos de expansão ganharão 
força. Autoconfiança e otimismo 
marcarão esta fase. Conquiste 
mais independência financeira.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Novas 
conexões profissionais 
motivarão o trabalho 

e acelerarão decisões de vida 
nesta semana. Brilhe em reu-
niões, entrevistas e exposição 
de ideias. Chances para o amor 
virão no pacote, se estiver só. 
O período favorecerá planos de 
casamento.

TOURO
21/04 a 20/05 - Resol-
va uma pendência ju-
rídica, finalize um pro-

cesso ou um curso de forma-
ção. Coloque a documentação 
em ordem. A semana lhe tra-
rá a oportunidade de ingres-
sar em um novo grupo. Preste 
atenção às palavras e cuide da 
reputação.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Pes-
soas de outra cidade 
trarão oportunidades 

de trabalho. Aproveite esta 
semana para estreitar laços 
afetivos e aumentar a con-
fiança nos relacionamentos. 
A fase será gostosa para via-
jar, ampliar relações nas re-
des sociais.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Vênus 
atrairá dinheiro e negó-
cios em parceria. Apro-

veite este período para pensar 
no futuro e determinar planos 
a longo prazo. Talvez precise 
adiar uma viagem ou parcelar 
pagamentos. Uma ajuda ines-
perada aliviará o peso das res-
ponsabilidades.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Encare 
assuntos delicados com 
a família, troque confi-

dências e concretize mudan-
ças. O acerto de documentos e 
transações imobiliárias ganhará 
agilidade nesta semana. Paixão 
e prazeres diferentes esquenta-
rão o clima da vida íntima. A ro-
tina será exigente.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Com 
Vênus em seu signo, 
novos relacionamen-

tos chegarão naturalmente, 
atraídos por sua beleza, ele-
gância e sensibilidade. Espe-
re por oportunidades finan-
ceiras e perspectivas positivas 
para o futuro próximo. Carrei-
ra em ascensão.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - O amor 
vencerá barreiras e me-
dos. A partir de hoje, 

conte com mais entendimen-
to, harmonia e união com o 
par. A semana trará mais aber-
tura social e encontros signifi-
cativos, que poderão inspirar 
mudanças no projeto de vida 
ou no trabalho.

LEÃO
22/07 a 22/08 - O pla-
nejamento de um ro-
teiro de viagem e as de-

cisões sobre o futuro manterão 
o astral em alta. Aproveite esta 
semana para quebrar a rotina 
e finalizar um contrato insatis-
fatório. Um longo ciclo chega-
rá ao fim. O universo conspira-
rá a seu favor.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Apro-
veite esta semana para 
cuidar dos interesses 

pessoais, da saúde e aumen-
tar sua mobilidade. Mudan-
ças no ambiente de trabalho 
e na rotina darão mais leve-
za e harmonia cotidiana. Fi-
nalize um projeto e comece 
outro. Amplie comunicações.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Mudan-
ças na equipe ou no am-
biente social acelerarão 

decisões de vida. Aproveite a se-
mana para viajar ou para firmar 
relações em outro lugar. Evite dis-
putas de poder, se não quiser se 
estressar, e escolha suas amiza-
des a dedo. Descubra mistérios 
e segredos.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Pers-
pectivas positivas na 
área financeira. Praze-
res e amores ainda mo-

vimentarão a semana, que trará 
mais espaço para o prazer. Vê-
nus, Sol e Mercúrio em harmo-
nia com seu signo destacarão 
seus talentos e encantos. Culti-
ve a alegria.

 

Foto da Semana

Mundo 
conectado

Foto: Laressa dos Santos de Linha Central

Hot Wheels Unleashed 
é um daqueles jogos que 
ninguém está esperando 
o anúncio e assim como 
m u i t o s  q u e  p o d e m 
desconfiar do game, eu me 
surpreendi positivamente 
quando o joguei para fazer 
sua análise. Logo de cara 

já  posso adiantar  que 
Hot Wheels Unleashed é 
diversão garantida para 
todos os jogadores e traz 
muito conteúdo consigo.

A análise de Hot Wheels 
Unleashed foi  possível 
graças a um código cedido 
pela produtora. Hot Wheels 

Unleashed será lançado dia 
30 de Setembro para PS5, 
PS4, Xbox Series X|S, Xbox 
One, Nintendo Switch e PC 
e conta com legendas em 
PT-BR.

Hot Wheels Unleashed é 
o inesperado jogo de corrida 
utilizando os carrinhos de 
brinquedo fabricados hoje 
pela Mattel e que estão no 
mercado desde o fim da 
década de 60. Ou seja, é um 
jogo que atingirá em cheio a 
nostalgia de muitas crianças 
e crianças adultas.

A proposta no jogo é 
muito simples: Colecione 
todos os carrinhos e dirija 
nas pistas mais divertidas 
e inusitadas. Inicialmente o 
jogo contará com 66 carros 
que variam entre carros da 
própria marca, carros de 
fabricantes reais como Ford, 
Chevrolet e Audi e também 
teremos carros do mundo 
do entretenimento como o 
Batmóvel ou o DeLorean de 
De Volta Para o Futuro.

Existem dois  modos 

para conseguir os carros. O 
primeiro é abrindo caixas 
aleatórias que pode ou 
não vir um carro novo ou 
então comprar um entre 
as ofertas do dia. Tudo é 
conseguido com dinheiro in 
game. O legal é que mesmo 
perdendo uma corrida, você 
ainda consegue um valor 
para te ajudar a aumentar 
sua coleção. Se o carro for 
repetido, é possível vendê-lo 
e ficar com parte do dinheiro 
gasto.

Cada um desses carrinhos 
tem um estilo de pilotagem 
diferente podendo variar 
entre frenagem, aceleração, 
velocidade e controle. 
Porém o mais importante 
de tudo é a variação de 
turbo! Por exemplo, um 
carro rápido, mas apenas 
com duas ativações de turbo 
será menos eficiente do que 
um carro mais lento, porém 
com 7 ativações de turbo. 
É importante frisar que o 
turbo é recarregado durante 
a corrida.
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Qual a diferença entre arrendamento e parceria? A grande diferença está no risco
assumido pelo proprietário do imóvel quando no exercício da atividade rural exercida,
seja ela agrícola, seja pastoril. Enquanto no arrendamento o proprietário recebe
retribuição certa, valor contratado certo de aluguel, sem participar dos riscos do
negócio, na parceria ele divide com o parceiro o resultado do empreendimento,
podendo ganhar ou perder. Outra diferença reside nas vantagens auferidas pela parte
que se dedica à exploração do imóvel. No contrato de arrendamento rural são cedidos
uso e o gozo do imóvel rural. O arrendatário aufere todas as vantagens do imóvel, de
acordo com o que ficou avançado. Já na parceria é cedido apenas o uso específico do
imóvel rural. Devendo lembrar que ambos conceitos estão na lei nº 59.566/66, art. 3º e 4º,
respectiva legislação regula os contratos rurais.
Vejamos quais as principais legislações que podem auxiliar o agricultor na hora de
arrendar um imóvel rural para atividade com plantio de SOJA, MILHO, FUMO, FEIJÃO,
TRIGO, entre outras cultivares, assim como irregularidades ao meio ambiente:
LEI Nº 12.651, DE 25 DE MAIO DE 2012 - Dispõe sobre a proteção da vegetação nativa;
LEI Nº 6.938, DE 31 DE AGOSTO DE 1981 - Dispõe sobre a Política Nacional do Meio
Ambiente, seus fins e mecanismos de formulação e aplicação, e dá outras providências;
LEI Nº 4.504, DE 30 DE NOVEMBRO DE 1964 - Dispõe sobre o Estatuto da Terra, e dá
outras providências.
DECRETO Nº 59.566, DE 14 DE NOVEMBRO DE 1966 - Regulamenta os contratos sobre
imóveis rurais.
CAR - CADASTRO AMBIENTAL RURAL. O Cadastro Ambiental Rural (CAR) foi criado pela
Lei nº 12.651/2012, no âmbito do Sistema Nacional de Informação sobre Meio Ambiente
– SINIMA, regulamentado pela Instrução Normativa MMA nº 2 de 5 de maio de 2014, e
obrigatório a todo produtor rural. Sua respectiva finalidade é assegurar proteção às
APPs (áreas de preservação permanente) e com isso busca a preservação dos recursos
hídricos e fauna às futuras gerações, estando exposto em legislação, art. 4º da lei citada.
Responsabilidade solidária pelo dano ambiental entre o locador e locatário, comprador
e vendedor de imóveis rurais: A legislação ambiental brasileira é severa quando atribui à
estas pessoas o dever em cuidar do ambiente, isso em decorrência aos cuidados ao
futuro dos netos e bisnetos, ou melhor, das futuras gerações. Assim como um pai ou os
avós protegem o patrimônio dos netos com o intuito do usufruto vitalício por exemplo, o
governo protege o meio ambiente com a legislação ao criar as APPs, tanto é solidária
que o próprio Estado responde pelo dano se não fiscalizar como bem adotado pela
Súmula 652 STJ, e quanto aos particulares a solidariedade pelos artigos 3º, inc. IV e art.
14, § 1º ambos da Lei 6.983/81.

     Colonos
         percebam informações
         que lhes são de suma importância:

1.

2.

3.

4.

   Em contribuição ao que estas duas classes fazem por nosso Brasil e, em
especial à nossa região Centro Serra, estes Trabalhadores que vos escrevem,
usando o espaço de homenagem a vocês COLONO e MOTORISTA trará abaixo
curtas informações cotidianas significativas e relevantes para o dia a dia de suas
profissões, sendo uma forma de agradecer pelo que fazem a todos nós.

Veículo em má conservação, o qual compromete a sua segurança e a
de terceiros, e também emitindo poluentes e ruídos em excesso gera
infração grave e multa. Art. 230, XVIII do CTB;
Compras ocorridas fora do estabelecimento comercial,
especialmente por telefone ou a domicílio, seja também realizada
através da internet, televisão, dá ao consumidor o direito de do
contrato, no prazo de 7 dias a contar de sua assinatura ou do ato de
recebimento do produto ou serviço. Art. 49 do CDC.
O direito de reclamar pelos vícios aparentes ou de fácil constatação
do produto ou bem é de noventa dias, tratando-se de fornecimento de
serviço e de produtos duráveis - Art. 26. II do CDC. Salvo tratando-se
de vício oculto sob o produto ou bem, cujo prazo decadencial inicia-se
no momento em que ficar evidenciado o defeito - Art. 26, § 3º do CDC.
Os condutores das categorias C, D e E deverão submeter-se a
exames toxicológicos para a habilitação e renovação da Carteira
Nacional de Habilitação. Art. 108 da Lei 1.103/2015.
A jornada diária de trabalho do motorista profissional será de 8 (oito)
horas, admitindo-se a sua prorrogação por até 2 (duas) horas
extraordinárias ou, mediante previsão em convenção ou acordo
coletivo, por até 4 (quatro) horas extraordinárias. Art. 235-C da Lei
1.103/2015.
É vedada a cobrança ao motorista ou ao seu empregador pelo uso ou
permanência em locais de espera sob a responsabilidade de
transportador, embarcador ou consignatário de cargas; operador de
terminais de cargas; aduanas; portos marítimos, lacustres, fluviais e
secos; terminais ferroviários, hidroviários e aeroportuários. Art. 9º, § 1º
I, II, III, IV e V da Lei 1.103/2015.

Motoristas
percebam direitos   

que lhes são importantes:   
 

1.

2.

3.

4.

5.

6.

Olá, iluminados!
   Hoje um grande dia, pela produção jornalística abordada ser um show
merecedor de respeito e dedicação, isso porque homenageia duas classes de
trabalhadores que surgem do DNA humano, COLONO e MOTORISTA.
Atividades insubstituíveis, necessárias à sobrevivência desde os primeiros
tempos da existência da vida humana na terra, iniciando com a colheita de
frutos e transporte destes em longas distâncias, assim se compararmos
analogicamente.
   Todavia, como se deu a historicidade da data do dia 25 de julho como Dia do
Colono e Motorista? Inicia-se no ano de 1924, em meio às comemorações do
centenário de vinda dos primeiros imigrantes ao Rio Grande do Sul. A data
simboliza a chegada dos primeiros imigrantes alemães à cidade de São
Leopoldo. E quanto ao motoristas deve-se a comemoração ao protetor dos
motoristas e dos viajantes, “São Cristóvão”, que pelas histórias cristãs, viveu na
Síria e seu martírio aconteceu no século III. “Cristóvão” significa “aquele que
carrega Cristo” ou “porta-Cristo”. Legalmente a comemoração teve sua
significância dia 5 de setembro de 1968, lei nº 5.496, que institui oficialmente o
Dia do Colono.

Agora com dois endereços
para atender melhor:

Rua Capitão Veríssimo, 145
Salas 01 e 02 | Sobradinho

Padre João Pasa, 263
Segredo/RS

Rodrigo Trevisan da Silva
OAB 85.148

Mestre em direito,
pós-graduado em direito civil

e processo civil, trabalhista
e previdenciário

Guilherme Alberto
  Schroder
 Especialista em
  processo civil
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Giovane Luiz We-
ber tornou-se 
conhecido no 

Sul do Brasil por mos-
trar e falar sobre o dia a 
dia na produção de taba-
co. Provavelmente você já 
tenha assistido algum ví-
deo dele no Facebook. O 
agricultor de Santa Cruz 
do Sul divide a proprieda-
de em Cerro Alegre Alto 
com a esposa Louvani, a 
filha Giovana Luiza, e os 
pais, seu Aloisio e dona 
Rosa Weber. Foi neste lo-
cal onde cresceu em meio 
às lidas no campo e viven-
cia de perto até hoje os 
desafios e as alegrias de 
ser agricultor. “Me criei 
na roça. Foram apenas 5 
anos trabalhando fora, 
mas mesmo assim con-

tinuava morando no in-
terior. Foi quando conhe-
ci minha esposa, ela era 
professora, nos casamos e 
optamos em voltar para a 
agricultura”, salienta.

O tabaco continua sen-
do a principal renda da 
família e uma produção 
passada entre gerações, 
pois os avós já falecidos 
de Giovane também plan-
tavam fumo. “Tudo o que 
a gente tem hoje, queren-
do ou não, o tabaco é par-
te fundamental, porém, a 
gente diversifica em tudo. 
Então, quase tudo que te-
mos à mesa é produzido 
por nós”, destaca.

O fumicultor, que es-
tudou somente até a 
quinta série, incentiva 
hoje a filha adolescen-
te aos estudos. “Eu tive 
a oportunidade, meus 
pais me deram a chance 

de poder continuar es-
tudando, mas desde pe-
queno gostei de correr 

na roça. Nunca fui for-
çado a trabalhar. Cres-
ci vendo meus pais tra-

balharem e peguei gos-
to pela agricultura. Auxi-
liava na horta, ajudando 

a desenvolver a comida”, 
recorda.

Continuação...

Do campo para as redes sociais: 
produtor rural influenciador digital

ARQUIVO PESSOAL

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br
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Em 2016, Giovane, que 
possuía uma conta pes-
soal no Facebook, espa-
ço onde publicava fotos 
do cotidiano, recebeu um 
convite diferente. Um dos 
administradores da pági-
na Fumicultores do Bra-
sil, à época com 6 mil se-
guidores, viu as fotogra-
fias postadas por Weber, 

apenas para os seus ami-
gos, e que continham le-
gendas explicativas. 

Foi então que, mesmo 
sem dominar este uni-
verso digital, acenou po-
sitivamente ao convite e 
passou a administrar a 
página também. Com as 
publicações de ambos e 
o envio de registros de 

fumicultores de todo Sul 
do país, alcançaram 10 
mil seguidores em pou-
co tempo. “Foi quando o 
Anderson Rebinski (do 
Paraná) gravou um vídeo 
agradecendo e disse que, 
quando alcançasse os 20 
mil, eu faria o vídeo. En-
tão fui quase obrigado a 
gravar o vídeo”, disse, em 

tom de brincadeira. 
O primeiro vídeo de 

Giovane foi feito em meio 
a plantação de crotalária 
(leguminosa usada para 
adubação verde). “Nun-
ca tinha gravado um ví-
deo para publicar. Tinha 
o celular para tirar fotos. 
Nele eu agradeci o povo. 
Fui chamado de analfabe-
to, de assassino do por-
tuguês, porque sou des-

cendente alemão e falo o 
idioma em casa. Hoje me 
saio um pouco melhor no 
português porque a gen-
te vai estudando, lendo e 
aprimorando. Fui debo-
chado. Então fiquei na-
quela questão: ‘poxa, a 
gente não quer ser mo-
tivo de chacota. O agri-
cultor sempre foi mui-
to visto por esse lado de 
não ter estudo e estar na 

roça porque não conse-
guiu fazer outra coisa’. E 
aí começaram a apare-
cer comentários como 
‘do que adianta ter estu-
do e o cara não sabe nada 
da lavoura?’. Então veio 
este outro lado, as pes-
soas dizendo ‘este é o le-
gítimo agricultor’, ‘ele se 
expressa do que conhece’, 
do nosso jeito”, recorda.

Continuação...

Da enxada para a 
frente da câmera

FOTOS: ALAN TOIGO

Criação de gado Red Angus em campo nativo (integração lavoura/pecuária)
Produção e venda de silagem - Transporte de Carga.&

Colonos &Motoristas
De mãos dadas, nos unimos a essas valorosas classes que plantam, colhem

e distribuem com muita dedicação o alimento para tantas famílias brasileiras.
Além disso, são propulsores da nossa economia e a quem devemos total admiração.

Parabéns e obrigado, Colonos e Motoristas!

25 DE JULHO - DIA DE
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Desde então ele não 
largou mais o telefone e 
os vídeos foram sendo 
feitos com maior cons-
tância, até que um de-
les ganhou maior reper-
cussão. “Nele comparava 
os litros de leite, as dú-
zias de ovos e os sacos de 
milho necessários para 
abastecer o trator com o 
preço em que encontra-
va-se o diesel. O vídeo foi 
publicado na quinta e na 

sexta-feira estava ao vivo 
no Canal Rural”, salienta.

Hoje, a página Fumi-
cultores do Brasil con-
ta com mais de 400 mil 
seguidores no Facebook 
e mensalmente alcan-
ça entre 10 e 15 milhões 
de acessos. O recorde de 
acessos à página foi de 32 
milhões em um mês. “Fo-
ram surgindo oportuni-
dades, oportunidades de 
divulgar a nossa agricul-

tura familiar. Então, na 
sequência, fui convida-
do para ter uma coluna 
no jornal Gazeta do Sul, 
chamada Por Dentro da 
Safra, que acompanha o 
ciclo da minha safra, a 
qual vai de maio até janei-
ro. E também os progra-
mas de rádio, primeiro o 
Banda Fest, aos sábados, 
e aos domingos o Clu-
be das Bandas”, ressalta 
Giovane, que tinha como 

vínculos mais próximos 
da comunicação a leitura 
nas missas e sendo parti-
cipante ativo na comuni-
dade, como presidente e 
tesoureiro. “Mas, mesmo 
hoje, sempre que vamos 
entrevistar dá um frio-
zinho na barriga na hora 
que se entra no ar”, re-
força. Hoje, além da par-
ceria com Anderson, na 
administração da pági-
na no Facebook, Giovane 
também conta com a as-
sistência do catarinense 

Alan Toigo, que o acom-
panha nas produções. 
“Rodamos em média 10 
mil quilômetros por ano 
no Sul do país visitando 
propriedades”, frisa.

Continuação...

Facebook, Instagram 
e YouTube - 

Giovane Luiz Weber

Para acompanhar 
as produções, con-
fira as redes sociais:

O futuro na mão de quem faz

A Administração Municipal de Arroio do Tigre 
reconhece e homenageia as classes
que dedicam suas vidas para semear e conduzir
o desenvolvimento do nosso município.

Agradecemos o valoroso trabalho de
colonos e motoristas que fazem de Arroio do Tigre
O CELEIRO DO CENTRO SERRA.

ARROIO DO TIGRE
PLANTANDO TRABALHO, 
COLHENDO DESENVOLVIMENTO.

Parabéns,COLONOS E MOTORISTAS!
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Quem acompanha o trabalho da famí-
lia, percebe que o carro-chefe é o taba-
co, mas a diversificação é bastante enfo-
cada. “A gente depende do tabaco, mas 
falamos muito na diversificação, para o 
agricultor não depender só de uma ren-
da, pois isso é muito complicado. Hoje é 
considerado diversificação você produ-
zir o alimento para si, não depender de 
comprar tudo, mesmo não vendendo. 
Mas, sempre focamos assim: ‘o plantar, 
qualquer agricultor pode, qualquer cul-
tura ele vai conseguir, o problema sem-

pre vai ser conseguir vender e ter um 
preço justo’. Então, na nossa proprieda-
de plantamos de tudo, além de ter cria-
ções. Entre essas coisas algo sempre so-
bra para poder vender. O que deixamos 
claro sempre é, produzir primeiramen-
te para conseguir comer e, se tiver opor-
tunidade, e conseguir vender algo, foque 
naquilo que consegue, tente produzir um 
pouquinho a mais, que vai te dar uma ga-
rantia, uma renda extra no fim do mês”, 
ressalta Giovane.

Continuação...

Diversificação

Carlos Ricardo Kittel
Proprietário 

25 de Julho

(51)99857-7180
Rua dos Pinheiros, 400 - Bairro Industrial - Sobradinho

Parabéns,
Colonos e Motoristas!

Classes que merecem nossa

consideração e apoio.
        Assim como a

  que 
   luta pelo progresso e crescimento
                   de nosso país!

Kittel
Serraria e Transportes,
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Os desafios
O produtor rural sa-

lienta que um dos as-
pectos bastante comen-
tados na atualidade é o 
êxodo rural. Neste sen-
tido, frisa que é funda-
mental ter acesso a es-
tradas bem conserva-
das e  garantia de um 

preço de comercializa-
ção justo. “Uma das nos-
sas grandes dificulda-
des é ter essa incerteza 
do amanhã. Isso motiva 
muitas vezes o jovem a  
largar essa profissão e 
procurar um emprego 
na cidade, achando que 
é mais fácil e depois vê 

que é difícil também, 
mas aí já mudou toda a 
sua rotina e então con-
tinua na cidade, pois 
às vezes não tem como 
voltar. Deveríamos ter 
uma oportunidade me-
lhor no campo de ter 
um acesso mais digno 
a nós, isso automati-
camente traz benfeito-
rias, melhorias, trans-
porte. Tanto se fala hoje 
em modernizar o traba-
lho, o agricultor tam-
bém quer ter essa facili-
dade. Não precisa estar 
na roça e ficar cavan-
do o dia inteiro. Tam-
bém quer se moderni-
zar, mecanizar e, para 
isso, precisa de meios 
para ele produzir e não 
se judiar tanto, e mui-
tas vezes não consegue, 
no papel existe, mas na 
prática não funciona”, 
reforça.

Giovane participou 
da abertura oficial da 
38ª Olimpíada Rural de 
Arroio do Tigre, ocor-
rida em maio, quando 
acendeu a pira olímpi-

ca (foto). Segundo ele, 
os jovens necessitam 
de incentivos. “Sei por 
mim. Se não tivesse o 
pai e a mãe e os avós, 
lá atrás quando a gen-
te iniciou, que deram 
aquele suporte finan-
ceiro, para nós foi uma 
mão na roda. Muitos jo-
vens hoje se não tive-
rem o suporte do pai e 
da mãe, dos avós, da fa-
mília para ajudar a su-
prir as vezes uma com-
pra, um financiamento, 
ele não consegue mo-
dernizar a propriedade, 
pois é tudo muito caro e 
burocrático. Se ele não 
tiver esse suporte, mui-
tas vezes abandona e 
segue outro rumo”, des-
taca, citando que a agri-
cultura familiar é uma 
pequena empresa.

Sobre a valorização 
que espera à categoria, 
ressalta, “gostaríamos 
que o agricultor tives-
se esse reconhecimen-
to que tanto se fala e 
na prática também fos-
se usado a nosso favor”.

Expedição 
Caminhos 
do Tabaco
Em 2022 a Expedi-

ção Caminhos do Taba-
co da Gazeta Grupo de 
Comunicações chegou a 
7ª edição, e Giovane já 
está ansioso pela próxi-
ma. “Cada ano conhece-
mos novas propriedades 
e cada uma delas é úni-
ca. Quando se chega em 
um rincão perdido, que 
a gente nem sabia que 
existia, e consegue che-
gar lá e ver que tudo que 
o agricultor tem ele con-

seguiu pelo seu traba-
lho, ele fala das dificul-
dades, para tentar mu-
dar isso, e também orgu-
lhoso de tudo o que con-
seguiu dignamente tra-
balhando”, ressalta. “Na 
expedição os três esta-
dos do Sul são visitados 
e mostramos as cultu-
ras, costumes, comidas, 
trabalhos diferentes, 
mas todos eles têm algo 
em comum: são agricul-
tores que sempre pen-
sam que o amanhã será 
melhor do que o hoje e 
isso motiva eles”.

25 de julho

Nossa homenagem ao agricultor, por cultivar 
o alimento que todo dia vai à mesa, 

e ao motorista, por transportar essa riqueza.

Parabéns, 

Colono e Motorista!
Rua 25 de Julho, 184 / Arroio do Tigre
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Enfrentando ad-
versidades nas 
rodovias brasilei-

ras, desde chuva intensa 
ao sol escaldante, a vida de 
um caminhoneiro é reple-
ta de grandes histórias, fa-
tos marcantes e lembran-
ças que trazem ao pensa-
mento pessoas e lugares 
inesquecíveis. 

 Neste caderno especial 
em homenagem ao Colono 
e Motorista, a reportagem 
Gazeta da Serra falou com 
o sobradinhense, que está 
há mais de 20 anos na pro-
fissão, Fernando Toebe (o 
Casquinha). O motorista 
de 41 anos, lembra que pe-
gou gosto por caminhões 
quando tinha 16 anos de 
idade, em uma empresa de 
Sobradinho. “Nos matos e 
pátios da Tabebuia, os mo-

toristas mais antigos dei-
xavam eu dar uma dirigi-
da onde podia”, recordou. 

Mesmo com a paixão 
pela classe florescendo 
desde cedo, Fernando ain-
da precisava estar habili-
tado para exercer a pro-
fissão. “Não foi de bar-
bada. Tirei minha cartei-
ra em suaves prestações, 
pois ganhava pouco. Mas, 
lentamente, fui indo e ti-
rei as categorias A, B, C e D. 

Mais à frente, a categoria E 
tirei quando trabalhava no 
Neto Guincho. Ele me colo-
cou para fazer fretes e pe-
diu para mim e um colega 
tirar a habilitação. Foi aí 
que consegui a tão sonha-
da categoria E. Então co-
mecei a viajar e conhecer 
uma parte desse país”, des-
tacou Fernado, que é natu-
ral de Linha Turvo.

Continuação...

“Para mim o ronco do caminhão é música”... 
Caminhoneiro sobradinhense conta sua história na profissão
Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

Neste 25 de Julho,
a Administração Municipal de Sobradinho agradece aos
colonos, tão importantes para a economia local, e aos
motoristas, que transportam a produção, onde juntos
contribuem para o desenvolvimento do nosso município.

Nossoadmiração gratidãoe
aos COLONOS e

MOTORISTAS
de Sobradinho e região!

reconhecimento,



     Suplemento Gazeta da Serra
   Sexta-feira | 22 de julho de 2022

CCoCoC lolo ololonononono ooColono
mmmomommommmmommm toto otot roro irir sisi ttsts aatattatotorista&n&no&onon&nonn&nnnn&nnno&onon&nonooo&ooonononon&nonononnon&nonnnnonnn&nnnonnn m&mmmm&mmm&

Especial

1010

O motorista também destacou as di-
ficuldades encontradas no começo de 
suas atividades como caminhoneiro. “No 
início não era de barbada, pois não co-
nhecia muito. Ainda no meio dos mais 
experientes, te exige coragem e concen-
tração. Sempre gostei de caminhão de 
grande porte, mas trabalhei também um 
tempo com caminhão menor, só que não 
é a mesma emoção”. Ele ainda frisou que, 
em sua trajetória, adquiriu bastante ex-
periência quando trabalhou com Egil-
do Antônio Neto (o Tunico), proprietá-
rio da empresa Neto Guincho e Edem 
Comércio e Transportes. “Hoje os mais 
jovens tiram a carteira e já saem em um 
caminhão automático pegando asfal-
to. Eu comecei em madeireira, puxando 
mato, entre outros. Hoje em dia existem 
os rodotrens, sendo as maiores máqui-

nas em matéria de carga, são caminhões 
enormes, muito sofisticados. Não é igual 
quando comecei, onde tinha que levan-
tar o capô para olhar água e óleo, ou até 
colocar uma bucha com fogo para fun-
cionar no inverno. Hoje há um compu-
tador de bordo marcando água e óleo na 
palma da sua mão”, ressaltou.

Continuação...

Fone: 9 9636-7514 /Arroio do Tigre

25 de julho
Parabéns,
Colonos e Motoristas

Nossa homenagem aos que produzem e
transportam as riquezas deste país.

Rua Castelo Branco, 476 
Arroio do Tigre/ RS

Parabéns, 

COLONOS e MOTORISTAS pela data especial!

Rações, concentrados, 
adubos, sementes, 
mudas, hortaliças 
e toda linha de
 panelas de  ferro.

3747 134951
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O sobradinhense que já trabalhou 

transportando lixo, resíduos ósseos, 
fretes e cargas em empresas tercei-
rizadas, destacou ainda que a profis-
são de caminhoneiro não é apenas 
sentar num banco de caminhão, pre-
cisa-se dominar um pouco de mui-
tas áreas. “Tem que ser um pouco 
de tudo. Mecânico, eletricista, bom 
de matemática para quem é autôno-
mo, e até meio humorista, as vezes 
tem pessoas muito mal-humoradas”. 

Conforme ele, os desafios são 
muitos, desde estradas ruins, assal-
tos, filas enormes, mas, principal-
mente, a saudade de casa, no entan-
to, mesmo com tantas adversidades, 
a emoção em fazer isso pulsa mais 
forte. “Eu particularmente não gosto 
de me ausentar. Muitos até brincam, 
‘então pega uma kombi e vai entre-
gar rancho’, mas o caminhão dá um 
bom retorno financeiro. Claro que 
colocando as ausências, o estresse, 
os perigos, as noites mal dormidas, 
ou até nem dormidas, colocando no 

papel, talvez não seja tão grande este 
retorno. Mas aí está um diferencial, 
você precisa gostar. Para mim o ron-
co do caminhão é música, a vista na 
maioria das vezes é linda e a emo-
ção de dirigir um bruto não tem ex-
plicação”, apontou. 

De tantas viagens já realizadas, 
Fernando mencionou que há mo-
mentos marcantes na vida de um 
caminhoneiro, desde as amizades 
feitas em cidades distantes e a con-
fiança adquirida com as pessoas 
ao longo dos anos, porém, também 
existem momentos tristes ocorridos 
nas longas rodovias. “O que mais nos 
marca nas estradas, além de luga-
res onde não somos tão bem trata-
dos, são os acidentes. Uma das cenas 
mais marcantes, foi um acidente em 
Santana da Boa Vista, ver um pai se-
gurando o filho já sem vida nos bra-
ços. Isso com certeza aperta o cora-
ção da gente”, lamentou Fernando.

Continuação...

É COM A ENERGIA DE VOCÊSÉ COM A ENERGIA DE VOCÊSÉ COM A ENERGIA DE VOCÊSÉ COM A ENERGIA DE VOCÊSÉ COM A ENERGIA DE VOCÊSÉ COM A ENERGIA DE VOCÊS
QUE SEGUIMOS EM FRENTEQUE SEGUIMOS EM FRENTEQUE SEGUIMOS EM FRENTEQUE SEGUIMOS EM FRENTEQUE SEGUIMOS EM FRENTEQUE SEGUIMOS EM FRENTE

Parabéns,
Colonos e Motoristas!

Neste 25 de julho queremos
agradecer e parabenizar
àqueles que, através do seu trabalho,
                             e 
o desenvolvimento do nosso país.

Parabéns, COLONOS eCOLONOS e
MOTOTOT RISISI TATAT S!MOTORISTAS!

cultivam conduzem

É no trabalho diário
que as dificuldades

transformam-se
em vitórias!

Parabéns,
Colonos e Motoristas!

Rua José Luchese, 1326
 (51) 9 9665 9261

Lagoa Bonita do Sul

A
ss

oc
ia

çã
o dos Sindicatos dos Trabalhad

ores  R
u

ra
is

 e
 Agricultores Familiares d

a

Regional Sindical Centro Serra

Mãos que trabalham de sol
a chuva intensa, colonos e
motoristas são exemplos de
profissionais que das incertezas
da produção, vencendo as
dificuldades, trazem do suor em
seus rostos o pão de cada dia.

Parabéns,
Colonos e Motoristas !

Uma homenagem do
Sindicato dos Trabalhadores Rurais

de Sobradinho
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O  s o b r a d i n h e n s e 
também citou o apoio 
e auxílio que recebe de 
sua esposa, Greice Ja-
eger, destacando que 
para ser companheira 
de um caminhoneiro, a 
mesma deve gostar da 
profissão do tanto que 
gosta do caminhonei-
ro. “Minha mulher sem-
pre me apoia, sempre 
me pergunta se almo-
cei ou jantei, e quan-
do tem a oportunida-

de de ir viajar comigo, 
sempre me acompanha. 
Digo que não é fácil por 
causa das ausências, 
não só essa profissão 
claro, mas esposa de 
caminhoneiro tem que 
gostar da sua profissão, 
tanto quanto gosta de 
você, pois nem sempre 
vai poder estar com ela. 
Mas, quando estiver, dê 
toda sua atenção, pois 
ela merece”, explicou.

Fernando também 

deixou um conselho 
aos jovens que dese-
jam seguir esta profis-
são. “Para quem tem 
ideia em ser caminho-
neiro, ir à luta, subir 
degrau em degrau, as-
sim como subi, nun-
ca se ache melhor que 
ninguém, pois todos 
somos falhos. Sempre 
com muita humilda-
de e gratidão. Não é fá-
cil, exige muita paciên-
cia, pois carregamen-

tos e descargas muitas 
vezes são demoradas. 
Muitas noites sem dor-
mir puxando fila. As es-
tradas em grande par-
te são precárias. Finais 
de semana sem poder 
vir pra casa. Exige com-
promisso com a empre-
sa e com quem o con-
tratou. Mas dirigir um 
caminhão é uma sensa-
ção única, você ser pi-
loto de uma máquina 
com 50 toneladas é fe-

nomenal”, aponta. 
Finalizando, Fernan-

do também deixa sua 
satisfação e agradeci-
mento a todos os che-
fes que teve até en-
tão, estendendo tam-
bém a sua atual em-
presa, Transportes Ce-
olin, que pertence à SC 
Cereais. “Sempre tive 
ótimos patrões. Estou 
em dívida, pois sempre 
me ajudaram muito. 
Hoje também trabalho 
em uma ótima empre-
sa, que me dá liberda-
de de equipe, e de dei-
xar o caminhão a meu 
gosto para trabalhar, 
onde também sou mui-

to grato pela oportuni-
dade. Hoje se eu preci-
sar voltar à alguma das 
empresas que traba-
lhei, tenho certeza que 
se tiver vaga, terei em-
prego. Isso dá uma sen-
sação de dever cumpri-
do, e que trabalhar cer-
to vale a pena”, conclui.

O caminhoneiro so-
bradinhense também 
registra suas viagens e 
vivências como cami-
nhoneiro de uma ma-
neira bem humorada 
em suas redes sociais, 
Facebook Fernando To-
ebe, Instagram @fer-
nandotoebe e TikTok 
@f.toebe.

Rua Ervino Carlos Köhler, 10 - Sobradinho|RS

(51) 3742 1429  |  (51) 3742 3419

Parabéns,
Colonos e Motoristas!

Duas profissões que vencem as dificuldades do dia a dia

minettoautocenter@yahoo.com.br

51 98031 7960

Que a continuemdeterminação e competência
em todas as ações!sendo o norte

Av. João Antônio, 132 - Sobradinho / RS

Uma parceria direta,
que nos leva a
incentivar e a acreditar
no progresso da nossa terra
e da nossa gente! 

Parabéns,Parabéns,
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Conhecido pelo talento mu-
sical, compartilhado tam-
bém pela irmã, Natan Pasa 

Rothmund, da dupla Natan e 
Naiane, já esteve até mesmo em 
programas de televisão levan-
do o nome da região Centro Ser-
ra e mostrando o seu dom com o 
acordeon e a voz. Além da pouca 
idade quando iniciaram, o estilo 
musical adotado pela dupla os le-
vou a lotar salões e festas de co-
munidades, arrancando aplau-
sos e emocionando os presentes.

A aptidão para a música vem 
de família. O avô paterno, Ott-
mar Rothmund (in memoriam), 
era do bandoneon. Já o avô ma-
terno, Luiz Pasa, é da viola caipi-
ra e quem instruiu e ensinou aos 
netos os primeiros passos na car-
reira musical. Foi ao lado do avô, 

que Natan realizou suas primei-
ras apresentações e, após, a irmã 
juntou-se a eles no palco.

Em dupla, Natan e Naiane tor-
naram-se conhecidos em toda a 
região central do estado e tive-
ram o apoio fundamental da fa-
mília. Nascidos em Sobradinho, 
mas vivendo sempre em Ibara-
ma, cresceram no meio rural. Foi 
ali, em meio às lavouras, açudes 
e galpões, que Natan viu surgir 
um novo gosto, uma nova paixão, 
assim como a música. Ser produ-
tor rural, como os pais e os avós, 
para ele é motivo de orgulho, e 
também de muito trabalho e de-
terminação. “São as duas coisas 
que a gente gosta. Cantar é coisa 
de Deus. Melhor coisa que tem. 
Quando se está em um dia não 
muito bom, se pega a gaita e can-
ta um pouco, já melhora bastante. 
A música e a agricultura são duas 
paixões”, ressalta Natan.

Continuação...

O campo e a música: as paixões do jovem Natan
>> IBARAMA   Trajetória de superação, união e incenti vo marcam as duas décadas de 
vida de um talento regional

>> Os avós Luiz Pasa e Onelda, Natan, Naiane e a mãe Geneci

FOTOS: NATHANA REDIN

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Pelas lavouras e estradas podemos testemunhar,
a cada dia, o                                e 
destas duas importantes 
classes batalhadoras.

Parabéns,

São os votos da 
CÂMARA MUNICIPAL DE

VEREADORES DE IBARAMA

trabalho dedicação

Colonos e Motoristas!



FOTOS: NATHANA REDIN
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Infelizmente, a traje-
tória que vinha sendo 
marcada por conquis-
tas e muitas apresen-
tações, teve um marco 
triste para a dupla. Lu-
tando contra o câncer, 

o pai de Natan e Naia-
ne, Lorivo Rothmund, 
veio a falecer em 2015, 
quando Natan tinha so-
mente 13 anos de ida-
de. Desde então, pre-
cisando superar a dor 

do luto e da saudade, 
o adolescente se dedi-
cou, junto à mãe Gene-
ci, para cuidar da casa 
e dos afazeres da pro-
dução rural. “Sempre 
tive gosto pela lavoura, 

pela agricultura. Quan-
do o pai saia eu sem-
pre ficava atento para 
ver onde ele  estava 
indo. Se pegava a má-
quina para ir trabalhar 
eu queria estar junto. 
A gente era bem liga-
dos. Além da agricultu-
ra, sempre nos incenti-
vou muito à música, as-
sim como nossos avós. 
Nosso pai sempre ensi-
nou os valores, de onde 
vêm as coisas e que é 
preciso trabalhar para 
ter o sustento”, recor-
da Natan.

Conforme o jovem, 
todo aprendizado re-
passado pelo pai, são 
seguidos por ele e Naia-
ne, que tem em comum 
ainda o carisma. “Com 
13 anos foi necessário 
tomar frente para ga-
rantir nossa renda. Eu 
e a mãe começamos 

então a plantar as sa-
fras de soja, milho, fei-
jão, mandioca, hortali-
ças, frutíferas e outros 
cultivos e criações para 
subsistência”, revela.

Com a pandemia, e 
tendo na música uma 
renda garantida, sem 
poder tocar bailes, foi 
preciso novamente se 
reinventar. “Foi então 
que o tabaco se tor-
nou uma opção. Plan-
tamos a variedade bur-
ley”, ressalta o jovem, 
que diz ter no avô Luiz 
uma fonte de aprendi-
zado para a lida, pois 
ele, mesmo tendo se 
aposentado, comparti-
lha com o neto seus co-
nhecimentos e contri-
buições.

Para a mãe Geneci, 
ver o filho neste cami-
nho é motivo de ale-
gria. “É um orgulho. 

Ele não está formado 
ainda, mas o que ele 
está aprendendo já está 
aplicando na proprie-
dade. Ajuda bastante. 
Às vezes é muita coisa 
para ele pensar, fazer, 
mas ele para, pensa e 
já sai fazendo”, ressalta.

Com os eventos reto-
mando, os dias da se-
mana são de trabalho e 
estudo, e os fins de se-
mana de gaita e canto, 
levando alegria às co-
munidades do Centro 
Serra. “Para quem acha 
difícil as coisas, o pri-
meiro passo, a primei-
ra mudança, está em ti 
mesmo. A partir do mo-
mento que se quer mu-
dar, tu vai atrás e con-
segue. Não tem como 
saber se vai dar certo se 
não tentar”, frisa Natan.

Continuação...

>> Ao lado do avô Luiz aprendeu sobre a música e sobre a vida no campo

UMA HOMENAGEM DA
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL 

DE IBARAMA 

Hoje lembramos com satisfação o árduo trabalho
que os colonos tiveram em desbravar esta região e

as dificuldades enfrentadas pelos motoristas
nos caminhos deste chão.

construtores do progresso,A estes                                                      
 o nosso muito obrigado!

Parabéns, Colonos e Motoristas!



ARQUIVO PESSOAL
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E, a vida no campo e a paixão pela 

agricultura, levaram Natan a cursar 
Agronomia na Universidade de San-
ta Cruz do Sul (Unisc). Hoje, aos 21 
anos de idade e no 5º semestre da 
graduação, ele vê nesta formação 
uma oportunidade para ampliar e 
melhorar as produções da proprie-
dade que fica em Morro Alto, in-
terior de Ibarama. “Levanto cedo, 
realizo meus afazeres, estudo e me 
desloco para Santa Cruz do Sul as-
sistir às aulas no turno da noite. 
Estou gostando. É algo que sem-
pre quis fazer. Participo dos dias 
de campo. Tendo o contato com 

outras pessoas, a gente começa ter 
uma visão crítica, do que é preciso 
fazer diferente, analisar, melhorar. 
Temos que buscar conhecimento, 
pois este não ocupa espaço. Quem 
puder e tiver a oportunidade de fi-
car no campo, e querer, sempre é 
bom inovar, buscar novas tecnolo-
gias, o pessoal que dá apoio, supor-
te, às instituições que dão assistên-
cia. E quem tiver a oportunidade de 
estudar, aconselho porque é muito 
bom, agrega conhecimento, renda. 
Dá certo, só tem que ‘meter o bra-
ço’, é preciso ter força de vontade”, 
ressalta entusiasmado.

(51) 99579-7784

Av. Adolpho Emílio Karnopp
nº 1487 - Passa Sete

Parabéns, colonos
e motoristas!

Seu incansável e árduo trabalho leva o
alimento e a subsistência ao campo e 
à cidade, fortalecendo a economia e
nos trazendo esperança de tempos 
melhores a cada novo dia.

Neste 25 de julho, dedicamos uma singela homenagem aos
que produzem e transportam as riquezas do nosso país.

Saudamos ao agricultor, que faz brotar da terra o sustento de toda
a nação, que espera a cada colheita que seu trabalho seja reconhecido.

E ao motorista, que com dedicação e perícia transporta a produção,
cortando estradas de Sul a Norte, que se emociona

em toda a partida, já ansioso pela chegada.

Ao coloono e mootorista,Ao colono e motorista,
nossoo reconhhecimentto e admmiração.nosso reconhecimento e admiração.
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Nascido nas ter-
ras hoje deno-
m i n a d a s  d e 

Estrela Velha, João Dalci 

Costa Ferreira mudou-
-se com a família para 
Arroio do Tigre quan-
do tinha apenas 3 anos 

de idade. Foi nesta cida-
de onde viveu a infância 
e estudou o primário, 
até ir morar em Soleda-
de para continuar os es-
tudos. “Fiz a admissão 
para cursar o ginásio e 
depois continuei fazen-

do o que hoje é o ensino 
médio. Concluí o curso 
técnico em Contabilida-
de. Formado, fui traba-
lhar em Chapecó, Santa 
Catarina. Foi neste meio 
tempo que se emanci-
pou Arroio do Tigre e a 

Prefeitura precisava de 
um contador. Me convi-
daram e retornei para 
cá. Fui contador e fun-
cionário da Prefeitu-
ra de 1965 a 1972”, re-
corda.

Continuação...

Aos 76 anos, duas paixões seguem latentes
na vida de João Dalci Costa Ferreira

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

NATHANA REDIN

Associação dos Caminhoneiros do Centro Serra

Neste 25 de julho a AsAsA sociaçãoNeste 25 de julho a Associação
dos Caminhoneiros do Centrodos Caminhoneiros do Centro

Serrrrr a parabeniza a todos que,Serra parabeniza a todos que,
através de sua dedicação à terrrrr a,através de sua dedicação à terra,

nos fofof rnrnr ecem alimentosnos fornecem alimentos
ee ccoomm oo sseeuu ttrraabbaallhhoo lleevvaamm aae com o seu trabalho levam a

todos os destinos nossa produção.todos os destinos nossa produção.

Parabéns,

Colonos e Motoristas!
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Entre o passado e o presente, construindo o futuro
>> ENTREVISTA   Prefeito Cirano de Camargo destaca potenciais do município, faz 
balanço das obras, desafi os e conquistas
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Lagoão comemorou em 
abril seus 34 anos de 
emancipação. Como líder 
desta administração, 

como é gerenciar um município 
relativamente novo, mas que possui 
marcas de uma longa história?

Administrar Lagoão, em primeiro 
lugar, é uma honra, pois sou filho 
desta terra, e poder dar minha parcela 
de contribuição, assim como outros 
prefeitos que já administraram Lagoão 
o fizeram, me deixa bastante honrado.

Gerenciar um município como 
Lagoão, diria, é bastante desafiador, 
pois é um município de dimensão 
territorial considerável, são 387,445 
km² e 1.200 km de estradas de chão. 
Para conservar essas estradas não é 
fácil. Na questão da saúde também 
é dispendioso para a administração, 
pois as nossas contrareferências são 
Espumoso e Passo Fundo, que além de 
distantes, têm a questão da estrada para 
se chegar a essas cidades, e que está 
fora de nosso alcance, pois pertencem 
a outro município. Isso gera um custo 
muito alto na manutenção dos veículos 
da saúde.

Por outro lado, fui muito feliz quando 
montei minha equipe de governo, e 
me cerquei de pessoas que, além de 
qualificadas, exercem seus ofícios com 
muita determinação. Cada área da 
administração ou pasta tem pessoas 
que desempenham as atividades de 
forma competente, fazendo com que 
governar não seja tão difícil. 

Passamos por períodos complicados, 
pois fomos atingidos por estiagem, a 
qual causou um enorme prejuízo na 

agricultura. E isso reflete em tudo. Há 
poucos dias veio a chuva em excesso 
e granizo. Mas, nunca nos faltamos 
ao nosso dever de ajudar e proteger 
aqueles que mais precisam, e assim 
continuaremos.

A vontade e o entusiasmo de fazer 
as ações acontecerem é uma marca 
de nosso governo. Os recursos são 
limitados, mas estamos com muitas 
obras e projetos. Dentro daquilo que é 
possível também vamos deixar algumas 
marcas neste município, que está em 
franco desenvolvimento. 

A agricultura e pecuária são braços 
fortes do desenvolvimento. O que 
pode-se esperar de investimentos 
para continuar os avanços nesta 
área? 

Com certeza a agricultura e a pe-
cuária são as principais fontes de de-
senvolvimento. No entanto, nossos 
setores de comércio e serviços têm 
se destacado em Lagoão. Hoje há um 
comércio diversificado, de qualidade 
e de preços competitivos no municí-
pio e na prestação de serviços tam-
bém tem crescido bastante.

Mas, o principal ativo para continuar 
desenvolvendo e crescendo é a 
disponibilidade de áreas que podem 
ser usadas na agricultura ainda 
disponível, áreas mecanizáveis que 
podem aumentar em muito a produção 
agrícola do município. 

E pensando na cidade. . .  O 
comércio de Lagoão também tem 
se fortalecido. De que forma se tem 
buscado melhorar a infraestrutura 

na sede do município para trazer as 
pessoas, sejam elas munícipes ou 
visitantes, e movimentar ainda mais? 

Como estamos no segundo mandato, 
vamos focar um pouco mais na área 
urbana, sem, no entanto, deixar de 
investir no interior, pois é de onde 
vem nossa base produtiva. Mas, 
como já mencionei, nosso comércio 
se transformou nos últimos anos, 
precisamos fazer a nossa parte. Estamos 
investindo em pavimentação de ruas. 
Vamos também melhorar os passeios 
públicos. Já teve início as obras de uma 
praça central. Estamos providenciando 
um acesso à RSC-153, via ponte sobre 
o Rio Pardo, que irá beneficiar a 
logística de transportes, o comércio 
e toda a população. Estamos também 
construindo um Ginásio Municipal, 
entre outras ações que beneficiam a 
infraestrutura urbana de Lagoão.

Porém, a questão central, a que todos 
querem para trazer mais investimentos 
para Lagoão, é o acesso asfáltico na 
ERS-347, entre Lagoão e Segredo. 
Esperamos que isso ocorra o mais breve 
possível.

Quais os principais investimentos 
e planos para os próximos anos em 
Lagoão? 

Já iniciamos algumas obras e já 
concluímos outras que eram esperadas 
pela população há mais de 20 anos, 
como a Praça Central, o Ginásio 
Municipal, a ponte ligando a Gramado 
Xavier, um novo Centro Educacional 

que está sendo inaugurado agora, 
ginásios no interior, casa mortuária 
em Alto da Serra. Já adquirimos uma 
área de 1,5 hectares para construção 
de um cemitério municipal. Também 
construíremos um centro esportivo 
com campo de futebol, contando com 
uma boa infraestrutura, e iremos 
pavimentar as ruas que ainda não tem 
calçamento na área urbana.

A pandemia representou um 
grande desafio em todo o mundo. 
O que deverá permanecer, como 
aprendizados, deste período? 

Como aprendizado deste período 
complicado, que nos trouxe perdas 
em todos os sentidos, para uns mais 
e para outros menos, é que nem os 
pequenos municípios como Lagoão, 
com todas as dificuldades de acesso, 
ficou imune a tudo isso. Que devemos 
estar preparados, inclusive para aquilo 
que ainda nem conhecemos, como foi 
a caso da pandemia. Não sabíamos e 
talvez ainda não sabemos a dimensão 
de tudo isso.

Como filho desta terra, o que 
gostaria de ver prosperando em 
Lagoão?

Gostaria de ver continuar pros-
perando o desenvolvimento e cres-
cimento, mas que o acesso asfáltico 
se torne uma realidade, pois desta 
forma é mais provável que empresas 
se instalem em Lagoão gerando em-
pregos e renda à  população.

>> Vice-prefeito Nélio Fornari e o prefeito Cirano de Camargo
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Secretaria Municipal da Agricultura

Secretaria da Educação, Cultura e Desporto

Secretaria Municipal de Obras

Secretaria Municipal da Saúde

Secretaria da Assistência Social

Secretaria da Administração e Fazenda



Centro de Lagoão ganhará novo
visual com a instalação de Praça

Tiveram início no mês de maio 
as obras para construção 
da Praça Central de Lagoão. 

O projeto completo da praça será 
executado em etapas. 

A primeira etapa já está com os 
recursos garantidos, oriundos de 
uma emenda parlamentar, no valor 
de R$ 626.453,00, do Ministério 
do Desenvolvimento Regional, e 
R$ 35.877,59 de contrapartida da 
Prefeitura de Lagoão. A terraplanagem 
também ficou a cargo da Prefeitura.

A futura praça será construída 
onde ficava localizado o campo de 
futebol do Esporte Clube Maringá. 
Um novo complexo esportivo para o 
E.C. Maringá será construído em Vila 
Nova, junto ao Parque de Rodeios 
do CTG Porteira da Amizade. Para as 
obras do novo complexo esportivo 
já há recursos garantidos através de 
emenda de deputado federal no valor 
de R$ 334.250,00, e R$ 3.500,00 de 
contrapartida da Prefeitura.

Rolo compactador chega ao município 
para auxiliar na manutenção das estradas

A Prefeitura de Lagoão foi 
contemplada com um rolo 
compactador, através de 

emenda da Bancada Federal Gaúcha, 
e contrapartida da Secretaria de 
Agricultura do Rio Grande do Sul.

A entrega da máquina foi realizada 
no final do mês de março, no Parque 
Assis Brasil, em Esteio. 

Conforme o prefeito Cirano de 
Camargo, o rolo compactador será 
de fundamental importância para 
melhoria das estradas municipais. 
A  A d m i n i s t r a ç ã o ,  s e g u n d o 
o chefe do Executivo, tem feito 
uma concentração de esforços na 
melhoria do Parque de Máquinas 
da Secretaria de Obras de Lagoão. 
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A Administração Municipal 
de Lagoão adquiriu uma 
m o t o n i v e l a d o r a  n o v a 

para os trabalhos realizados junto 
à Secretaria de Obras e Viação do 
Município. A máquina foi adquirida 
por R$ 990.000,00, com recursos de 
financiamento junto ao Banrisul, que 
será integralmente quitado até o final 
de 2024.

O prefeito Cirano de Camargo 
reuniu a equipe de governo para um 
ato simbólico de recebimento da 
motoniveladora no dia 23 de março 
deste ano. Ele destacou que essa foi uma 

aquisição muito aguardada e será mais 
uma marca de sua gestão. “Lagoão tem 
mais de 1.000 km de estradas de chão, 
e essa motoniveladora nova irá auxiliar 
muito na manutenção destas estradas”, 
salientou o prefeito.

Camargo agradeceu a equipe de 
secretários, servidores, vereadores 
e apoiadores e também à gerência 
do Banrisul - Agência de Lagoão pela 
parceria. “Essa é mais uma aquisição 
que irá beneficiar o povo por muitos 
anos, e isso é resultado de um governo 
em que todos os partidos trabalham em 
prol do município”, afirmou o prefeito.

Administração de Lagoão 
adquire motoniveladora nova

PROJETO: INTEGRA ARQUITETURA E ENGENHARIA 
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A Administração Municipal de Lagoão 
adquiriu mais dois veículos novos. 
Ambos foram entregues para a Secretaria 

Municipal da Saúde. Trata-se de uma Van 
Mercedes Bens, modelo Sprinter, 0km, para ser 
usada no transporte coletivo de pacientes que 
precisam se deslocar ao município de Passo 
Fundo para tratamento de saúde. Também foi 
adquirido um veículo Chevrolet Onix, o qual será 
utilizado para o transporte de pacientes a Porto 
Alegre.

O prefeito Cirano de Camargo fez a entrega dos 
novos veículos no dia 2 de dezembro de 2021, 
ao secretário municipal da Saúde, Fábio Leandro 
Nunes de Camargo, juntamente com a equipe da 
Saúde.

A Van foi adquirida pelo valor de R$ 289.000,00, 
com recursos próprios do Município. Já o Chevrolet 

Onix foi adquirido por R$ 81.900,00, sendo 
que R$ 60.000,00 de recurso de uma emenda 
parlamentar e R$ 21.900,00 de contrapartida do 
Município.

Camargo reforçou que esta é mais uma das ações 
que a Administração Municipal vem promovendo 
para melhoria da qualidade de vida dos lagoenses. 
“Estamos desenvolvendo melhorias em várias 
áreas, mas, desde que assumimos a Administração 
de Lagoão, temos um olhar especial sobre a pasta 
da Saúde. Quando alguém procura o serviço de 
saúde, é porque realmente precisa. Dentro de 
nossas possibilidades temos feito todo o possível 
para ajudar essas pessoas. Agradeço a todos que 
têm ajudado na busca de recursos para Lagoão. 
Essa é uma conquista de todos, pois estamos 
realizando um trabalho de união, e isso tem 
trazido muito benefício para nosso município e 

a população é quem ganha”, salientou o prefeito.
O chefe do Executivo Municipal ressaltou 

ainda que não tem medido esforços na busca por 
recursos estaduais e federais, pois, juntamente 
com os secretários, vereadores e lideranças 
políticas, se tem conseguido recursos para vários 
projetos.

Frota da Secretaria Municipal da Saúde ganha novos veículos

Comunidade de Caçador inaugura Ginásio de Esportes São José

A Administração Municipal de Lagoão, 
juntamente com a coordenação da 
comunidade de Caçador, realizaram 

a inauguração do Ginásio de Esportes da 
localidade. O evento ocorreu no sábado, 13 
de novembro de 2021.

O ato oficial de inauguração foi às 10h e 
contou com a presença do prefeito Cirano 
de Camargo, vice-prefeito Nélio Fornari, 
secretários municipais, vereador Jessé Jesus 
Dalberto, o coordenador da comunidade, 
Va n d o n e i  Fo n to u ra  A lve s ,  l i d e ra n ç a s 
locais e a população em geral. O ato teve a 
bênção do padre Gelson Bays, corte da fita e 
descerramento de placa.

Logo após a cerimônia foi promovida uma 
partida de futsal inaugural entre os veteranos 
da Prefeitura e os veteranos locais, sendo 
que o início da partida foi dado pelo prefeito 
Cirano e o coordenador Vandonei.

O ginásio que foi entregue à comunidade 
já possuía o telhado e o piso de uma quadra 
simples. Foi realizado então o fechamento, 
transformando-o em ginásio ,  a lém da 
construção de uma área anexa, com copa, 

cozinha, sanitários, pintura no piso, colocação 
de aberturas e espaço para as torcidas.

As melhorias foram realizadas com recursos 
próprios da Prefeitura. O prefeito Cirano disse 
estar feliz por entregar mais uma obra que 
fazia parte de seu plano de governo e ter um 
carinho especial pela comunidade de Caçador.

O coordenador da comunidade, Vandonei 
Fontoura Alves, emocionado, agradeceu 
à Administração Municipal por atender 
um pedido dele e de toda a comunidade, 
ressaltando que esta obra era muito esperada. 
Alves agradeceu também aos membros da 
sua diretoria e a todas as pessoas que lhe 
ajudaram nessa caminhada, que culminou 
com a inauguração do ginásio que agora é 

da comunidade. O nome dado ao espaço é 
“Ginásio São José”, visto que há muitos anos o 
time de futebol da localidade tem esse nome 
que, segundo Vandonei, já é tradicional.

Centro Educacional será inaugurado na Expo Lagoão

A Administração Municipal de 
Lagoão, através da Secretaria de 
Educação, Cultura e Desporto 

(SMECD), investiu R$ 617.840,00 na 
construção de um novo Centro Educacional. 

O novo Centro Educacional foi 
construído na área onde ficava localizada 
a antiga Prefeitura, na Rua Florêncio 
Monteiro, e será inaugurado no domingo, 
24 de julho, fazendo parte da programação 
da IV Expo Lagoão e XV Festa do Colono 

e Motorista de Lagoão, quando, durante o 
ato de inauguração, será também realizada 
uma homenagem aos vice-prefeitos que 
fizeram parte da trajetória do município.

O prédio, que conta com diversas salas, 
foi totalmente mobiliado, onde foram 
investidos R$ 38.141,08.

O nome do novo prédio público é 
Centro Educacional Baldovino Fritsch, 
em homenagem ao ex-vice-prefeito da 
primeira Administração de Lagoão.
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Administração adquire primeira 

escavadeira hidráulica

A Administração Municipal 
r e c e b e u  n o  d i a  2 9 
de outubro de 2021, a 

primeira escavadeira hidráulica 
do Município. O equipamento foi 
adquirido por R$ 420.000,00, sendo 
R$ 320.000,00 de uma emenda 
parlamentar de R$ 334.250,00, e 
R$ 100.000,00 de contrapartida do 
Município. A escavadeira é da marca 
JCB e está sendo usada nos serviços 
de extração de cascalho e pedras 
para o Britador Municipal, entre 
outros serviços das Secretarias de 
Obras e Agricultura.

O prefeito Cirano de Camargo 

afirmou que a aquisição da 
escavadeira hidráulica era uma 
de  suas  metas  de  governo, 
pela necessidade deste tipo de 
serviço no município. Agradeceu 
ao assessor do deputado que 
articulou a emenda parlamentar 
para aquisição da escavadeira 
junto ao parlamentar e também 
a todos os partidos que fazem 
parte da Administração Municipal, 
secretários e equipe técnica da 
Prefeitura. Reforçou que a união 
dos partidos está dando frutos e 
que os moradores de Lagoão são 
os maiores beneficiados.

Prédio moderno da EMEI Vó Guria é inaugurado
Em maio de 2021, a Administração 

Municipal de Lagoão e a SMECD 
inauguraram o prédio da EMEI Vó Guria. 

Numa cerimônia restrita, devido a pandemia do 
novo coronavírus, foi entregue à comunidade 
um novo e moderno prédio, que atende crianças 
de 2 meses a 2 anos e 11 meses. 

Com salas de aula, recreação e multiuso, 
além de outros espaços como administração, 
refeitório e áreas comuns, o prédio pode atender 
60 crianças por turno. A EMEI atende em dois 
turnos.

O ato de inauguração contou com a presença 
de autoridades, entre elas o prefeito Cirano 
de Camargo, os secretários municipais, o 
coordenador da 25ª Coordenadoria Regional 
de Educação (CRE), Alessandro Nunes da Costa, 
servidores da EMEI e familiares da homenageada 
Eva Geni Rodrigues Nunes (Vó Guria). Durante 
a apresentação da biografia da Vó Guria houve 
muita emoção por parte dos familiares. 

Segundo a biografia apresentada, Vó Guria 
foi muita ligada ao setor da Educação, tendo 
incentivado seus familiares à formação de 
professores, hospedado educadores que davam 
aulas na localidade de Pinhalzinho, onde ela 
residia, e até solicitado a instalação de uma 
escola (Brizoleta), na comunidade.

A então secretária municipal de Educação, 
Cultura e Desportos, Diani Franceschet Nunes, 
destacou os desafios e esforços em conjunto 
da Administração para conclusão da obra da 
EMEI. Agradeceu a todos que se empenharam 
em trabalhar em prol deste projeto.

O prefeito Cirano de Camargo, emocionado, 
parabenizou a secretária de Educação e todos 
os envolvidos nos esforços de conclusão da 
obra. Destacou também os esforços dos gestores 

anteriores, quando cada um contribuiu um 
pouco e hoje a EMEI é uma realidade. Disse estar 
feliz ao entregar mais uma obra à comunidade 
de Lagoão. “Muito já fizemos e temos ciência 
que não iremos conseguir fazer tudo que 
gostaríamos, mas ainda iremos entregar muitas 
outras obras, pois essa gestão é feita com apoio 
e participação de todos os partidos, onde todos 
trabalham para o bem comum”, afirmou Cirano.

O prédio, que teve as obras iniciadas em 2011 
e paralisada por algumas vezes, agora está 
concluído, mobiliado e recebendo os alunos. 
A unidade segue todos os padrões do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE). Segundo a SMECD, a obra teve o custo 
de R$ 715.563,70, sendo R$ 594.295,00 do 
FNDE, e R$ 121.298,70 de recursos próprios da 
Secretaria da Educação.

A EMEI está localizada na Avenida Getúlio Vargas, nº 700, ao lado do CRAS.
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Secretaria da Saúde incrementa 
frota com nova ambulância

A Secretaria da Saúde de Lagoão recebeu nova ambulância, adquirida 
através de recursos próprios, pelo valor de R$ 309.000,00.

Conforme o secretário da Saúde, Fabio de Camargo, esta 
ambulância veio para somar para melhor atender a população lagoense.

Segundo o prefeito Cirano de Camargo, a administração tem investido 
em diversas áreas, sendo a saúde uma das prioritárias.

Prefeito de Lagoão assina convênio 
do Programa Pavimenta

O prefeito de Lagoão, Cirano de Camargo, assinou no início de 
2022 convênio com o Estado do Rio Grande do Sul no Programa 
Pavimenta. O ato de assinatura ocorreu na Secretaria Estadual 

do Desenvolvimento Urbano e Metropolitano (SEDUR), e contou com a 
participação do secretário da pasta, do prefeito, do chefe de Gabinete, 
Dilamar Garcia, e de Paulo Nunes.

O município de Lagoão foi contemplado e teve seu projeto de 
R$ 511.963,40, sendo R$ 378.076,89 do Governo do Estado e R$ 
133.886,51 de contrapartida, aprovado e habilitado. Com os recursos 
do convênio já está quase 100% pavimentado o trecho da Avenida 
Manoel Brito, que vai do Ginásio da E.E.E.M. Tomás Garcia da Costa 
até as proximidades da Prefeitura.

O prefeito destaca a importância do Programa Pavimenta, pois 
beneficia diretamente os municípios, local onde se encontram as 
pessoas e melhora a qualidade de vida no Estado com um todo.

Secretaria da Agricultura 
adquire trator novo

No dia 21 de junho, o prefeito Cirano de Camargo e secretários 
municipais receberam um trator agrícola novo. A Prefeitura 
de Lagoão fez a aquisição através de emenda parlamentar de 

deputado federal no valor de R$ 238.750,00, de emenda de um senador no 
valor de R$ 95.500,00, e R$ 2.250,00 de valor de contrapartida da Prefeitura.

Esse trator será de fundamental importância para melhor auxiliar os 
agricultores do município. Essa máquina vem a ajudar em várias demandas 
solicitadas pelos produtores rurais. Com máquinas novas, segundo a 
Administração, há economia com manutenção e mais rendimento na 
prestação de serviços.

Em andamento as obras do 
Ginásio Municipal de Lagoão

Está em estágio final as obras da 1ª etapa da construção do Ginásio 
Municipal de Esportes de Lagoão. Segundo o prefeito Cirano de 
Camargo, a construção do Ginásio Municipal é uma das metas mais 

importantes de seu mandato, entre outras que já foram alcançadas. “O ginásio 
é muito importante para a comunidade lagoense, que carece de um espaço 
público para realização de eventos esportivos e festivos”, disse o prefeito. 

 Nessa primeira etapa a obra será executada com recursos de uma emenda 
parlamentar, oriundo do Ministério da Cidadania, no valor de R$ 458.400,00, 
e de R$ 2.400,00 de contrapartida do Município, totalizando um valor de 
R$ 460.800,00.

 O Ginásio está sendo construído na esquina da Rua Rodolfo Stecker com 
a Avenida Manoel de Brito (em frente ao Salão Multiuso), em terreno da 
Mitra Diocesana, cedido ao Município por 20 anos prorrogáveis por igual 
período. O Ginásio terá 894,30m² e a conclusão da obra está prevista para 
fevereiro de 2022.



Lagoão escolhe suas novas soberanas

O concurso para 
escolha do novo 
trio de soberanas 

de Lagoão teve inscrição de 
12 candidatas. O período 
de inscrições esteve aberto 
de 9 de maio a 9 de junho 
deste ano e foi amplamente 
divulgado na imprensa, 
redes sociais e na E.E.E.M. 
Thomas Garcia da Costa.

O evento de escolha 
das novas soberanas 
será realizado neste 25 
de julho, fazendo parte 
da programação da IV 
Expo Lagoão e XV Festa 
do Colono e Motorista de 
Lagoão. Às 17h haverá 
coquetel das candidatas 

com autoridades e jurados 
e, após, às 18h será 
realizado o desfile para 
a escolha no Ginásio da 
E.E.E.M. Thomas Garcia da 
Costa. Na sequência haverá 
baile com a Banda Rainha 
Musical.

A  A d m i n i s t r a ç ã o 
Municipal e a organização 
do Concurso agradecem a 
cada uma das candidatas 
inscritas e reforça que 
são 12 lindas meninas 
dispostas a representar o 
Município de Lagoão pelos 
próximos 2 anos. “Desde 
já desejamos boa sorte a 
todas”.

As candidatas ao título 

de Rainha e Princesas 
de Lagoão são: Ana Júlia 
Dias Nunes – 17 anos; 
Andressa Borges da 
Silva – 16 anos; Angela 
Aparecida da Silveira – 17 
anos; Gabriela Marchese 
da Costa – 16 anos; Glória 
Gabriela Spinelli – 15 anos; 
Hélen Cristina Lazzari – 16 
anos; Juliana Aparecida 
Tariga – 16 anos; Letícia 
Oliveira de Moura – 15 
anos; Luciara Aparecida 
Oliveira Rodrigues – 19 
anos; Raica Cecília Fischer 
Soares – 16 anos; Ttaillany 
Cardoso Correa – 18 anos; 
Vitória Moura Rodrigues – 
17 anos.

>> Atuais soberanas (2017/2022): rainha Ana Laura Corrêa de Moraes e princesas              
Nicoli Nunes de Camargo e Larissa Tariga Elesbão
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> Hélen Cristina Lazzari> Angela Aparecida da Silveira> Ana Júlia Dias Nunes > Glória Gabriela Spinelli> Gabriela Marchese da Costa> Andressa Borges da Silva

> Luciara A. Oliveira Rodrigues > Raica Cecília Fischer Soares> Juliana Aparecida Tariga > Vitória Moura Rodrigues> Letícia Oliveira de Moura > Ttaillany Cardoso Correa

FOTOS: JEAN BILHAN 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Foi então que um novo convite sur-

giu. Desta vez para ingressar na vida 
política. “Acharam que eu tinha que ser 
candidato a prefeito, mesmo sem nun-
ca ter concorrido a nada. Tinha 26 anos 
nesta época. Éramos em três candida-
tos e, naquela vez, fiz mais votos que os 
outros dois somados juntos”. Este se-
ria apenas o primeiro mandato à fren-
te da Administração Municipal.

Sem a existência de reeleição, João 
Dalci elegeu-se novamente em 1982, 
assumindo entre 1983/1986. E anos 
mais tarde assumiu novamente a 
Prefeitura para os mandatos entre 
1993/1996 e 2001/2004.

Foi em 1977, após concluir seu pri-
meiro mandato, que ingressou no ramo 
dos caminhões, mas, antes disso já ha-
via tido a oportunidade de trabalhar 
em uma empresa distribuidora em So-
ledade. “Fiz minha carteira de habilita-
ção em Porto Alegre no ano de 1963. 
Naquela época era preciso ir até lá, ia 
direto para o exame. A primeira habi-
litação foi direto na categoria E. Meus 
pais eram agricultores, não tinha nin-
guém tão próximo que fosse caminho-
neiro, mas um amigo desta firma insis-
tia para eu aprender. Aprendi e come-
cei a gostar”, destaca.

Ao longo das décadas dirigindo ca-
minhão, João Dalci percorreu 17 es-

tados brasileiros, foram milhares de 
quilômetros rodados e muitos dias co-
nhecendo novos lugares. "Transporta-
va principalmente arroz desta região 
de Restinga Sêca para São Paulo. Che-
gava a fazer três viagens por mês até 
lá. Quando retornei para a Prefeitura 
em 1982 apenas administrava os cami-
nhões e os motoristas viajavam. Saía da 
Prefeitura e voltava para os caminhões, 
e assim foram três gestões”, ressalta.

“Quando comecei com o primei-
ro caminhão nós descíamos via Cer-
ro Branco, não existia a ERS-400. Mui-
tas vezes quando chovia e se chegava 
em Candelária não conseguíamos pas-
sar por conta do arroio cheio. Come-
cei com um caminhão e naquela épo-
ca dava dinheiro. Com um comprei 
mais três, dei faculdade para os filhos. 
Hoje, com a situação dos combustíveis 
e o frete como estão, está difícil”, frisa.

De maneira alegre e orgulhosa, seu 
João Dalci destaca que nesta vida tem 
duas paixões: a família e o caminhão. 
Foi através de seu trabalho que oportu-
nizou estudo a eles e hoje os três filhos 
encontram-se formados e com suas fa-
mílias estabelecidas. “Vendi alguns ca-
minhões para pagar os estudos deles 
e não me arrependo disso”, ressalta. 

Continuação... >> Caminhão carregado para seguir viagem
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Foi também com o 

trabalho como cami-
nhoneiro que conseguiu 
empreender, abrindo a 
Comercial de Pneus Ti-
gre, junto com um pri-
mo, em 1977. “Só ha-
via nós aqui em Arroio 

do Tigre e mais um ven-
dedor de pneus em So-
bradinho, então vendía-
mos para toda a região. 
Hoje há diversos pontos 
que vendem pneus”, sa-
lienta.

Até hoje a profissão 

segue correndo nas 
veias e percorrendo as 
estradas. “Hoje não via-
jo mais tão longe, mas 
faço a safra de fumo, 
carrego aqui da região 
Centro Serra até Santa 
Cruz do Sul, Venâncio 

Aires, uma viagem de 
2 horas e meia, não dá 
nem pra começar a gos-
tar e já terminou”, brin-
ca. Com uma das filhas 
residindo em Santa Ca-
tarina, muitas vezes no 
verão aproveita a safra 
de melancia para trans-
portar a produção e vi-
sitá-la.

Prestes a completar 
77 anos, o motorista 
não pretende parar. “Te-
nho duas paixões na 
vida, a minha família 
construída com a dona 
Doraci, e o caminhão. 
São mais de cinco dé-
cadas com ambos. En-
quanto tiver saúde vou 
trabalhar mais um pou-
co, até como um hobby”, 
ressalta.

Continuação...

Parabéns, Colonos e Motoristas pela data especial!
Somos parceiros de lutas e conquistas

(51)  99727  0845
autoeletricajf@gmail.com    |    cacaepesca@gmail.com

Av. Adolpho Emilio Karnopp, 1744 - Passa Sete/RS

JJFFJJJJJJJJFFFFFFFFJFAUTO ELÉTRICAAAAAUUUUTTTTOOOO EEEELLLLÉÉÉÉTTTTRRRRIIIICCCCAAAAAUTO ELÉTRICA
&&&&&&&&&&& CAÇA E PESCACCCCAAAAÇÇÇÇAAAA EEEE PPPPEEEESSSSCCCCAAAACAÇA E PESCA

A história da Multimarcas Sobradinho iniciou há 15 anos.              
Sempre atendendo o Colono e Motorista, de toda nossa região.  
Guerreiros que trabalham dia e noite, sem medir esforços,           
produzindo e trazendo a comida e o sustento para nós da            
                                                 cidade.                                       

@MultimarcasSobradinho@MultimarcasSobradinho

Parabenizamos a todos pelo dia 25 de julho,Parabenizamos a todos pelo dia 25 de julho, 
DIA DO COLONO E MOTORISTA!DIA DO COLONO E MOTORISTA!

OFICINA DE MOTOSSERRAS
ANDRÉ RECH

Arroio do Tigre / 99823-5297

COLONOS E MOTORISTAS
As duas forças que movimentam o mundo

Plantam esperança, trilham caminhos 
e colhem um futuro melhor.
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Os filhos e a esposa foram companhia em 

algumas viagens. “Naquela época não ha-
via celular, então usávamos o orelhão. Anda-
va com os bolsos cheios de cartões. Ou ain-
da quando chegávamos em algum lugar para 
descarregar a carga pedíamos para usar o 
telefone fixo. Ou era desta forma ou por car-
ta”, relembra.

Antes de pegar a estrada um ritual é certo, 
se benzer. “Com a graça de Deus nunca tive 
nenhum acidente. Tive apenas o azar de ter 
uma carreta roubada no Rio de Janeiro, qua-
tro anos depois encontraram o cavalo da car-
reta e pude trazer de volta”, recorda.

Sobre a vida política e ser motorista de ca-
minhão, João Dalci destaca que são direções 
diferentes. “Dirigindo o caminhão tu dá sa-
tisfação para ele e para a família. E quando 
você está na Prefeitura aqui tua família são 13 
mil pessoas e todos têm os mesmos direitos. 
Como toda Prefeitura tinha, tive meus secre-
tários, mas minha casa sempre estava de por-
ta aberta, recebia indistintamente qualquer 
pessoa. Tratar bem as pessoas, ser educado, 
tu não aprende nos bancos da escola, este en-
sinamento tu aprende dentro de casa. Tu é o 

que os teus pais são”, ressalta. 
Neste 25 de Julho, o caminhoneiro reforça: 

“Uma categoria depende muito da outra. Iso-
ladamente nenhuma consegue viver, especial-
mente aqui nesta região que é essencialmen-
te agrícola. São duas categorias que eu admi-
ro muito pelo trabalho árduo que têm. Aqui 
são todos pequenos agricultores, que enfren-
tam o dia a dia, com sol, chuva, frio, calor, 
enfrentam o tempo de acordo com o que ele 
vem. Para produzir e colher tem a hora certa 
e depois vai precisar do motorista para trans-
portar esta produção. Os dois precisam cami-
nhar juntos para que as duas classes possam 
ter prosperidade. Parabenizo especialmente 
neste dia dizendo para eles que, por mais for-
te e difícil que seja o obstáculo, a gente não 
pode parar. A vida continua e temos que en-
frentá-la tal como ela é. Nunca desistir dos 
seus propósitos. Parabenizo essas duas clas-
ses que representam no Centro Serra a maior 
riqueza que é produzida aqui e, consequente-
mente, traz para os municípios recursos e re-
tornos para que possam administrar cidade e 
interior, fazendo obras para que a população 
seja bem atendida. Estamos juntos!”

Parabéns, Colonos e Motoristas!
Nossa homenagem a essas 

duas forças que movem a terra!

Entrada Taquaral 
 Arroio do Tigre

Fone/Whats: 3747-2094

centroserraextintores@gmail.com
                  Sobradinho | RS

(51)  99617  7835

Parabéns,

Colonos e
     Motoristas!

Todo nosso
respeito e
admiração
a essas duas
classes que
movimentam
e engrandecem
a economia
do nosso país!

Serviços gerais de jardinagem |  Podas
Gramas em leivas  |  Montagem de vasos

Plantas  |  Serviços de caminhão munck

NNoossssoo aaggrrraaddeecciiimmento e reconhecimentoNosso agradecimento e reconhecimento
pela dedicação em sua jornada.pela dedicação em sua jornada.

PaPaP rara arar baba ébéb néné snsn , CoCoC lolo olol nono onon soso e MoMoM toto otot roro irir sisi tsts atat sasa !Parabéns, Colonos e Motoristas!

S
GGrr

P

Nosso agradeciNNNNoooossssssssoooo aaaaggggrrrrararaaaddddeeeecccciiiimimimmm

Paysarte
Edson Belling
51 99965 5659

Sobradinho - RS

Projetos, desenvolvimento
e montagem de jardins

Paisagismo
Colonos e Motoristas!

Quanto maiores as
dificuldades, maiores
        serão as vitórias!

Parabéns,

  Rua dos Imigrantes, 953 - Segredo/RS (51) 99981 3087
(51) 3745 1192
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Rodeados por muito verde e em 
meio aos cerros, vive o casal Za-
nete do Carmo Nunes, 55 anos, 

e Antônio Valdir Nunes, 59 anos. Com 
uma vista privilegiada da natureza, os la-
goenses residentes da localidade de Ron-
da Alta, trabalham na agricultura desde 

muitos jovens. 
Casados há 38 anos, a rotina da família 

tem sido junto à lavoura, mas não somen-
te nela, já que o serviço se estende para a 
horta, pomar e também açudes. Foi atra-
vés da diversificação da produção, que 
conseguiram encontrar uma forma mais 
segura para a manutenção da renda da fa-
mília e, além disso, de contribuir com ins-
tituições e pesquisadores. “Nascemos na 

roça, como se diz, e estamos até hoje”, re-
velam com alegria e orgulho.

Em anos anteriores a família integrou 
um projeto voltado à produção de biodie-
sel a partir do girassol, vinculada à Afu-
bra. Para eles foi uma experiência dife-
rente e agregadora. Através dela desper-
taram para novas culturas e possibilida-
des do meio rural. “Hoje plantamos feijão, 
milho, fumo, arroz, mandioca, batata. De-

pois do tabaco, a maior plantação nossa 
é o milho. Também criamos frango e suí-
nos. Além disso, temos uma área com fru-
tíferas, hortaliças e alguns tanques com 
peixes. Tem um pouco de tudo. Busca-
mos sempre agregar à renda. Comercia-
lizamos na feira rural, e o feijão planta-
mos e vendemos para a merenda esco-
lar”, destacam.

                 Continuação...

Diversificação como garantia de renda e qualidade de vida
>> LAGOÃO  Zanete e Antônio cresceram no meio rural e nele se enxergam no futuro, 
mesmo com os desafi os, desfrutando do contato com a natureza e as belezas que ela guarda 
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN

A JTI considera que ter uma relação de respeito 
e parceria com os produtores integrados e com 
os transportadores é o ponto de partida para o 

fortalecimento do Sistema Integrado de 
Produção de Tabaco e para a sustentabilidade 

de toda a cadeia produtiva.

O Dia do Colono e Motorista é dia de reconhecer 
o esforço daqueles que trabalham diariamente 

para fazer a engrenagem do setor funcionar. 
Parabéns!

25 de julho | Dia do Colono e Motorista

www.jti.com/brasil

Nós acreditamos que, trabalhando 
juntos, todos prosperamos. 

Produtora integrada à JTI Lisane Teresinha Schuster e produtor 
integrado à JTI e transportador Gerson Luis Schuster,
Santa Cruz do Sul (RS).
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Dentre os principais 

motivos que levam os 
agricultores à diversifi-
cação, destaca-se a dimi-
nuição do risco e maior 
segurança para a sus-
tentabilidade da pro-
priedade e da família, 
uma vez que o plantio 
ocorre em todos perío-
dos do ano, então o re-
torno financeiro não se 
torna sazonal e resulta-
do apenas da monocul-
tura. Diante dos benefí-
cios de uma maior va-
riedade nos cultivos, re-
força-se ainda a maior 
produção de alimentos, 
a satisfação em vender 
diretamente ao com-
prador, como no caso 
da feira rural, e o agre-
gar a renda às famílias 
da agricultura familiar.

Pa ra  A n t ô n i o ,  o s 
maiores desafios da pro-
dução agrícola hoje di-
zem respeito às intem-
péries climáticas, como 
a estiagem, e o alto custo 
dos insumos. “Hoje está 
mais difícil, tem ano que 
ganha dinheiro e outros 

em que se perde, mas 
nunca pensei em ser ou-
tra coisa que não agri-
cultor. Então não pode-
mos desanimar”, ressal-
ta o produtor. E Zanete 
acrescenta, “me acostu-
mei com esta vida, gos-
to da agricultura. Come-
çamos quase do nada e 
fomos nos estruturan-
do. Gosto dessa vida”, 
reforça.

Na atualidade a fa-
mília integra o projeto 
ATeG, do Senar, no qual, 
durante três anos, rece-
bem acompanhamento 
de um agrônomo volta-
do à produção do milho 
e feijão, buscando me-
lhorar a qualidade de 
vida da agricultura fa-
miliar. “É uma iniciativa 
muito interessante, pois 
a agricultura familiar 
em muitas coisas acaba 
ficando meio esquecida. 
Com estes projetos e as-
sistência técnica incen-
tiva-se os produtores”, 
ressalta Antônio.

Continuação... >> Casal trabalha unido, enfrentando as intempéries do tempo e os desafios ao longo dos anos, esperando boas colheitas



Daniel J. Gervasoni
Tecnólogo em Agricultura

CREA RS 132950
      51 99894 7870

Camila Festinalli
Engenheira Ambiental

CREA RS 223014
      51 99837 1925

DDaniel J. Gervasoni
Tecnólogo em Agricultura

CREA RS 132950
51 99894 7870

Rua Júlio de Castilhos, 20. Sala 03 - Sobradinho / RS

Projetos de custeio e investimento
Avaliação e laudos técnicos
CAR, INCRA e ITR
Projeto de recuperação de áreas degradadas
Licenciamento ambiental
Licença porte e uso de motosserras
Laudos técnicos e relatórios ambientais

  Serviços:

Aos COLONOS e MOTORISTAS,
nossa gratidão pela parceria

  de sempre!
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Boa parte da pro-
priedade hoje já en-
contra-se mecaniza-
da, mas ainda há cui-
dados que somente o 
produtor(a) são capa-
zes de fazer, entre eles 
está o olhar atento e o 
cuidado e amor dispen-
sados, que fazem a di-
ferença. “Nosso traba-
lho não tem sábado e 
domingo, nem feriado. 
Faça chuva ou sol, esta-
mos trabalhando. Sem-
pre tem serviço e nós 
gostamos do que faze-
mos”, pontua Zanete.

O filho único do ca-
sal, Leandro, não so-
mente seguiu os pas-
sos no trabalho na la-
voura, como estudou 
curso Técnico Agríco-
la, realizando um sonho 
dos pais, e hoje pres-
ta serviços no Sindica-
to dos Trabalhadores 
Rurais de Lagoão. “Nós 

dois estudamos somen-
te até a 4ª série. Querí-
amos que ele estudas-
se mais do que a gente. 
Então ele foi em busca 
de mais conhecimento, 
também para que pu-
déssemos aprender a 
produzir mais dentro 
da mesma área”, res-
salta Antônio que, mes-
mo não tendo concluí-
do o ensino fundamen-
tal, participa, sempre 
que possível, de diver-

sos cursos. Em 2009, 
inclusive, ganhou o tro-
féu Destaques do Rota-
ry Club e Gazeta Grupo 
de Comunicações, como 
uma referência na agri-
cultura. “O dia que eu 
não puder mais ir para 
a lavoura, sempre brin-
co com eles, que me co-
loquem em cima do tra-
tor que vou junto”, res-
salta Antônio, com bom 
humor.

Continuação...

MECÂNICA
LASTA
ibarama-rs

Estamos honrados em participar
das homenagens a estas classes
que tanto fazem em suas ações!

Rua Júlio Bridi, 815 - Ibarama/RS

5151 99529 858099529 8580
Contato pelo fone:

Parabéns,
  Colonos e Motoristas!
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>> Produção diversificada contribui para a subsistência e formação da renda da família, que participa da Feira do Agricultor no município

Parabéns,
Colonos e

   Motoristas!

Gratidão aos que fazem
nossos dias melhores! 

Luiz Salvador Camargo
51 99666 7300

Av. Thomaz Costa, 1141 - Lagoão

Rua dos Imigrantes, 935
Segredo - RS (51) 3745 1099

LOTÉRICA
SEGREDO DA

FORTUNA

Das mãos que semeiam
às mãos que transportam
as riquezas da nossa região.
Nossa homenagem aos
que fazem do nosso chão um
caminho fértil para o
desenvolvimento.

Parabéns,

Sindicato rural, sempre defendendo o agricultor.

COLONOS e
MOTORISTAS!

25 DE JULHO
Dia do Colono e Motorista

Parabéns, 
colonos e motoristas! 

Estamos orgulhosos em 
contribuir com o  progresso 

destas classes!

Rua Getúlio Vargas, 114
(51) 3747-1977/ (51) 99661-3180

Arroio do Tigre

Brafer
Autopeças
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Atrás do volante, dirigin-
do por estradas sem fim 
neste país de dimensões 

continentais, estão milhares de 
motoristas, de caminhão, de ôni-
bus, de carro, ambulância... Alguns 
correm contra o tempo para salvar 
vidas, outros ajudam a encurtar a 
distância e a saudade, e há aque-
les que transportam o alimento, 
medicamentos e os mais distintos 
materiais dos quais dependemos.

Neste 25 de Julho, as histórias 
aqui contadas são fragmentos do 
retrato de quem corta o estado 
ou o Brasil em cima de algumas 
rodas, que passa dias longe de 
casa, mas ama o que faz e sabe da 
importância de seu trabalho em 
meio a condução do desenvolvi-
mento da nação.

E é exatamente essa paixão pela 
profissão que move a engrenagem 
de vida do motorista Leandro Kai-

ser, 43 anos. Desde pequeno ti-
nha o olhar aficionado por cami-
nhões e o exemplo do pai. “Sem-
pre fui apaixonado por caminhão. 
Desde criança, sempre quis ser ca-
minhoneiro. A mãe sempre falava: 
‘não é fácil, estuda que é melhor’. 
Estudei, mas queria o caminhão. 
Aprendi isso com muitas pesso-
as, mas se tu fizer o que tu gosta 
o trabalho se torna algo prazero-
so”, salienta.

Catarinense, o adolescente Le-
andro, que vivia em Concórdia, 
veio ao Rio Grande do Sul com 13 
anos de idade, quando passou a 
morar na região Metropolitana de 
Porto Alegre com seus tios. Lá teve 
a primeira oportunidade, traba-
lhando na loja de autopeças do tio.

Foi também naquele período 
que conheceu quem viria a ser 
sua esposa, Marta, natural de La-
goa Bonita do Sul, e o destino tra-
çou-se junto ao Centro Serra. “Vim 
morar em Sobradinho e passei a 
trabalhar na Sobrauto. Foi ali que 

comecei a querer andar de cami-
nhão e, tempo depois, resolvi com-
prar o meu próprio. Isso foi em 
2009. Desde então não parei. Co-
mecei a puxar fumo e a lenha que 
o pessoal aqui na região utiliza 
para secar o fumo”, recorda.

Continuação...

“Faço isso porque gosto e é como consigo 
sustentar minha família”, diz caminhoneiro

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Colono e Motorista
duas profissões que vencem as 
dificuldades do dia a dia.

Nosso reconhecimento a vocês que
produzem e transportam as riquezas da nossa terra com
coragem, determinação, trabalho e perseverança,
contribuindo para o crescimento do nosso município.

Uma homenagem 
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL

DE SEGREDO

Colonos e Motoristas

Somos parceiros destas classes 
e acreditamos que a coragem 

e determinação fazem
parte desta caminhada! 

 
Parabéns,

Rua Castelo Branco, 651
Fone: 51 3747 1271
Arroio do Tigre
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Na atualidade Leandro possui socie-

dade com o cunhado Marcos Daniel de 
Souza e o trabalho se dá com carretas 
e bitrem, transportando grãos e fer-
tilizantes. “Estamos na lida. Não é fá-
cil, até por conta do diesel hoje, o vi-
lão. Mas, é o que a gente sabe fazer e o 
que gosta”, ressalta.

Sobre a percepção de quem está 
em constante movimento, o motoris-
ta ressalta que hoje há muito mais veí-
culos em circulação e as pessoas pa-
recem ter menos paciência. "Às vezes 
as pessoas passam e buzinam, recla-
mam, pois quando estamos carregados 
vamos mais devagar, mas são tonela-
das andando sobre o asfalto, é preciso 
cautela. O trânsito hoje é complicado, 
é muito veículo”, enfatiza.

As duas filhas, Lara e Alice, são a mo-
tivação diária. “Saio de casa pensan-
do nelas, vou dormir pensando nelas 
e penso em voltar para casa para vê-
-las. Tive oportunidades de trabalhar 
fora do estado, mas depois que tive as 
minhas filhas a vida mudou. Fico lon-
ge de casa, puxo safra de arroz em Uru-
guaiana, por exemplo, esse ano fiquei 
65 dias fora de casa, não tive como ir 
embora, porque a gente tem que traba-
lhar, precisa disso. Mas, graças a Deus 
hoje temos telefones mais modernos, 
que permitem falar com a família por 
áudio e chamada de vídeo. Hoje você 
está longe de casa, mas ao mesmo tem-
po continua perto. Consegue-se ame-
nizar a saudade”, frisa.

Continuação...

  Neste dia que evidencia a importância 
dos colonos e dos motoristas, queremos
registrar nossa homenagem à essas
nobres classes trabalhadoras, que são a
base de nosso município. 

Nossa admiração aos motoristas que transportam
vidas e produção, enfrentando os desafios das

estradas com a esperança de dias melhores.
 

Que Deus abençoe os colonos e motoristas e suas
famílias que contribuem dia a dia para o progresso

de nosso município, região, estado e país.

UMA HOMENAGEM DA
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE

LAGOA BONITA DO SUL

Somos solidários a você agricultor,
que escolheu como princípio de vida
fazer brotar na terra o sustento de
toda geração. Você, que juntamente
com sua família enfrenta o sol, chuva
e as incertezas, sempre com muita fé e
perseverança em sua jornada.

Parabéns,

Colonos e Motoristas !



     Suplemento Gazeta da Serra
   Sexta-feira | 22 de julho de 2022

CCoCoC lolo ololonononono ooColono
mmmomommommmmommm toto otot roro irir sisi ttsts aatattatotorista&n&no&onon&nonn&nnnn&nnno&onon&nonooo&ooonononon&nonononnon&nonnnnonnn&nnnonnn m&mmmm&mmm&

Especial

2626
Sobre a sensação de 

estar a cada semana em 
um lugar diferente, Le-
andro reforça que é pre-
ciso gostar. “É bom, você 
nunca está no mesmo lu-
gar. Antes de ser cami-
nhoneiro sempre traba-
lhei atrás de balcão. Sen-
tia que era necessário 
mudar. Com o caminhão 
você tem uma liberda-
de. Tem dias bons, em 
que você consegue pa-
rar em locais que te ofe-
recem suporte e em ou-
tros que não é nada bom, 
porque há muita chuva, 
barro, frio, e mexendo 
com lona. E também há 
alguns lugares em que 
não temos esse suporte, 
e nós nem sempre temos 
hora certa para chegar. 
Passamos trabalho, por 
isso digo que é preciso 
gostar”, reforça.

Mesmo com as adver-
sidades e desafios, Le-
andro não se vê em ou-
tra profissão. “Se eu fi-

car uma semana parado, 
como às vezes acontece, 
já sinto falta do cami-
nhão. Preciso nem que 
seja ligar ele pra ouvir 
o ronco do motor. Como 
alguns dizem, uns tem 
sangue, nós acho que 
é óleo diesel”, salienta 
bem humorado.

“Deus dá um dom 
para cada um. Assim 
como é para trabalhar 
como motorista, tam-

bém para o produtor 
rural. Tem pessoas que 
nasceram e vão mor-
rer na roça, pois mes-
mo as vezes sendo sofri-
do, é disso que gostam, 
e eu me sinto bem tra-
balhando no caminhão”, 
reforça.

“Nossa classe precisa 
ser hoje um pouco mais 
unida e ter coragem. 
Precisamos colocar esse 
amor que temos pela 

profissão no peito e pe-
dir para Deus que nos dê 
saúde e força para conti-
nuarmos fazendo o que 
a gente faz de melhor, 
que é trabalhar em cima 
de um caminhão, e para 
dar o sustento para nos-
sas famílias. Não é fácil, 
mas somos brasileiros, 
não desistimos nunca. 
Temos que pensar posi-
tivo. As coisas podem es-
tar ruins, mas depois de 
um temporal tem que vir 
um dia de sol. Sempre foi 
assim”, reforça.

“Vamos ser guerrei-
ros. Nós carregamos o 
Brasil nas costas, de-
pende de nós fazer com 
que as coisas cheguem 
às cidades. Tudo passa 
por um caminhão. Dias 
melhores virão. Eu acre-
dito nisso. Se deixar de 
acreditar, estou deixan-
do de acreditar no que 
eu faço e em mim mes-
mo”, conclui.

Agradecemos a confiança depositada em nosso trabalho.
Que Deus abençoe essas duas classes que

produzem e transportam as nossas riquezas
com dedicação e responsabilidade.

Parabéns,
Colonos e Motoristas

Com controle de qualidade total IPIRANGA
Rua Padre Benjamin Copetti, 67 - Sobradinho / RS

!

O SEU POSTO DE
CONFIANÇA 

25 de Julho!!!
 

 

Parabéns, Colonos e Motoristas

Câmara de Vereadores de Arroio do Tigre

Neste dia tão especial queremos homenagear essas duas classes
tão importantes para o desenvolvimento do nosso país.

Ao Colono, que do suor do seu rosto e do seu trabalho digno 
tira o seu sustento, e ao Motorista, que na incerteza 

das estradas da vida, mesmo diante de todas as dificuldades, 
faz de sua vida uma estrada de certezas.
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Quando se fala no 
município de La-
goão hoje, uma 

das maiores referências 
está na agricultura e pe-
cuária. Segundo dados 
da Emater/RS-Ascar, 
atualmente sete produ-
tores se dedicam à pe-
cuária de leite e comer-
cializam para a indús-
tria. A produção men-
sal é de 76.500 litros de 
leite. Já o gado de corte 
tem um total de 13.400 
cabeças, sendo abati-
dos por ano em torno 
de 4 mil. Destes, são em 
torno de 40 produtores 
de pequenas, médias 
e grandes proprieda-

des. Outros tantos pro-
dutores possuem cria-
ções de gado para sub-
sistência.

E, entre os pecuaris-
tas de leite, está o mé-
dico veterinário Silvio 
Dal Molin Soares, que 
há 13 anos atua nesta 
profissão e há uma dé-
cada possui um tambo 
de leite na proprieda-
de rural. A paixão pelo 
cuidado com os animais 
está na família, uma vez 
que o pai também é mé-
dico veterinário, assim 
como a irmã, o cunha-
do, a esposa, o tio e o 
padrinho, cada um em 
uma determinada área. 
Os conhecimentos nes-
te segmento o levaram 
a seguir a bovinocultura 
leiteira, tendo hoje uma 

produção estimada en-
tre 800 e 1 mil litros de 
leite por dia.

Para dar conta da de-
manda, pois o trabalho 
é diário e exige hora 
certa, além da família, 
atuam também funcio-
nários e plantonistas. 
No inverno é quando a 
produção aumenta, ten-
do uma melhor quali-
dade da pastagem e, 
consequentemente, es-
timulando a lactação. 
Em compensação, o ve-
rão, marcado pela estia-
gem, segundo o veteri-
nário, causa impactos 
na questão reprodutiva 
do rebanho, por não ter 
alimento suficiente ou 
com os nutrientes ne-
cessários.

Continuação...

Pecuária leiteira: uma cadeia produtiva 
complexa, com desafios e muita dedicação

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Silvio acompanha cada etapa da produção para obter melhor qualidade do leite

FOTOS: NATHANA REDIN

Todos temos 
lutas e conquistas.
Que a trajetória de

colonos e motoristas
seja marcante

e regada de vitórias!

Parabéns,
Colonos e Motoristas!

  Ac. Euclides B. Pereira, 615  |  Sobradinho   Fones: 51 3742 3248  |  51 99636 9154

Colonos  e 
    Motoristas!

Duas classes que alcançam

seus objetivos
na luta diária!

Parabéns,
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A propriedade onde a família reside 

já está na quarta geração, trabalhan-
do na agricultura e pecuária. “A paixão 
por esta área é desde sempre. Estamos 
criando nossa filha de forma que, se 
possível, mantenhamos por mais tem-
po, por mais gerações, esse trabalho 
na propriedade rural”, ressalta Silvio.

O nível de tecnificação, ou seja, o 
uso das tecnologias em todo o proces-
so que envolve a cadeia leiteira hoje é 
bem maior do que no passado, quan-
do a avó de Silvio, por exemplo, man-
tinha uma menor produção. Há uma 
especial atenção desde a qualidade do 
solo, à preparação da pastagem, da su-

plementação, do confinamento, do re-
pouso, do acesso à água, da sala de or-
denha, da higiene, padrão de resfria-
mento, da avaliação das células somá-
ticas das vacas, da reprodução e, cla-
ro, da qualidade do leite.

Além da bovinocultura de leite, a 
família também trabalha com a pe-
cuária de corte. “Para mim hoje, o lei-
te é meu carro-chefe. Também atuo 
como médico veterinário na Prefeitu-
ra e presto serviços para a Cooperati-
va Central Gaúcha Ltda (CCGL), para 
quem entregamos o leite, através da 
Cotriel”, explica.

Continuação...

25 de julho
Dia do Colono e Motorista!
São vocês que produzem e transportam o alimento. Vocês que vivem a
realidade da lida do campo e testemunham os desafios que enfrentam 
para plantar sonhos e carregar a esperança de concretizá-los. Vencendo
dificuldades, dão exemplos de determinação, competência, trabalho e

esperança, que sempre acompanham essas duas valorosas classes.

Parabéns,

Nosso reconhecimento e agradecimento a vocês que produzem
 e transportam as riquezas de nossa terra, com coragem e 

determinação, trabalho e perseverança, contribuindo 
para o crescimento do nosso município, estado e país!

Colonos e Motoristas!

Próximo a Sede da AFC Comacel, 
em Arroio do Tigre

Dilson - (51) 9 9785 8471 



25
     Suplemento Gazeta da Serra
   Sexta-feira | 22 de julho de 2022

CCoCoC lolo ololonononono ooColono
mmmomommommmmommm toto otot roro irir sisi ttsts aatattatotorista&n&no&onon&nonn&nnnn&nnno&onon&nonooo&ooonononon&nonononnon&nonnnnonnn&nnnonnn m&mmmm&mmm&

Especial

2929
Essa proximidade 

com os demais produ-
tores e o conhecimen-
to na área, contribuem 
para que, cada vez mais, 
consiga compreender 
os desafios e buscar so-
luções para o segmento. 
“Não é fácil conseguir fa-
zer uma constância de 
leite. Há épocas em que 
se tem bastante produ-
ção, mas o mais difícil 
é conseguir ter uma ali-
mentação a pasto, ração 
e silagem, e que este pas-
to seja efetivamente de 
qualidade o ano inteiro, 
pois temos pastagens 
de verão e de inverno, 
que são completamen-
te diferentes, mas, des-
de que bem conduzidas 
conseguem suprir as ne-
cessidades dos animais”, 
pontua.

Além do desafio com 
a alimentação, também 
pode haver, como foi ao 
longo da pandemia, o au-
mento no valor dos insu-
mos, as intempéries cli-
máticas, o que acaba por 
diminuir a lucrativida-
de do produtor, e ainda, 

a falta de mão de obra. 
“Para quem lida com lei-
te não há dia, não se tem 
fim de semana. É preciso 
fazer sempre a mesma 
coisa e tudo igual. Mui-
tos jovens querem sair 
e, se não tem ninguém, 

não tem como ter a pro-
dução, então os pais as-
sumem ou não tem mais 
o gado leiteiro. Já em re-
lação aos valores, neste 
sentido acaba por haver 
um desestímulo ao pro-
dutor. A ordenha é um 

elo da corrente. O leite 
é a coisa mais simples e 
mais fácil de tirar, pois se 
está praticamente den-
tro de casa, em um am-
biente com luz e a tem-
peratura bem dizer con-
trolada. Agora, ir para a 

lavoura, colocar ureia no 
pasto, aguardar os pe-
ríodos de chuva, fazer 
todo o preparo, investi-
mentos. Há muito mais 
do que o ‘tirar o leite’”, 
ressalta Silvio. 

Já entre os pontos po-

sitivos cita a diversifica-
ção e a garantia do rece-
bimento estando ligado 
à cooperativa. “Deve ser 
valorizado cada vez mais 
os agricultores e moto-
ristas, ainda mais neste 
cenário em que não se 
há certeza de nada. Esta 
é uma época para a gen-
te refletir, um dia em que 
somos lembrados”, con-
clui sobre o 25 de Julho.

O Brasil é o terceiro 
maior produtor mun-
dial de leite, com mais 
de 34 bilhões de litros 
por ano, com produção 
em 98% dos municípios 
brasileiros, tendo a pre-
dominância de peque-
nas e médias proprie-
dades, empregando per-
to de 4 milhões de pes-
soas. Conforme o Minis-
tério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimen-
to, a adoção de tecnolo-
gia, melhorias na gestão 
e maior eficiência téc-
nica e econômica são 
ações cada vez mais es-
senciais para quem en-
contra-se ou pretende 
investir nesta atividade.

 Dia dedicado a homenagear homens e mulheres que
produzem e transportam as riquezas desse país.

Dia dedidid cado
produzem

 25 de julho25 de julho
 Colono e MotoorisstaColono e Motorista

RReesseseese ttaauurraararrar nnttee ee PPoouussaaaaddadad Pararar dodod uuroror Serrrrr arar noRestaurante e Pousada Paradouro Serrano
Colonos e Motoristas,

Parabéns pela incansável
batalha em prol de

        um mundo melhor!

(51) 99604 8769  Av. Adolfo Karnopp, 1318
Passa Sete - RS
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No século passado, para conduzir carroças 

era necessário carteira de habilitação
* Miguel Limberger – 
presidente STR Segredo

Na década de 1930 até apro-
ximadamente 1950 todas 
as carroças puxadas a boi 

ou cavalos eram emplacadas, con-
forme a lei existente naquela época. 
Além de serem um veículo de traba-
lho, as carroças eram também utili-
zadas para passeio ou para trans-
portar produtos para outras cida-
des, já que carros praticamente não 
haviam. 

Todos os anos, segundo lembram 
as pessoas de mais idade, um fiscal 
visitava as propriedades rurais e 
vistoriava todas as carroças. Os ve-
ículos que já possuiam a devida pla-
ca tinham ela renovada e ganhavam 
uma guia do imposto a pagar. Já as 
carroças que não tinham placa, seu 
proprietário era multado. 

As cambotas de fumo em corda, 

usadas para torcer as cordas e fa-
zer sair o líquido na cura do produ-
to, também eram emplacadas todos 
os anos e pagavam imposto. Uma 
plaquinha bem semelhante às de 
carroça.

A cerca de 5 anos atrás, o Gover-
no Federal criou uma lei para empla-
car tratores agrícolas, mas, o movi-
mento sindical, vendo que tal deci-
são iria penalizar o agricultor, rea-
lizou mobilizações e conseguiu sus-
pender o emplacamento. 

Continuação...

FOTO: ARQUIVO PESSOAL

Funerária São Pedro

Assistencial São Pedro

Cemitério Jardim da Colina

Marmoraria São Pedro

Mais que Funerária, verdadeiras homenagens.

Planos funerários que cabem no seu bolso.

Local perfeito para preservar a memória do seu familiar.

A mais completa linha de mármores, granitos, basaltos,
quartzo, quartzitos e lâminas ultracompactadas. 

GRUPOSAOPEDROWWW. .COM.BR
3742-212151 99585-7747| 51

Rua Berto Lazzari, 58 - Centro - Sobradinho - RS

25 de julho
Colono e Motorista

Mãos que trabalham pelo sustento
e odesenvolvimento do nosso país!

 
 

A vocês, nossoA vocês, nosso
                   reconhecimentoreconhecimento

       ee admiração!admiração!

  Rua José Bonifácio, 186 - Sobradinho

(51) 3742 1099

Colonos e Motoristas!
Parabéns,

Colonos e

Motoristas,

classes que merecem
nosso respeito.

Parabéns!

 
Fone: (51) 99847 2777

Anexo Posto Neblinão - Passa Sete - RS

  NEBLINÃORESTAURANTE
E LANCHERIA



27
     Suplemento Gazeta da Serra
   Sexta-feira | 22 de julho de 2022

CCoCoC lolo ololonononono ooColono
mmmomommommmmommm toto otot roro irir sisi ttsts aatattatotorista&n&no&onon&nonn&nnnn&nnno&onon&nonooo&ooonononon&nonononnon&nonnnnonnn&nnnonnn m&mmmm&mmm&

Especial

3131
Carteira de 
Habilitação 

de Carroceiro
Os donos de arma-

zém, um estabeleci-
mento comercial que 
antigamente vendia 
praticamente de tudo, 
viajavam periodica-

mente para cidades 
maiores, onde, em ge-
ral, levavam feijão, tri-
go, banha, melado e ou-
tras produções e lá tro-
cavam por roupas, ali-
mentos, ferragens, me-
dicamento, entre ou-
tros.

Estes comerciantes 
viajavam de carroça 
puxada com duas pare-
lhas de cavalos ou bur-
ros e, de acordo com a 
lei daquela época, an-
tes de 1950, era exigi-

da carteira de motoris-
ta de carroceiro. Estas 
carteiras eram renova-
das periodicamente e 
assinadas pelo delega-
do de polícia.

Já os carroceiros que 

só viajavam espora-
dicamente não eram 
obrigados a ter tal do-
cumento, mas, mesmo 
assim, necessitavam 
pegar uma ordem com 
o delegado.

>> Carteira original de habilitação para condutor de carroça

ARQUIVO PESSOAL

Parabéns, colonos e motoristas! 
Nosso reconhecimento e votos de conquistas sempre!

- Medição de terras
 - Alinhamento de divisas

- Medições georreferenciadas certificadas pelo INCRA
- Extinção de condomínio e localização de parcela

- Usucapião judicial e extra judicial

Rua 25 de Julho, 75 - Centro / (51) 9 8019-1750 ou (51) 9 9796-7277 / Arroio do Tigre - RS

Às mãos que produzem e transportam nossas riquezas,
nossos parabéns e muito obrigado a todos os 

COLONOS e MOTORISTAS. 

Os melhores frutos são aqueles plantados com 
carinho, adubados com cuidado, colhidos com 

respeito e transportados com competência. Aos 
Colonos e Motoristas, mestres na arte de produzir 
resultados, nossa homenagem e agradecimento.

RSC 481 Km 103 
 Arroio do Tigre 

Fone: 51 99982 7610 ou 
51 99814 9987

Pré MMMoldados ePré Moldados e 
Connnstrututu orraaConstrutora 

SpethSpeth

Os sindicalistas ale-
gavam que depois das 
placas o governo pode-
ria exigir carteira espe-
cial para dirigir trato-
res e talvez ainda criar 
mais o IPVA sobre os 
tratores e demais má-
quinas agrícolas.
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Edição: Laerson Rigon
Textos e fotos: Nathana Redin e Victor Paranhos / Divulgação, Arquivo 
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Àqueles que trabalham na terra e
por terra, fazendo a diferença na
sociedade, o nosso reconhecimento.

25 de julho: Dia do Colono e do Motorista

Parabéns,

Colonos e Motoristas !
Cultivar sonhos e

transportar realidades.
 
 

Aos homens e mulheres
que abraçam este desafio

todos os dias, a nossa
homenagem e admiração!

Pelo esforço, comprometimento e relevância de seu trabalho que
impacta diretamente na vida em sociedade, nossa mais sincera

gratidão.

Colonos e Motoristas!Colonos e Motoristas!
Parabéns,Parabéns, 





cr
uz

ad
in

ha
s

P
al

av
ra

s 
  

C
ru

za
da

s  

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Isadora garante a Davi que irá se separar de Joaquim. Eugênio 
repreende o afilhado pela forma como age com a esposa. 
Leônidas incentiva Violeta a recontratar Benê. Salvador se 
irrita com o artigo de Tenório e vai à tecelagem para prendê-
lo. Davi volta a trabalhar na fábrica e Joaquim fica indignado. 
Olívia tenta impedir a prisão de Tenório e Matias pensa em 
como ajudar a moça. Santa avisa a Constantino e Julinha que 
o cassino possui um novo sócio. Mariana conta para Margô 
sobre o esconderijo de Emília. Tenório pede sua herança 
para Lisiê. Davi manda Iolanda embora de sua casa. Isadora 
enfrenta Joaquim e avisa que anulará seu casamento. Iolanda 
afirma a Davi que não sairá de casa. Tenório apresenta Lisiê 
para Olívia. Joaquim afirma que não dará o desquite a Isadora. 
Lisiê e Olívia descobrem que Tenório não poderá ser solto 
e ficam angustiadas. Abel invade a casa de Eugênio atrás 
de Úrsula. Isadora humilha Iolanda. Constantino e Julinha 
encontram pistas sobre o suposto sócio do cassino. Margô e 
Mariana delatam Emília e Enrico para Santa. Joaquim tenta 
atacar Davi, que o surpreende com um truque de mágica. 
Bento chega à vila no dia do casamento de Lorenzo e Letícia.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Pat confirma que os homens que estavam com Danilo 
trabalham em uma indústria que fabrica armas. Rico convida 
Lou para sair. Jonathan descobre que a caixa de recordações 
de Clarice está com Anita. Ítalo conhece Dalva depois de salvá-
la de ser atropelada por uma bicicleta. Anita e Jonathan se 
beijam. Jéssica e Duarte flagram Olívia e Joca aos beijos. Rico 
ajuda Lou a disfarçar sobre o trabalho de dublê para Olívia e 
estranha a relação de Joca com a moça. Moa descobre que 
Rebeca viajará com Chiquinho e Danilo para passar o fim de 
semana fora da cidade. A cirurgia de Alfredo é autorizada. 
Moa chama Ítalo para resgatar a pasta com a fórmula na 
casa de Danilo. Rebeca agradece Danilo pela viagem com 
Chiquinho. Com a ajuda de Moa, Ítalo instala um microfone 
no escritório de Danilo. Olívia aconselha Lou a não aparecer 
com Rico na companhia de dança. Alfredo percebe a aflição 
de Gui e tenta acalmar o filho. Leonardo provoca Regina para 
acabar com o noivado deles. Danilo ouve a mensagem sobre a 
invasão do porteiro e decide voltar para casa. Danilo encontra 
a pasta com a parte da fórmula escondida dentro do baú de 
brinquedos de Chiquinho.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

Érica confessa a José Lucas que tem alguém esperando 
por ela. Alcides comenta com Maria Bruaca que desconfia 
de que Tenório saiba sobre eles. Zuleica não aceita morar 
na fazenda com os filhos. José Lucas pede perdão a Juma. 
Filó acolhe Muda. Eugênio diz a Zaquieu que ele leva jeito 
para ser peão. Maria Bruaca pega a arma de Alcides, e 
finge para Zefa que foi o peão quem a pegou. Maria Bruaca 
pensa em atentar contra Zuleica, caso a mulher apareça na 
fazenda. Juma se recusa a colocar a aliança no dedo. Muda 
e Tibério finalmente têm sua noite de núpcias. Mariana se 
incomoda com a presença de Alcides na fazenda. Zaquieu 
fica emocionado ao ouvir de José Leôncio que terá uma 
roda de viola em sua homenagem. Muda agradece as 
palavras de Filó. Zefa alerta Marcelo e Guta sobre seu 
comportamento. José Leôncio contrata Alcides. Tenório 
conta para Zuleica que Maria Bruaca o traiu, e afirma que, 
se ela não for para o Pantanal, ele pode acabar tirando a 
vida da primeira esposa. Sem a presença de Alcides, Guta 
decide ajudar o irmão na lida com o gado. Zaquieu e Filó 
começam a se entender. Ele conta detalhes de sua vida e a 
ajuda a cuidar da horta.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Queria tanto!!!
Após chegar do mercado com o pai, Helena fala 

para sua mãe:
- Vi um relógio no mercado tão lindo. 
Queria ele para mim, mas não posso usar.
A mulher, então, diz:
- Por que, filha? Eu te dou o dinheiro.
- Eu tenho o dinheiro. Só não posso usar o 

relógio porque ele é de parede.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

A Importância 
das Férias Escolares 

para as Crianças

Esse é o momento mais aguardado pelas crianças, 
as férias. Elas fazem planos de viajar, brincar, jogar, 

dormir até tarde, passear no parque ou até mesmo ficar 
em casa sem fazer nada. A criançada entra em um 
momento de felicidade quando ouve a palavra FÉRIAS. 
Um estudo realizado pela Academia Norte Americana 
de Pediatria (APP), mostrou que o período de férias é 
de grande importância para o desenvolvimento das 
crianças, tanto no ambiente escolar, quanto no convívio 
social. Através das brincadeiras a criança absorve mais 
informações. As férias ajudam o cérebro da criança a 
formar conteúdo. É interessante que todos da casa 
se possível, possam se programar para que as férias 
sejam ainda mais divertidas. Esse é o momento para 
fazerem atividades juntos, passear, jogar bola, assistir 
um filme juntos e aproveitar cada momento, pois o 
tempo passa rápido e a criança que um dia se tornará 
um adulto, sempre se lembrará desses momentos 
especiais vividos em família. Alguns pais muitas vezes 
não conseguem conciliar as férias do trabalho com 
as férias escolares do filho. Isso causa até um pouco 
de chateação, mas o mais importante é saber que o 
seu filho está bem. Se você não pode viajar com seu 
ele, então poderá programar algo para que ele fique 
em boas mãos e você possa trabalhar tranquilo. Se a 
criança já for grandinha, poderá ficar em casa lendo 
livros, assistir filmes, jogar vídeogame, mas nada em 
excesso, tudo com a supervisão de alguém. O tempo 
ocioso também faz bem para a criança. Elas podem 
programar atividades com os amigos da escola que 
também estão de férias, conversar com os pais do 
amigo para fazerem programas juntos, um passeio; 
praticar esportes ou até mesmo participar de oficinas, 
cursos rápidos de férias e acampamentos. Após esse 
“descanso” nas férias, as crianças voltam mais felizes, 
mais dispostas a aprenderem até mesmo aquela 
matéria que elas consideram “chata”. A mente fica mais 
“aberta” ao aprendizado, e isso é muito bom para o 
progresso na escola. O convívio com os amigos também 
melhora, e até aquelas crianças que são mais tímidas, 
voltam mais falantes, e assim conseguem aumentar o 
seu círculo de amizades, o que é muito importante para 
que elas conheçam, aprendam a conviver e respeitar 
pessoas diferentes. Curtir cada momento, e fazer com 
que sejam inesquecíveis e saber que esses momentos 
serão sempre lembrados.
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>> PROGRAMAÇÃO  Evento retorna após cinco anos e espera grande público
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Neste sábado, 23 de 
julho, tem início as 

festividades alusivas à 
comemoração do Dia do 
Colono e Motorista no 
município de Arroio do 
Tigre. A festa inicia com 
baile da terceira idade 
promovido pelo Grupo 
Nova Vida, a partir das 
13h, no CTG Pousada 
das Carretas, tendo ani-
mação do Quarteto Mu-
sical.

Ainda no sábado, a 
noite será para presti-
giar a 19ª edição do Fes-
tival do Porco na Estufa, 
no Ginásio Paletão, com 
animação da Super Ban-
da K´necus.

No domingo, 24 de 
julho, ocorre o Desfi-
le e Gincana em come-
moração à data, no Par-
que Municipal de Even-
tos Atílio Pasa. O des-
file de carroceiros, ca-

valeiros, carros temáti-
cos, caminhões, máqui-
nas agrícolas e veícu-
los em geral, terá saída 
às 9h do pórtico de en-
trada do município, pas-
sando pela Rua Castelo 
Branco e Rua Dom Gui-
lherme Müller, chegan-
do ao parque Municipal 
de Eventos, com bênção 
ecumênica aos veículos. 

Às 11h sera realiza-
da solenidade festiva ao 
Dia do Colono e Moto-
rista com apresentações 
artísticas dos Grupos de 
Danças das Escolas Mu-
nicipais Jacob Rech Se-
gundo e Jacob Dickel. 
Ao meio-dia hverá almo-
ço/buffet a cargo do CTG 
Pousada das Carretas. 

Já a Gincana Ginca-
Boi, concurso Canga de 
Ouro e Gincana dos Ca-
minhoneiros, terá iní-
cio às 13h e, após, tarde 

festiva com animação do 
Quarteto Musical.

Para encerrar o do-
mingo, show-baile em 
comemoração ao 56º 
aniversário da Associa-
ção Recreativa e Cultu-
ral Clube 25 de Julho, 
com início às 21h na 
sede da entidade. A ani-
mação fica a cargo Ga-
briel Gimenez e Banda 
Barbarella.  Ingressos já 
estão à venda.

Na segunda-feira, fe-
riado de 25 de julho, ha-
verá desfile e festejos na 
Comunidade São Cristo-
vão de Coloninha, com 
início às 9h30. Saída 
da procissão de carros, 
caminhões, máquinas 
agrícolas e veículos em 
geral em frente à pro-
priedade de João Odi-
lar Nunes, com benção 
aos veículos em frente 
à Igreja São Cristovão. 

Às 10h30 missa e ao 
meio-dia almoço no Sa-
lão Comunitário Católi-
co, e após tarde dançan-
te com a Banda Milênio.

Arroio do Tigre se prepara para 
a Festa do Colono e Motorista

A Administração Municipal, através da Secretaria da 
Saúde adquiriu recentemente um aparelho laser para 
ser utilizado nos atendimentos de fisioterapia. As fisio-
terapeutas que atuam na Secretaria, Andressa Redin e 
Xavéle Petermann, concluíram o curso de capacitação 
para a utilização de laserterapia na fisioterapia trau-
mato-ortopédica dentro dos atendimentos realizados 
na atenção primária de Arroio do Tigre.

O laser é um aparelho indicado como ferramenta tera-
pêutica complementar no tratamento e tem como prin-
cipais efeitos: anti-inflamatório, analgésico e estimulan-
te celular e modulador do tecido do conjuntivo na rege-
neração e na cicatrização de diferentes tecidos.

A evolução constante dos conhecimentos em saúde 
e o aprimoramento dos recursos tecnológicos, aliados 
ao tratamento humanizado, possibilitaram terapias me-
nos invasivas e que oferecem maior conforto ao pacien-

te. “Neste sentido, o município de Arroio do Tigre vem 
ampliando os serviços ofertados na atenção primária e 
possibilitando capacitações aos profissionais do qua-
dro. O objetivo é que a população tenha à disposição os 
tratamentos necessários com atendimento humaniza-
do e consciente”, enfatiza a secretária da Saúde, Diana 
P. R. Mergen.

Secretaria da Saúde adquire laser
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No dia 15 de julho ocor-
reu o encontro “Chá 

de Comadre”, através do 
Projeto  De Mulher para 
Mulher, que é organiza-
do em cooperação entre 
a Emater/RS-Ascar, As-
sociação das Agricultoras 
de Arroio do Tigre e Ad-
ministração Municipal, 
por meio da Secretaria da 
Saúde, Secretaria de Edu-
cação e Cultura e Secreta-
ria da Assistência Social.

 Coordenado pela ex-
tensionista do escritório 
municipal da EMATER, 
Juliana Gomes, o evento 
contou com 25 mulheres 
e iniciou com o relato das 
atividades do projeto no 
ano anterior e de que for-
ma o grupo está estrutu-
rado, visando atingir os 
objetivos elencados.

Foi realizada ainda a 
palestra prática “Medi-
tação do chocolate”, com 
a nutricionista da Secre-
taria da Saúde, Danies-
ka Ritzel. A prática refor-
çou sobre o comer cons-
ciente, que envolve a ex-
periência de beber e co-

mer com atenção para os 
aromas, cores, sabores, 
texturas e temperatura 
do alimento. Mais do que 
comer devagar, o comer 
consciente, trabalhou-se 
a consciência dos sinais fí-
sicos e emocionais da ali-

mentação. 
Ao final do encontro foi 

realizada confraterniza-
ção, um chá entre as parti-
cipantes para estreitar os 
laços e fortalecer as próxi-
mas etapas da caminhada 
do projeto.

Projeto de Mulher para Mulher 
promove encontro O Programa de Atenção 

Integral à Família (PAIF) 
oferta ações socioassis-
tenciais de prestação con-
tinuada, por meio do tra-
balho social com famílias 
em situação de vulnerabi-
lidade social, com o obje-
tivo de prevenir o rompi-
mento dos vínculos fami-
liares e a violência no âm-
bito de suas relações, ga-
rantindo o direito à con-
vivência familiar e comu-
nitária.

Em Arroio do Tigre os 
grupos e encontros são 
organizados a partir de 
organização da equipe 
técnica, em consonância 
com a gestão, para que a 
população atendida pos-
sa aproveitar estes en-
contros para atender as 
necessidades de fortale-
cimento de vínculos fa-
miliares e comunitários 
e, ainda, mediar assuntos 
de entendimento sociais.

Nas últimas semanas 
as equipes do CRAS e da 
Secretaria da Assistên-
cia Social estiveram reali-
zando trabalhos nas loca-
lidades de Linha São Ro-
que, Linha Taquaral, Bair-
ros São Francisco, Rutzen 

e Cohab. De acordo com o 
cronograma pré-estabele-
cido, a equipe irá atender 
todas as localidades do 
município e, dessa forma, 
atender as famílias bene-
ficiárias do Auxílio Brasil, 
no entanto, os encontros 
são abertos a toda comu-
nidade. 

Nestes encontros o ob-
jetivos é oportunizar às 
famílias acesso a um es-
paço onde possam refletir 

sobre sua realidade, cons-
truir novos projetos de 
vida e transformar suas 
relações, através de uma 
roda de conversa com o 
psicólogo Tiago Bernardy, 
orientações com a respon-
sável pelo CadÚnico, Elai-
ne Hammerschmitt, e en-
cerrando com Oficina de 
Artesanato com a orienta-
dora social Claudete Lim-
berger, auxiliada por Inei-
da Mueller.

Grupos do PAIF garantem ações socioassistenciais
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Seis projetos são aprovados pelos vereadores
Os vereadores de 

Arroio do Tigre 
se reuniram nesta se-
gunda-feira, 18 de ju-
lho, no plenário Armi-
dório Oscar Pasa para 
a Sessão Ordinária de 
nº 1567. Os trabalhos 
foram presididos pelo 
vereador Auri Schnei-
der (PP). O vereador 
Rogério Mayerhofer 
(PP) pediu um minuto 
de silêncio em memó-
ria de Leonel Schnei-
der, pai da vereadora 
Delci Schneider, e Mar-
lon da Costa, primo do 
assessor jurídico. 

A leitura bíblica fi-
cou a cargo do verea-
dor Moacir Schneider 
(PP). Após, o diretor 
fez a leitura das cor-
respondências recebi-
das e expedidas, e da 
ordem do dia, na qual 
constavam cinco Pro-
jetos de Lei e um Pro-
jeto de Lei Legislativo 
para apreciação.

Todos os projetos 
foram aprovados por 
unanimidade, com ex-
ceção do Projeto de Lei 
059/2022, que teve 
um voto contrário do 
vereador Tiago Ber-
tollo (MDB).

Projetos de 
Lei aprovados:
Projeto de Lei nº 

058/2022, que tem 
por objetivo dar su-
porte à população re-
manescente quilom-
bola de acordo com 
o Plano de Aplicação 
de recursos estaduais 
para a Saúde Quilom-
bola no montante de 
R$ 10.750,00. Conside-

rando que a comunida-
de de Linha Fão em Ar-
roio do Tigre tem em 
torno de 35 famílias, se 
localiza em difícil aces-
so, há mais de 30 qui-
lômetros do centro da 
cidade, sendo estradas 
de chão e distante do 
ESF de referência há 
mais ou menos quatro 
quilômetros. Todo esse 
trajeto, muitas vezes é 
feito a pé, pois o trans-
porte pago se torna in-
viável. As famílias na 
sua maioria recebem 
Bolsa Família, tendo 
perfil de vulnerabi-
lidade social, depen-
dem do ramo da agri-
cultura familiar para 
garantir seu susten-
to. Toda essa realida-
de faz com que seja ne-
cessária a presença de 
uma equipe de saúde 
com mais frequência 
na comunidade. Com 
isso, será montado um 
espaço adequado para 
os atendimentos quin-
zenais com um profis-
sional médico, garan-
tindo acesso, qualida-
de e privacidade aos 

atendimentos.
Projeto de Lei nº 

059/2022, que visa a 
renovação de contrato, 
em caráter emergen-
cial, de três Agentes 
de Combate à Ende-
mias. Estes profissio-
nais atuam na preven-
ção e controle de do-
enças e promoção de 
saúde, mediante ações 
domiciliares ou comu-
nitárias, individuais e 
coletivas, desenvolvi-
das em conformidade 
com as diretrizes do 
SUS, em parceria com 
a Secretaria da Saúde.

Projeto de Lei nº 
060/2022, que visa a 
contratação emergen-
cial para as funções de 
Agente Administrati-
vo, Atendente de Far-
mácia, Auxiliar de Con-
sultório Dentário, Bor-
racheiro, Fonoaudió-
logo, Médico Psiquia-
tra, Merendeira, Mo-
nitor de Escola, Mo-
torista, Operário, Pro-
fessor Anos Finais His-
tória/Geografia, Pro-
fessor de Anos Finais 
Matemática, Profes-

sor Anos Finais Portu-
guês/Inglês, Professor 
Anos Iniciais, Profes-
sor Educação Infantil, 
Professor Anos Finais 
Ciências, Professor de 
Educação Especial e 
Servente. 

Projeto de Lei nº 
061/2022, que tem 
c o m o  p r o p ó s i t o  a 
abertura de crédito 
adicional suplemen-
tar na ordem de R$ 
1.975.746,69, para re-
forço de dotações no 
vigente orçamento. 
Ressalta-se na justifi-
cativa do projeto que 
as despesas deverão 
ocorrer dentro de suas 
respectivas fontes de 
recursos e ações es-
pecíficas constantes 
na Lei Orçamentária 
Anual – LOA, e a co-
bertura dos créditos 
suplementares ocor-
rerão pelo excesso de 
arrecadação e redu-
ção de dotações orça-
mentárias

Projeto de Lei nº 
062/2022, que tem 
por objetivo repassar o 
valor de R$ 54.224,00 

do Fundo Municipal de 
Assistência Social para 
custear as despesas 
da Associação de Pais 
e Amigos dos Excep-
cionais – APAE. O va-
lor de R$ 54.224,00 foi 
repassado diretamen-
te ao Fundo Municipal 
de Assistência Social 
através da Estrutura-
ção da Rede dos Servi-
ços do SUAS, para dar 
suporte às despesas 
com serviços de tercei-
ros, gêneros alimentí-
cios, material educati-
vo e esportivo, mate-
rial de expediente, ma-
terial de processamen-
to de dados, material 
de acondicionamento 
e embalagem, roupas 
de cama, mesa e ba-
nho, material de copa 
e cozinha, material de 
higiene, material de 
limpeza e produtos de 
higienização, tecidos 
e aviamento, material 
para áudio, vídeo e fo-

tos, ferramentas, ma-
terial elétrico e eletrô-
nico para manutenção, 
proteção e seguran-
ça, combustível e lu-
brificantes automoti-
vos, material para ma-
nutenção de bens mó-
veis e imóveis.

Projeto de Lei Le-
gislativo nº 008/2022, 
que visa a denomina-
ção da rua situada no 
Bairro Bela Vista de 
Rua Neli Hermes Kon-
rad. Fica denominada 
de Rua Neli Hermes 
Konrad, a rua que tem 
seu início na Rua Ge-
túlio Vargas, seguin-
do sentido oeste até a 
projeção da Rua João 
Bernardy, com uma 
extensão aproximada 
de 294 metros, locali-
zada entre as quadras 
de 156; 154; e 152 do 
lado norte, e pelo lado 
sul entre as quadras 
156a; 110e 104, no 
Bairro Bela Vista.

TRIBUNA
A rainha da Associação dos Caminhoneiros do Centro 

Serra, Stefany Konzen, e o assessor de comunicação da 
entidade, Olair Scotta, usaram o espaço da tribuna para 
convidar a todos para prestigiarem a Festa do Colono e 
Motorista no município ao longo do fim de semana e feriado 
de segunda-feira, 25 de julho.

Já o vereador Carlos Joceli da Silva (PP), ressaltou em nome 
dos vereadores da região sobre a luta pelo avanço do Projeto 
de Lei 204/2015, que tramita na Assembleia Legislativa há 
anos. “Nós encampamos essa luta e obtivemos uma vitória. 
Conseguimos, com muita pressão dos vereadores da nossa 
região Centro Serra, onde mobilizamos nessa Casa uma 
audiência pública entre a classe e algumas lideranças do 
nosso município e região, e fomos a Porto Alegre em duas 
quintas-feiras seguidas, onde o projeto esteve em pauta, e 
podemos dizer que tivemos sucesso sim, porque ficou bem 
claro lá, que teve deputados que votaram a favor porque 
estávamos presente pressionando. Essa luta vai longe, mas 
não vamos parar por aí, vamos em busca desse objetivo”, 
salientou. Carlinhos também aproveitou o espaço para 
reforçar o convite para a Festa do Colono e Motorista.

A próxima sessão ficou marcada para o dia 1º de agosto, 
às 18 horas.

GISELE MACHADO

PATROCINADORES

AA VOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VENNTTUUDDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:
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Na tarde de quar-
ta-feira, 13 de julho, 
ocorreu na Prefeitura 
Municipal de Sobra-
dinho, a reunião do 
Conselho Municipal 
de Trânsito. A abertu-
ra da reunião foi reali-
zada pelo presidente 
Tenente Jerônimo Je-
sus Dalberto. 

Após ocorreu a es-
colha da nova dire-
ção executiva para 
2022/2023, ficando 
assim composta: pre-
sidente Mara Simo-
ne Seibert, vice-presi-
dente Darlan Kittel e 
secretária Marilei de 
Souza.

Na oportunidade 
também foram indi-
cadas as entidades/
órgãos e instituições 
para participarem do 
Conselho de 2022 a 
2023, são eles: Sindi-
lojas - João Marcos Li-
nassi e suplente Via-
nei Cesar Pasa; Depar-
tamento Municipal de 
Trânsito - Santo Do-
mingos R. Cruz; Briga-
da Militar – titular: 1º 
sargento Rodrigo do 
Nascimento e suplen-
te: 2º sargento Willian 
José Da Cas; OAB/Sub-
seção – titular:  Giova-
na Augusta S. de Oli-
veira e suplente Ange-
la Wietzke; CACISS - ti-
tular: Tatiana Lisbôa e 
suplente Maria Salete 
Antônio; Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais - 
titular: Delmar Weide 
e suplente Eder Gus-
tavo Puntel; CFC Evo-
lução – titular: Mari-
lei de Souza e suplente 
Liane Seibert; Bombei-
ros Voluntários – titu-

lar: Valdomiro Garcia 
Lopes e suplente Mar-
ci Alves da Silva Mou-
ra; Secretaria de Edu-
cação – titular: Rosa-
nia de Moura e suplen-
te Fabiane Limberger; 
Secretaria da Indús-
tria e Comércio – titu-
lar: Darlan Kittel e su-
plente William Kluge; 
Sindicato Rural - titu-
lar: João Carlos Gua-
rienti e suplente Alceu 
Mariane.

O prefeito se fez 
presente, ressaltan-
do a importância do 

Conselho para toma-
da de decisões junto à 
comunidade, agrade-
cendo aos membros 
atuais e recepcionan-
do os novos. 

Também foi oportu-
nizado um espaço para 
que todos os conse-
lheiros participassem 
com sugestões ou te-
mas ligados ao trânsi-
to local.  

No final da reunião 
foi registrado, através 
de fotos, a transmissão 
da direção executiva e 
dos demais presentes. 

A Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Meio 
Ambiente fez a entrega 
de 150 mudas de árvo-
res frutíferas e ornamen-
tais. Este programa é uma 
parceria entre a Secreta-
ria e os agricultores do 
município.

Conforme o responsá-
vel pela pasta, Jair Cre-
monese, o objetivo prin-
cipal é o incentivo à diver-
sificação e o embeleza-
mento das propriedades 
rurais, bem como incen-
tivar o consumo de fru-
tas na melhoria da sobe-
rania e segurança alimen-

tar. Atualmente o municí-
pio conta com 114 hecta-
res já em produção. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer destaca que 

no próximo ano a Secre-
taria de Agricultura irá 
disponibilizar novamen-
te este programa para os 
agricultores. 

Conselho Municipal de Trânsito 
tem nova diretoria

Sobradinho faz entrega de 150 
mudas frutíferas e ornamentais

Durante ato solene, 
foi realizada na noite 

desta quarta-feira, 20 de 
julho, a inauguração do re-
feitório da Escola Munici-
pal de Educação Básica Dr. 
Adolpho Sebastiany, loca-
lizada no Bairro Vera Cruz 
em Sobradinho. Estiveram 
presentes, além dos gesto-
res, professores, monito-
res, funcionários e alunos 
do educandário acompa-
nhados de seus familiares, 
o prefeito Armando Ma-
yerhofer e primeira-dama 
Vani Mayerhofer, vice-pre-
feito e secretário de Edu-
cação, Cultura, Turismo e 
Desporto, Ivan Trevisan, 
representantes da Secre-
taria de Educação, secre-
tários municipais, verea-
dores, líderes religiosos, 
representante da Patrulha 
Escolar, demais autorida-
des, representantes de en-
tidades, soberana do mu-
nicípio, imprensa e comu-
nidade local. Após as falas 
oficiais foram realizadas 
apresentações pelos alu-
nos, seguido de coquetel.

Segundo o  prefe i -
to, foram investidos R$ 
361.098,07 na obra de 
construção do refeitório e 
no piso de entrada, acres-
cidos de R$ 18.240,00 
em mobiliários, recursos 
oriundos do Fundo de 
Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Bá-
sica e de Valorização dos 
Profissionais da Educa-
ção (FUNDEB). “Estamos 
muito felizes com a en-
trega do novo refeitório e 
remodelação da parte da 
frente da Escola. Sempre 

faço questão de ressaltar 
que a educação tem que 
ser o carro-chefe em qual-
quer gestão, porque é ali 
que formamos o futuro ci-
dadão, e temos nos preo-
cupado muito em cuidar 
das pessoas. Quando se 
fala em escolas, estamos 
tratando de crianças, jo-
vens, que são o futuro do 
município e precisam ter 
esse olhar especial”, sa-
lienta Mayerhofer.

Para o diretor da EMEB 
Adolpho Sebastiany, Cláu-
dio Antônio Westphalen, 
este é um momento im-
portante para a história 
da instituição. “Esta é uma 
obra que acolhe pessoas 
de diferentes bairros e 
que aqui estudam, confra-
ternizam, sentam juntos, 
lado a lado, neste refei-
tório. Para nós é também 
um momento de agrade-

cer, tanto à Administra-
ção, por ter esse olhar di-
ferenciado para a escola, 
como também aos pais, às 
famílias, àqueles que fa-
zem parte do dia a dia da 
escola, também aos nos-
sos alunos e toda a equipe 
de trabalho. É um conjun-
to para que haja um bom 
funcionamento”, reforça.

Além do refeitório, no 
qual os alunos passam, 
a partir de agora, a con-
tar com um espaço am-
plo para realizar as refei-
ções e há um espaço ane-
xo para a cozinha, foi rea-
lizada recentemente no 
educandário obra de co-
bertura do hall de entra-
da, remodelação do pátio 
em frente à escola para re-
creação, e instalação e ali-
nhamento do portão ele-
trônico conforme estru-
tura do prédio.

Inaugurado refeitório da 
EMEB Dr. Adolpho Sebastiany
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Nesta segunda-feira, 
18 de julho, crianças e 
adolescentes do Servi-
ço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos 
(SCFV) do Cras Nascer do 
Sol receberam a visita do 
Conselho Tutelar.

Na ocasião foram rea-
lizadas atividades e brin-
cadeiras abordando três 
datas, sendo 18 de maio 
– Dia Nacional do Comba-
te ao Abuso e Exploração 
Sexual de Crianças e Ado-
lescentes, quando foi tra-
balhado o “semáforo do 
toque”. Também foi abor-
dado sobre o 12 de junho 
– Dia Mundial Contra o 
Trabalho Infantil, onde 
foi explicado o que é ca-
racterizado como traba-
lho infantil. Após foi tra-
balhado sobre os 30 anos 
de criação do Estatuto 
da Criança e do Adoles-
cente (ECA), o qual deta-

lha os direitos e deveres 
de crianças e adolescen-
tes como educação, saú-
de, lazer, assistência, en-
tre outros. 

De acordo com a secre-
tária de Assistência So-
cial, Patrícia Kegler, as ati-
vidades realizadas com 
as crianças e adolescen-
tes do Serviço de Convi-

vência e Fortalecimento 
de Vínculos foram muito 
importantes, pois abor-
daram temas de extrema 
relevância, com os quais 
foi possível aprender de 
uma forma leve e descon-
traída. Patrícia agradece 
a parceria com o Conse-
lho Tutelar no desenvol-
vimento destas ações.

A Secretaria de Educa-
ção promoveu na quar-
ta-feira, 6 de julho, o cur-
so Lei Lucas (13722/18), 
que obriga as escolas, pú-
blicas e privadas, de edu-
cação infantil e básica, a 
se prepararem para aten-
dimentos de primeiros so-
corros.

O curso foi realizado 
para as professoras, mo-
nitoras, funcionárias, su-
pervisoras e diretoras das 
escolas de ensino funda-
mental, sendo uma par-
ceria com o Instituto Mix, 
o qual oferece certificação 
às escolas da Rede Muni-
cipal de Educação de So-
bradinho.

Conforme o diretor da 
Escola Instituto Mix, Ri-
cardo Augusto Kohler, o 
curso possui um conte-
údo programático com 
práticas que conseguem 
auxiliar no cotidiano es-
colar, caso aconteça algo 
que necessite de primei-
ros socorros. 

De acordo com a coor-
denadora pedagógica da 

Secretaria de Educação, 
Zaíra Pohlmann Morei-
ra, o curso foi de extrema 
importância, pois foi pos-
sível sanar diversas dúvi-
das, que irão ajudar mui-
to no caso de alguma in-
tercorrência e até mesmo 
no dia a dia nas escolas. 

O vice-prefeito e secre-
tário de Educação, Ivan 

Trevisan, ressalta que a 
Secretaria está sempre 
buscando parcerias para 
oferecer formações que 
se enquadrem nas neces-
sidades de legislação a ní-
vel municipal, estadual e 
nacional, com intuito de 
proporcionar o melhor 
para todos os professo-
res, funcionários e alunos.

Sobradinho recebeu na tarde 
de sexta-feira, 15  de julho, qua-
tro novos veículos que vão inte-
grar a frota do Município, sendo 
um para a Secretaria de Educa-
ção, um para a Secretaria de As-
sistência Social e dois para a Se-
cretaria da Saúde.

De acordo com o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, foram ad-

quiridos duas Spin 7 lugares e 
dois Onix Plus, totalizando o in-
vestimento de R$ 448.000,00, 
sendo R$ 100.000,00 recursos 
de emenda parlamentar e R$ 
348.000,00 de contrapartida do 
Município.

Mayerhofer salienta que com 
a aquisição destes veículos para 
a Secretaria da Saúde será pos-

sível ofertar melhores condições 
para transportar os cidadãos que 
precisam do poder público para 
buscar atendimento médico fora 
do município. Já os veículos para 
a Secretaria de Assistência Social 
e para a Secretaria de Educação 
serão importantes para ajudar 
em suas respectivas demandas 
diárias.

Curso Lei Lucas é promovido para 
profissionais da educação

Conselho Tutelar promove atividades 
no Cras Nascer do Sol

Sobradinho recebe quatro novos veículos

Na tarde desta terça-
-feira, 19 de julho, foi li-
citada a obra para am-
pliação da Rua Cober-
ta no centro da cidade, 
sendo que a empresa 
vencedora foi a Metal-
bovi, mesma empresa 
que executou a primei-
ra parte da obra.

Segundo o prefei-
to Armando Mayerho-
fer, o valor total do in-
vestimento será de R$ 
630.016,90, recursos 
próprios do Município, 
sendo que agora serão 
cobertos mais 24 me-
tros da Avenida João 
Antônio, compreenden-
do o final da cobertura 
atual até aproximada-
mente o início do Quios-
que 3 Barra 12.

O prefeito destaca 
que essa ampliação na 
Rua Coberta vem a con-
tribuir para a realiza-

ção de eventos e ativi-
dades no centro da ci-
dade, pois apresentará 
um excelente espaço, 

beneficiando a comuni-
dade local, além de dei-
xar a cidade ainda mais 
bonita. 

Licitada ampliação da Rua CobertaLimpeza e pintura são realizadas 
na Praça 7 de Setembro

O prefeito Armando 
Mayerhofer, o vice-

-prefeito Ivan Trevisan e 
o secretário de Indústria, 
Comércio e Serviços, Dar-
lan Kittel, estiveram na 
tarde de quarta-feira, 13 
de julho, acompanhan-
do o serviço de limpeza e 
pintura na Praça 7 de Se-
tembro. 

De acordo com o pre-
feito, a equipe da Secreta-
ria de Obras está recolhen-
do folhas secas, limpando 
canteiros e pintando os 
cordões. Atualmente tam-
bém está sendo priorizado 
o recolhimento de entu-
lhos sendo utilizado para 
auxiliar nos trabalhos um 

assoprador, trator, uma re-
troescavadeira e caçamba 
para recolher os entulhos.

O prefeito Armando 
Mayerhofer destaca a im-
portância deste serviço 
visto que manter a cida-
de limpa é fundamental 
para gerar mais qualida-
de de vida a todos os so-

bradinhenses, além de 
proporcionar um visual 
mais bonito e moderno, 
uma vez que Sobradinho 
é a cidade polo do Centro 
Serra. Neste sentido, a Ad-
ministração vem investin-
do no embelezamento da 
cidade, no ajardinamento 
dos canteiros e trevos.
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Nesta terça-feira, 19 de julho, 
ocorreu na Câmara de Ve-

readores de Sobradinho, a aber-
tura oficial da Semana de Inova-
ção e Cultura. O maior objetivo do 
evento é proporcionar momentos 
de cultura e inovação através de 
abordagens motivadoras e envol-
ventes, capazes de atrair a atenção 
e despertar o gosto pela literatura, 
cultura, inovação e comunicação, 
que ocorre de diferentes formas.

De acordo com a diretora de 
Cultura e Turismo, Ingrid Her-
mes, com este evento é possível 
oportunizar e valorizar o poten-
cial que há no município e região, 
além de dar esperança e bons 
exemplos como ponto de partida, 
criar e dar ao público um up ne-
cessário para empreender, arris-
car, trazer e fazer novos projetos. 
“Estamos em um novo recome-
ço. Temos que buscar e desenvol-
ver o novo, recriar, criar e buscar 
alternativas para uma nova fase, 
um novo e necessário jeito de vi-
ver, dando oportunidade para que 
todos consigam se expressar, ver, 
ouvir, falar e fazer”, destaca Ingrid.

Além da comunidade que se 
fez presente na abertura oficial, 
estiveram também prestigian-
do o evento o prefeito Armando 
Mayerhofer e o secretário Dar-
lan Kittel.

A atividade que teve início às 
19h, contou com a apresentação 
do Projeto Esfera - “A consciência 
do descarte correto de medica-
mentos”, das alunas da Escola Es-
tadual de Educação Básica Padre 
Benjamim Copetti: Giovana Xaviel 
Bassan, Juliana Librelotto Goet-
tems, Kauana Antonio de Souza, 

Renata Kroth Furlan e Luana da 
Rocha Vanzing, acompanhadas da 
professora Jaciani Lucia Lazzarot-
to Pozzobon. 

Na apresentação as integrantes 
do projeto destacaram o principal 
intuito do mesmo, o qual, além de 
fazer uma referência direta ao cui-
dado com o meio ambiente, atra-
vés do descarte correto de emba-
lagens vazias de medicamentos, 
também contempla a socieda-
de, pois medicamentos que ain-
da não passaram do prazo de va-
lidade, serão repassados à quem 
não possui condições de compra. 

Após ocorreu a palestra “Cons-
truindo Ecossistemas de Inovação 
e Empreendedorismo”, com a pro-
fessor Rafael Kirst, da Universida-
de de Santa Cruz do Sul (UNISC). 
Em sua fala, Kirst explicou sobre 
as ondas de inovação, (1.0, 2.0, 
3.0 e 4.0), salientando que o es-
paço de tempo de cada onda tec-
nológica está diminuindo cada vez 
mais ao longo dos anos, fazendo 
com que inovações cheguem ao 
público em um espaço mais cur-
to de tempo.

Também houve o case “Sempre 
buscando a inovação”, com Roni 
Carlos Temp, engenheiro eletricis-
ta, com MBA em Administração, 
Gestão Estratégica e em Gestão 
Regional, sócio-fundador e admi-
nistrador da empresa Enerluz En-
genharia e Eletricidade em Foz do 
Iguaçu. Roni está há 35 anos tra-
balhando com engenharia, inova-
ção e gestão com qualidade. O em-
preendedor e entusiasta do tra-
balho associativo e cooperativo, 
contou um pouco de sua história, 
sempre destacando o processo de 

constante inovação, buscando o 
sucesso de empresas e negócios 
através de novos recursos.

Ao final das palestras e apre-
sentações, ocorreu uma confra-
ternização no LAB Experiências, 
contando com música ao vivo com 
Ediberto Patta.

A programação seguiu na noi-
te de quarta-feira, 20, com a apre-
sentação do projeto “Genealogias”, 
com Clara Luiza Montagner, pro-
fessora, pesquisadora, escritora e 
membro da Academia Centro Ser-
ra de Letras. Também apresenta-
ção do “Pense  Coworking – Espa-
ço de estudos e de trabalho com-
partilhado”, com os sócios Fernan-
do Vicente, Narjana Matte e Patrí-
cia Lazzari. Houve ainda apresen-
tação da Escola de Samba Mocida-
de Independente Vera Cruz e do 
Coletivo Cultural Bota Tri. 

Já na quinta-feira, 21, às 18h30, 
no Quiosque 3 Barra 12, a Acade-
mia Centro Serra de Letras pro-
moveu o  Sarau Literário “Viver é o 
melhor poema!”. Após, teve apre-
sentação artística do grupo @co-
letivo_gayarte. 

O encerramento ocorre nesta 
sexta-feira, 22, às 19h, na Câma-
ra de Vereadores, com explana-
ção do projeto “Geoparque Quar-

ta Colônia”, pela professora Maria 
Medianeira Padoim, professora ti-
tular da Universidade Federal de 
Santa Maria (UFSM).

A Semana de Inovação e Cultu-
ra está sendo realizada pela Pre-
feitura Municipal de Sobradinho, 
Casa da Cultura, SMECTD, UNISC, 
Comitês Étnicos, Academia Centro 
Serra de Letras e Polo de Ensino a 
Distância de Sobradinho.

1ª Semana de Inovação e Cultura é realizada em Sobradinho



Resumo da 24ª Sessão Ordinária (18/07/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos nessa segunda-feira, 18, 

na 24ª Sessão Ordinária do ano. Foram aprovadas duas moções de apoio 
dos vereadores Julio Miguel Nunes Vieira (Progressistas) e Iava Trevisan 
(PDT) ao chamamento de todos os aprovados na primeira fase do concur-
so vigente da Susepe-RS, para que sejam convocados para a segunda fase 
(teste de aptidão física), prevista no certame.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 57/2022 do Ver. JANDERSON NUNES: Que o 
Executivo Municipal, através do setor competente, providencie a recupe-
ração da estrada nas proximidades da oficina do Eurico no Bairro Rio Bran-
co; Que o Executivo Municipal, através do setor competente, faça a deso-
bstrução de um bueiro no Gramado em direção ao Engenho Velho, pois 
em dias chuvosos a agua está invadindo o asfalto; Que o Executivo Muni-
cipal, através do setor competente, providencie a recuperação da entrada 
de acesso a residência de Seu Brum na localidade de Linha Herval; Que o 
Executivo Municipal, através do setor competente, providencie o conserto 
da Rua República no Bairro União.

Durante a Sessão foram aprovados por unanimidade os seguintes Pro-
jetos de Lei do Executivo:

Projeto de Lei 105/2022 COM PARECERES que autoriza o Executivo Mu-
nicipal abrir Crédito Suplementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 
4.861, de 30.11.2021, no valor de R$ 800.000,00. Esse recurso será utili-
zado para a aquisição de materiais para asfaltamento e pavimentação de 
diversas ruas. 

Projeto de Lei 107/2022 COM PARECERES que autoriza o Poder Executivo 
Municipal a outorgar Concessão de Uso Oneroso, de um módulo (boxe) lo-
calizado no bem imóvel denominado CEIS – Centro de Empreendedores In-
dividuais, a empreendedora individual Margarida Aparecida Ferreira Fran-
ça, com atividade de comércio de lanches.

Projeto de Lei 108/2022 COM PARECERES que dispõe sobre a locação de 
imóvel para a instalação de indústria do setor de bolsas e acessórios, e dá 
outras providências. Na justificativa do Projeto o Executivo salienta que a 
proposição normativa é necessária para a manutenção da locação imobili-
ária, para continuidade das atividades da empresa Zorzo Bolsas Ltda., que 
já está instalada em imóvel locado pela municipalidade, matriculado sob nº 
17.729 no Registro de Imóveis local, pertencente anteriormente a Odemir 
Antônio Parizotto, e locado pelo Município com base na Lei nº 4.543/2019, 
ocasião em que o imóvel possuía um galpão industrial medindo 638,38m².

Projetos de Lei que foram baixados em comissão
Projeto de Lei 110/2022 que altera a carga horária, de 40 para 30 horas 

semanais, do Cargo em Comissão de Assessor Jurídico. O Executivo desta-
ca que a alteração da carga horária do cargo de Assessor Jurídico não trará 
qualquer aumento de despesas aos cofres públicos e tampouco qualquer 
prejuízo à atividade exercida pelo servidor junto ao Município.  Salienta ain-
da que em momento anterior a carga horária principal sempre foi de 20 ho-
ras semanais, a qual não obstaculizava a atuação do servidor contratado.

Projeto de Lei 111/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito 
Suplementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, 
no valor de R$ 51.000,00. Com esse Crédito Suplementar, serão adquiri-
dos equipamentos odontológicos para a Secretaria Municipal de Saúde. 
De acordo com a justificativa do Projeto a aquisição será através de recur-
sos do Programa Rede Bem Cuidar-RS e com contrapartida do Município.

Projeto de Lei 112/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito 
Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no 
valor de R$ 105.000,00 (cento e cinco mil reais). Esse Crédito Especial será 
utilizado na aquisição de um veículo e de equipamentos e materiais per-
manentes para a Secretaria de Saúde. Os recursos deste Crédito são oriun-
dos de Emenda Parlamentar do Deputado Federal Pedro Westphalen do 
PP, e contrapartida do Município.

Após a Sessão atendendo ao convite do presidente do legislativo Jeferson 
Matana o novo administrador do Hospital São João Evangelista Vanoir Ko-
ehler prestou esclarecimentos sobre as medidas a serem adotadas na en-
tidade. A explanação de Koehler pode ser vista na íntegra na página oficial 
da Câmara no Facebook.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

Você pode acompanhar o andamento dos Projetos na aba “Atividades Le-
gislativas - Projetos” na página inicial do site da Câmara, lá também é possí-
vel acessá-los na íntegra. Você também pode ouvir as Sessões na aba “Ouça 
as Sessões” na página inicial do site.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 25 de julho, às 18h.
E O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 

CADA VEREADOR PROPONENTE

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

24 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
22 DE JULHO DE 2022Classificados

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 015/2022
RATIFICA

 
O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 

confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 015/2022 
que visa a Aquisição de 01 (um)

Compressor Odontológico 50 L, isento de óleo, 8 pés com fil-
tro regulador de pressão, sendo vencedora a empresa: ODON-
TEG ASSISTÊNCIA TÉCNICA ODONTOLOGICA LTDA CNPJ nº 
01.270.044/0001-02: VALOR TOTAL DE R$ 4.200,00. Esta licita-
ção retifica nos termos do art. 24, inciso IV da Lei de Licitações .

Lagoão-RS, 22 de Julho de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Tomada de Preços nº 44/2022- Contratação de empresa para 
executar a Construção do monumento da imagem de Cristo no 
município de Sobradinho/RS (mão de obra e material) conforme 
projetos em anexo. Abertura dos envelopes documentos iniciam 
no dia 10/08/2022 às 09 horas.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO N° 11/2022
O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, 

para o conhecimento dos interessados, que dia 05 de agosto de 
2022, às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal 
de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo propostas para regis-
tro de preço para futuras aquisições de tubos de concreto, blo-
cos intertravado e de basalto, materiais de construção e outros. 
Maiores informações na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do 
Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, 
ou ainda pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 22 de julho de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PRIMEIRA EXPERIÊN-
CIA PROFISSIONAL: 
Empresa com mais de 30 
anos carreira solida em So-
bradinho contrata. DUAS 
vagas para o primeiro em-
prego. Exigências ter 16 
anos completos, carteira 
de trabalho confeccionada, 
disciplina e dedicação em 
aprender. Interessados pre-
encher ficha na CACISS até 
dia 17 de agosto. 

VENDE-SE: um par de ro-
das de ferro. Aro 13”, fu-
ração 4x100mm. Original 
dos Volkswagens... Voyage, 
Gol, Parati e outros mais. 
Em bom estado de conser-
vação. Objetos disponíveis 
para verificação na Borra-
charia Tek Tek, em Sobra-
dinho.

OPORTUNIDADE: tra-
balho em Camobi, para ser-
viços domésticos. Talvez 
você tenha um familiar que 
resida em Santa Maria ou 
você deseja morar lá ou em 
Camobi e queira trabalhar 
de doméstica, deve fazer 
contato através do celular 
51 997 335 739 para entre-
vista. É necessário ter refe-
rências aqui de Sobradinho.

SOLDA EM FERRO! Faço 
serviços gerais de soldas... 
em portas, portões, jane-
las, grades e outros obje-
tos de ferro. Faço também 
reparos pequenos, gran-
des ou completos de pintu-
ra com uso de compressor 
de ar. Há mais de 20 anos no 
ramo. Faço todos os traba-
lhos a domicilio. Tratar 51 
999 004 139.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 082/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública nº 
013/2022, no período compreendido entre o dia 25 de julho de 
2022 até o dia 29 de julho de 2022, conforme Edital 082/2022, 
que trata de Processo Seletivo Simplificado para formação de CA-
DASTRO DE RESERVA para futuras e eventuais contratações tem-
porárias para a função de CIRURGIÃO DENTISTA. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 22 de ju-
lho  de 2022.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

Estiveram reunidos na 
manhã de quarta-fei-

ra, 13 de julho, com o se-
cretário de Agricultura 
de Sobradinho, Jair Cre-
monese, e com o técnico 
da Emater, Evandro Cre-
monese, os membros da 
diretoria da Associação 
dos Produtores de Leite. 

Na oportunidade foi 
tratado sobre a retoma-

da das reuniões ordiná-
rias mensais nas pro-
priedades dos produto-
res com objetivo de re-
alizar troca de experi-
ências, além de assun-
tos relacionados ao atu-
al momento da cadeia 
do leite. 

O secretário Jair Cre-
monese destacou que 
fará um trabalho em con-

junto com a Administra-
ção Municipal buscando 

melhoria s para os pro-
dutores.

Promovida reunião com a diretoria da 
Associação dos Produtores de Leite

Na manhã de quin-
ta-feira, 14 de julho, o 
Conselho Municipal de 
Educação (CME) esteve 
reunido para sua reu-
nião mensal. Na ocasião 
foi tratado sobre o cur-
so da UNCME-RS (União 
Nacional dos Conselhos 
Municipais de Educação 
do Rio Grande do Sul), 
“Financiamento da Edu-
cação: o que cabe aos 
Conselhos Municipais 
de Educação”, o qual foi 
realizado no dia 1º de 

julho. O Conselho deve-
rá agora criar a resolu-
ção sobre as peças orça-
mentárias e convênios.

Também foi repassa-
do aos conselheiros so-
bre as vistorias realiza-
das nas escolas muni-
cipais.  

A presidente do CME, 
Catiéle Bonelli,  ressalta 
que as reuniões mensais 
são muito importantes 
para o desenvolvimento 
do trabalho e continui-
dade das ações do CME.

Conselho Municipal 
de Educação realiza 

reunião em Sobradinho

SOBRADINHO
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A Segunda Câmara 
Especial do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE/
RS), por unanimidade, 
acolhendo o voto da con-
selheira-relatora, Ana 
Warpechowski, por seus 
jurídicos fundamentos, 
decidiu julgar regulares 
com ressalvas as Contas 
de Gestão do senhor Ro-
berto Carlos Siman, ad-
ministrador do Legisla-
tivo Municipal de Sobra-
dinho no exercício de 
2019. Participaram do 
julgamento desse pro-
cesso, os conselheiros 
substitutos Alexandre 
Mariotti (no exercício da 
Presidência), Ana War-
pechowski (Relatora) e 
Daniela Zago.

As Contas de Gestão 
têm a finalidade de de-
monstrar a aplicação de 

recursos públicos pelos 
responsáveis (ordenado-
res de despesas), sendo 
observadas a legalida-
de, legitimidade e econo-
micidade dos atos. O Tri-
bunal de Contas do Esta-
do do Rio Grande do Sul 
(TCE/RS) realiza a aná-
lise e o julgamento téc-
nico e, caso alguma irre-

gularidade for constata-
da, aplica sanções, como 
as multas, por exemplo. 
Todas as Contas de Ges-
tão dos presidentes das 
Câmaras Municipais de 
Vereadores são analisa-
das pelo TCE/RS.

Texto e foto: Asses-
soria de Comunicação

Contas de Gestão da Câmara de 
2019 são aprovadas pelo TCE/RS

SOBRADINHO

Na última sexta-fei-
ra, 15 de julho, es-

teve visitando a Gazeta 
Sobradinho o presiden-
te da Assembleia Legis-
lativa do Estado do Rio 
Grande do Sul, deputa-
do Valdeci Oliveira (PT). 
O deputado que esteve 
fazendo um roteiro pela 
região central do esta-
do, participou do Progra-
ma Giro Regional, junta-
mente com o coordena-
dor regional do Partido 
dos Trabalhadores (PT), 
Rogério Carniel (o Roge-
rinho).

Na oportunidade, Val-
deci fez um balanço do 
primeiro semestre como 
presidente da Casa Le-
gislativa do Estado, des-
tacando ter conseguido 
cumprir praticamente 
tudo o que foi proposto 
no início. “A gente conse-
guiu coordenar o proces-
so da Casa de uma forma 
muito tranquila e trans-
parente. Não houve ne-
nhum episódio que pu-
desse marcar qualquer 
situação. Estamos encer-
rando esse primeiro se-
mestre com a consciên-
cia tranquila. Acho que 
tudo aquilo que propo-
mos, seja toda a luta que 
fizemos em relação à 
questão da estiagem, da 
pandemia, da violência 
contra a mulher, além de 
várias questões do Esta-
do, levamos a Assembleia 
para os vários cantos do 
Rio Grande para debater 
os temas. Tratamos ain-
da a questão do IPE Saú-

de, energia elétrica, en-
tre tantos outros”, des-
tacou. O deputado tam-
bém evidencia o debate, 
que para ele foi um dos 
mais importantes neste 
seis meses, sobre o lan-
çamento do Programa RS 
Contra a Fome. Conforme 
ele, nos últimos 30 dias, 
foram arrecadadas mais 
de 10 toneladas de ali-
mentos, recursos que se-
rão canalizados à Defesa 
Civil do Estado.

Valdeci também men-
cionou sobre o PL que 
prevê a classificação do 
tabaco na propriedade 
do produtor, o qual teve 
grande repercussão nas 
últimas semanas, mas 
que acabou por ser apro-
vado na última sessão da 
Comissão de Agricultu-
ra da Assembleia. “Este 
projeto conseguiu vol-
tar a ter visibilidade pela 
pressão dos produtores 
e vereadores da região. 
Quero parabenizar todos 
que têm se movimentado 
por isso. A tendência é 
que ele possa logo adian-
te ir para o plenário. Bus-
caremos fazer o possível 

para aprovar esse proje-
to ali pelo mês de agos-
to ou no máximo setem-
bro. Acho que também é 
uma marca importante 
da nossa gestão”, salien-
tou. O deputado ainda 
revelou que houve mui-
ta pressão por parte das 
grandes empresas, para a 
não aprovação deste pro-
jeto. “Ainda assim cada 
um tem seus interesses. 
Mas creio que a gente 
possa levar para plená-
rio e votar. Acho que es-
tar junto na hora da clas-
sificação é o mínimo de 
respeito para quem plan-
ta e quem garante logica-
mente a economia. Então 
parabéns, e estou junto 
nessa caminhada”, con-
cluiu. 

Na oportunidade, o co-
ordenador regional do 
PT, Rogerinho Carniel 
anunciou o encontro re-
gional que ocorrerá no 
dia 2 de agosto, no muni-
cípio de Arroio do Tigre, 
com a presença do pré-
-candidato ao Governo 
do Estado, Edegar Pret-
to, além da presença de 
alguns outros deputados.

Presidente da Assembleia 
Legislativa visita a Gazeta
>> ESTADO   Deputado falou sobre 
programas e projetos debatidos nos seis 
meses à frente do Legislativo Estadual

RAPHAEL CAPELARI 

Na manhã de quinta-feira, 21, poli-
ciais civis da Delegacia de Sobradinho 
prenderam um homem de 49 anos, 
morador de Ibarama, condenado por 
estuprar uma menina de 11 anos.

Conforme a delegada Graciela Fo-
resti Chagas, que coordenou as inves-

tigações no ano de 2019, o indivíduo já 
havia sido indiciado por outro estupro 
no ano de 2009. Após procedimentos 
ele foi recolhido ao Presídio Estadual 
de Sobradinho.

Fonte: Polícia Civil

Polícia Civil de Sobradinho 
prende homem por 

estupro de vulnerável

A Prefeitura Municipal 
de Sobradinho informa 
que está com inscrições 
abertas para seleção pú-
blica nº 012/2022, até 
esta sexta-feira, 22 de ju-
lho, para contratação de 
monitor de Educação In-

fantil. A carga horária se-
manal será de 40 horas.

As inscrições serão re-
cebidas exclusivamen-
te pela Comissão desig-
nada, junto ao Prédio do 
Centro Administrativo, 
na Secretaria Munici-

pal de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto. 

Mais informações e o 
edital completo podem 
ser obtidos no site do 
Município (http://so-
bradinho.rs.gov.br/por-
tal/).

Inscrições abertas de processo 
seletivo simplificado para 

monitor de Educação Infantil

SOBRADINHO
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Há  a p r o x i m a d a m e n t e 
400km de Lagoa Boni-
ta do Sul, no município 

de Alegrete, a vendedora Mari-
na Terres, 21 anos, deu à luz Jú-
lia Terres Lucas, sua primeira 
filha. Fruto da união com o mo-
torista de caminhão, Jardel Dar-
lan Lucas, 28 anos, Júlia nasceu 
no último dia 7 de julho, e veio 
ao mundo pesando apenas 520 
gramas e medindo 28,5 centíme-
tros, quando Marina encontra-
va-se com 26 semanas e 4 dias 
de gestação.

A surpresa e alegria da des-
coberta da gravidez, já aos três 
meses de gestação, se mistura-
ram com o medo e a necessida-
de de repouso absoluto quando, 
com cerca de 20 semanas, Ma-
rina teve sangramentos, de ou-
tra intercorrência da gestação, 
e realizou novos exames. “Foi 
uma gravidez muito desejada, 
sonhada. A escolha do nome Jú-
lia foi uma sugestão do irmão 
Henrique”, conta a mãe, que re-
velou também que nem mesmo 
as fotos da gestação deu tempo 
de fazer.

Conforme a médica ginecolo-
gista e obstetra, Juliana de Mou-
ra Severo, que acompanhou o 
caso, foi identificado em Mari-
na uma restrição de crescimen-
to intrauterino, alguma altera-
ção placentária que só é vista na 
hora do parto, com a qual aca-
bou não conseguindo nutrir ade-
quadamente para o crescimento 
do bebê. “O crescimento restrito 
pode acontecer por vários moti-
vos, mas, a grande maioria aca-
ba sendo por alteração placen-
tária mesmo, em que não con-
segue passar o fluxo necessário, 
então o bebê acaba não crescen-
do. Quando é muito prematuro 
e o fluxo de sangue não é sufi-
ciente para o desenvolvimento, 
às vezes ele precisa nascer an-
tes, pois dentro do útero ainda 
é um ambiente muito inóspito 
para ele, para que tenha algu-
ma chance de sobrevida. No caso 
dela foi bem complicado, pois foi 
muito precoce, muito prematu-
ro e muito baixo peso, então as 
chances do bebê eram muito pe-
quenas”, explica a médica.

No dia 20 de junho, com cer-
ca de 24 semanas, foi necessário 
que Marina internasse no Hos-
pital São João Evangelista – Uni-
dade de Sobradinho, onde a cor-

rida contra o tempo começou. 
“Para o nenê prematuro, o ideal 
é que sempre seja feito o parto 
em um centro de alto risco, hos-
pital terciário, que tenha acesso 
ao pediatra, UTI Neonatal, leito 
de UTI. Então, quando a gente 
tem um caso grave no interior do 
estado, temos que cadastrar no 
sistema em que estão todos os 
hospitais gaúchos para que con-
sigamos achar uma vaga”, acres-
centa a médica.

Foram horas de telefonemas 
para conseguir um leito dispo-
nível na Santa Casa de Caridade 
de Alegrete. “O fato de estar em 
uma UTI Neonatal bem equipada 
é muito importante, ajuda mui-
to no desenvolver do bebê da-
qui para frente. Mas, com certe-
za, ela vai ter um bom tempo aí 
de luta, mas se Deus quiser vai 
dar tudo certo. É um pequeno 
milagre, uma guerreirinha”, re-
força a obstetra.

Já no centro de saúde referên-
cia, os pais Marina e Jardel pre-
cisaram tomar uma decisão. “Foi 
uma decisão bem difícil, a gen-
te tinha que escolher entre in-
terromper a gestação e ela não 
teria chance nenhuma devido o 
tamanho, pois tinha apenas 470 
gramas quando chegamos aqui, 
ou arriscar esperar e tentar for-
talecê-la, só que sabíamos do 
risco que ela corria na barriga 
também. Depois de muito choro 
e oração, decidimos esperar, até 
porque ela era uma bebê mui-
to ativa, se mexia o tempo intei-
ro. Todo dia eram feitas ecogra-
fia e eles auscultavam a nenê de 
duas em duas horas para ouvir 
o coração e estava tudo normal. 
Quando completou quase duas 
semanas internada foi marca-
da a cesária e ela nasceu”, lem-
bra Marina. 

Com duas semanas de vida,  
completadas nesta quinta-fei-
ra, dia 21, Júlia alcançou 575 
gramas, sendo alimentada pelo 
leite materno através de son-
da. “Passo o dia todo com ela. 
Foi um susto, mas em momen-
to nenhum a gente perdeu a fé 
e todo mundo se empenhou jun-
to conosco em oração. Desde o 
primeiro minuto ela demons-
trou sua força”, conta a mãe, 
que, junto do marido, estão dis-
tantes de casa em Lagoa Bonita 
do Sul para o melhor pela saú-
de da pequena.

Conforme a neonatologista ro-
tineira da UTI Neonatal onde Jú-
lia se encontra internada, Anna 
Carolina Aurélio Peres, a bebê 
tem quadro de saúde estável e 
requer cuidados especiais. “Nos-
so hospital é referência, a gente 
tem pacientes do serviço de alto 
risco, então recebemos pacien-
tes de toda a região, e pacien-
tes nascidos em outras cidades 
também são referenciados para 
cá. O caso da Júlia foi muito es-
pecial. Quando a Marina chegou 
aqui nossa equipe da obstetrí-
cia conseguiu manter a gestação 
por praticamente duas semanas 
a mais, mantendo o tratamento 
e a observação atentos à mãe, e 
isso também favoreceu a Júlia de 
ganhar mais algumas gramas e 
o nascimento dela foi uma sur-
presa. A condição que ela nas-
ceu. Não precisou ser entubada 
e nem do respirador desde o nas-
cimento, e continua hoje com su-
porte respiratório mínimo. Isso 
para nós é bem gratificante”, res-
salta. Com base em outros casos 
parecidos e na idade gestacional, 
Júlia deve permanecer pelo me-
nos 3 meses na Unidade de Te-
rapia Intensiva Neonatal. “A mãe 
e o pai tem acesso livre à UTI 24 
horas por dia para ficar com ela 
e, por enquanto, uma vez por dia 
pode ficar na posição canguru”, 
como registrado na foto de capa 
do jornal.

*Muita saúde para 
Júlia e sua família!

Uma pequena valente chamada Júlia
>> VIDA   Bebê nasceu com apenas 520 gramas e está 
internada na UTI Neonatal da Santa Casa de Alegrete
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 9.9993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.



Projetos selecionados
Ensino Médio - diurno
1° lugar- Abelhas: o futuro e o empreendedorismo;
2° lugar- Tinta de terra;
3° lugar- Gelo Seco (empate);
3° lugar - Implantação de indústrias (empate).

Ensino Médio - Noturno
1° lugar- Aquecedor solar de água;
2° lugar- Labirinto Elétrico;
3° lugar- O medo e suas consequências para a saú-

de mental pós pandemia.

Ensino Fundamental - Séries Iniciais
1° lugar- Aproveitando objetos que seriam descar-

tados;
2° lugar- Alface na garrafa Pet;
3° lugar- Ervas Medicinais. 

Ensino Fundamental- Séries finais
1° lugar- Brinquedos movidos a ar;
2 ° lugar- Por que o Sol fica vermelho?;
3° lugar- Drogas ilícitas.

>> PASSA SETE   Projetos abrangeram diversas áreas do conhecimento, como meio 
ambiente, sustentabilidade, economia, saúde, tecnologia, entre outros

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br
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Na última quinta-feira, 
14 de julho, a Escola 

Estadual de Ensino Mé-
dio Cristo Rei, do municí-
pio de Passa Sete, realizou 
sua 16ª Feira do Apren-
dizado, onde alunos do 
ensino fundamental ao 
médio participaram com 
projetos abrangendo di-
versas áreas como meio 
ambiente, sustentabili-
dade, economia, saúde, 
tecnologia, entre outros. 
Conforme uma das orga-
nizadoras da Feira, pro-
fessora Priscila Trevisan, 
na parte da manhã o even-
to contou com a apresen-
tação de 31 projetos e, na 
parte da tarde, com 19 . A 
feira foi aberta ao públi-
co em geral, às escolas do 
município, e demais auto-
ridades também realiza-
ram visitas durante todo 
o dia. A organização do 
evento ficou a cargo das 
professoras Adriana Mat-
te Drescher, Priscila Trevi-
san e Vanise Centa. 

A diretora da Escola, 
Elisabet da Cas, desta-

ca o preparo dos alunos 
para a Feira, onde há um 
comprometimento tanto 
por parte deles, quanto 
de professores e famílias. 
Ela ainda salienta sobre 
a importância da 6ª CRE 
quanto ao acompanha-
mento e apoio em ativi-
dades como esta. “O pre-
paro dos alunos, desde os 
anos iniciais até o ensino 
médio, estavam envolvi-
dos há um bom tempo 
na questão da organiza-
ção dos trabalhos. A gen-
te percebe um empenho 
muito grande, tanto dos 
professores, quanto dos 
estudantes. Foi evidente 
o comprometimento que 
eles tiveram com a feira”, 
aponta. 

A diretora ainda res-
salta o envolvimento das 

famílias com os projetos, 
onde as mesmas acabam 
buscando conhecimento 
junto com os alunos. “A 
família também apren-
de, porque há uma troca 
de experiências. Então eu 
acho isso um ponto mui-
to positivo. Com o envol-

vimento da família a gente 
consegue resgatar e trazê-
-la para a escola também”, 
conclui Elisabet.

Os projetos seleciona-
dos irão para a Mostra 
Polo na E.E.E.B. Pe. Ben-
jamim Copetti, em Sobra-
dinho.

Escola Cristo Rei realiza XVI Feira do Aprendizado

>> Famílias ibaramenses se dedicam há mais de duas décadas para manter viva a história e cultura dos imigrantes

La Grappa: alegria de Vivere!

06 de Agosto de 2022
Salão Paroquial Católico de Ibarama

24º Ricordare L'Itália
per vivere

Nova edição do Ricordare L’Itália se 
aproxima e lembra de seus colaboradores 

A 24ª edição do tradicional evento que resgata a cultura 
e os costumes italianos será realizada no próximo dia 6 de 
agosto, no Salão Paroquial Católico de Ibarama. 

Neste momento que antecede o evento, a preparação 
é intensa e seus colaboradores, homens e mulheres da 
comunidade, se encontram para organização de mais uma 
edição de sucesso. Para que tudo dê certo, eles se dedicam 
a cada ano, contribuindo da melhor maneira possível.

Neste momento lembram com saudade e carinho de 

quem, junto deles, se doou pela realização do Ricardare 
L’Itália per vivere ao longo destas mais de duas décadas. A 
ausência de Altair Sebben (Bigode), Humberto Scota (Tinho) 
e Luiz Carlos Dal Ri (Tato), presentes na última edição, bem 
como daqueles colaboradores que partiram há mais tempo, 
transforma-se em recordações e gratidão pelos momentos 
vividos e toda contribuição.

Nas próximas edições da Gazeta da Serra confira a 
história das mulheres homenageadas em 2022.
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U
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21/07.....0,6933%   23/07.....0,6929% 

22/07.....0,6924%   24/07.....0,6676% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 22/07 Paralelo 22/07

R$ 5,46 R$ 5,67

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 173,00 min 

R$ 110,00 min

R$ 170,00 min

R$ 15,98

R$ 78,00 min

R$ 9,10 min

R$ 10,30 min

R$ 9,70 min

R$ 12,82 min

R$ 185,00 max

R$ 115,00 max

R$ 360,00 max

R$ 88,00 max

R$ 11,00 max

R$ 12,00 max

R$ 10,50 max

R$ 4,10 min
R$ 6,50 max

PR
EÇ
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S 
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 P
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U
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R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.060,105
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 22/07                    R$ 5,76

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 21°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Junho 218mm        Julho 202mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

20°

Probabilidade

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

15ª Festa do Colono e Motorista 
e 4ª Expo Lagoão iniciam hoje

>> RETOMADA   Últi mos ajustes estavam sendo feitos 
nesta semana para receber a população local e visitantes

Música, dança, negócios, 
cultura, tradição e co-
nhecimento vão movi-

mentar os próximos dias em La-
goão. O município promove en-
tre hoje, dia 22, e segunda-feira, 
25 de julho,  a 15ª Festa do Co-
lono e Motorista e 4ª Expo La-
goão. A entrada é gratuita em to-
dos os dias, com exceção do bai-
le de escolha das soberanas do 
município, na E.E.E.M. Thomas 
Garcia da Costa, em que haverá 
show com a Banda Rainha Musi-
cal, que possui ingresso anteci-
pado por 25 reais.

Conforme o vice-prefeito e 
presidente da Associação da Fes-
ta do Colono e Motorista (AFE-
COM), Nélio Fornari, a expecta-
tiva para o evento é positiva e 
são esperados munícipes e visi-
tantes do Centro Serra e outras 
regiões. “Os dois hotéis que te-
mos na cidade estão lotados de-
vido o pessoal que vem de fora 
já ter feito suas reservas, então 
o pessoal está faceiro. Os salões 
de beleza também já não têm va-

gas, então isso dá um impulso 
para o comércio. Não é um gas-
to, é um investimento que a AFE-
COM juntamente com a Adminis-
tração realizam para divulgar o 
município, e nossas empresas se 
beneficiam com este movimento. 
É importante. A Associação da 
Festa do Colono e Motorista não 
visa lucro, mas sim a integração 
entre os participantes. Se inves-
tirmos no colono estamos inves-
tindo no comércio e em todas as 
nossas entidades, porque a fonte 
do desenvolvimento está na agri-
cultura”, salienta.

Ao longo desta semana os úl-
timos ajustes foram feitos para 
recepcionar a todos no complexo 
onde o evento irá ocorrer, entre 
a Avenida Thomas Costa e Rua 
Rodolfo Stecker, no centro de La-
goão. A exposição do comércio 
local, coordenada pela Associa-
ção de Comércio, Indústria e Ser-
viços de Lagoão (ACIS), irá ocor-
rer na sede do CTG Porteira de 
Amizade. Já a exposição de ma-
quinários, carros e do comércio 

de fora do município, ficará dis-
tribuída entre as duas ruas, fi-
cando tudo interligado. A expo-
sição de animais ocorrerá no pá-
tio ao lado do CTG.

 Já a praça de alimentação es-
tará distribuída entre o Parque 
de Diversões e no espaço onde 
ocorrerão os shows e apresen-
tações artísticas e culturais. “O 
desfile é tradicional, ocorrendo, 
juntamente com o baile, anual-
mente. Já a feira é realizada a 
cada dois anos. A última foi rea-
lizada em 2019 e foi um suces-
so, mesmo com muita chuva, mas 
deu grande mesmo. Tudo come-
çou com o desfile e foi se encami-
nhando até chegarmos a este nú-
mero de edições. A Festa do Co-
lono e Motorista e a Expo Lagoão 
estão crescendo cada vez mais”, 
ressalta o vice-prefeito.

Os bailes de sexta, sábado e 
domingo, incluindo a escolha 
das soberanas da AFECOM, na 
noite de hoje, 22, serão realiza-
dos no novo ginásio em frente 
ao Multiuso.

09:00 - Abertura das feiras;
10:30 - Abertura Oficial;
12:00 - Almoço no refeitório do CTG;
14:00 - Desfile Tradicional do Colono e Motorista;
17:00 - Show de motos;
19:00 - Apresentação de Jucéli Borsoi e Grupo;
20:00 - Jantar no CTG;

09:00 - Abertura das feiras;
10:00 - Palestra com Giovane Weber;
12:00 - Almoço;
13:00 - Apresentação dos Talentos Locais
e Show de Trovas; (Sucursal Rádio Gazeta)
18:00 - Escolha da nova corte de Soberanas
do Município e Sorteio de Prêmios da ACIS;
20:00 - Baile com a Banda Rainha Musical;

PROGRAMAÇÃO
SEXTA-FEIRA - 22/07

09:00 - Abertura das feiras;
13:30 - Palestra com a delegada Fabiana, de Soledade;
14:30 - Visitação aos estandes com escolas municipais;
15:30 - Show de motos;
20:00 - Jantar no CTG;
20:30 - Baile com escolha da corte da AFECOM e
apresentação das candidatas a soberanas do município,
após animação com a Banda Styllo Musical;

SÁBADO - 23/07

09:00 - Abertura das feiras;
09:30 - Missa;
10:30 - Homenagem aos ex-vice-prefeitos
de Lagoão e Inauguração do Centro
Educacional Boldovino Fritsch;
12:00 - Almoço no refeitório do CTG;
14:00 - Apresentação do Grupo de Danças
do CTG;
15:00 - Baile dos idosos no tablado com a
Banda Expresso do Luar;
19:00 - Show do grupo All Pargatas;
20:00 - Jantar no CTG;

SEGUNDA-FEIRA - 25/07

DOMINGO - 24/07

Domingo
Sol, chuva e

Probabilidade
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